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El Reol Zaragoza 
pasa al ataque por 
DO estar conforme 
con la conducta 
del A yuntam ipti^

El probIema.de La Romareda adquirió ayer dimensiories dé resonancia eñ la ciudad. El presidente zaragocista hizo una meticulosa disección de las 
relaciones del Ayuntamiento con el club y del evidente perjuicio para el fútbol arr^onés que se deriva del problema de La Romareda. Los asambleís
tas le ovacionaron. Luego, en las tertulias de anoche y de hoy, ios comentarios hervían. En las páginas centrales publícanos amodias informacidnes de 
este apasionante tema.

A las 11*30 de hoy

Se FIRMO el ACUERDO
ARABE-ISRAELI

T E L  A V IV ,  18 (E fe -R eu ter).- Israel y  Egipto han firmado hoy, a las 11 ,30 hora española, el 
acuerdo sobre la separación de fuerzas, en el curso de una sencilla ceremonia realizada en el interior 
de una de las tiendas militares del kilómetro 101. La firm a del acuerdo se produce 86  días después del 
establecimiento del alto el fuego. El acuerdo fue firmado por los jefes de los estados mayores de los 
ejércitos de los dos países, el general Mohammed Abdel Ghani Gamasy, por Egipto, y  el teniente 
general David Elazar, por Israel.

Dnabo

M A T A R ©  (Barcelona), 18 
(Resumen de Cifra y  Europa 
Press).— Alrededor de las tres de 
la madrugada de hoy ^  ha 
registrado una fuerte explosión 
en el monumento a losCai'dos, 
que ha quedado prácticamente 
destruido. Casi todos los cristales 
de la caisa sindical y de los otros

Í P ' Í
Mientras se halla reunido en el Palacio de El Pardo el Consejo 
de Ministros^ se confirma el rumor de que esta noche llega al 
aeropuerto de Barajas, procedente de Londres, el embajador 
de España en la corte británica, Don Manuel Fraga Iribarne. 
(Crónica de Madrid en página 3 ).
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edificios situados en la Plaza d «  |  
l o s  C a í d o s ,  lu g a r '  def;;i 
emplazamiento del monumento,^,, 
han resultado rotos por la ondai; 
explosiva, cuyo estruendo se há'' 
o íd o  en una am p lia  zona,^- 
causando la natural aíarma entrei ; 
los vecinos. ,

A i  lu g a r d è i suceso^'han 
ac u d id o  inmediatamente los 
b o m bero s, policía municipal, ’ 
G u a r d ia  c i v i l  y  p o lic ía  
gubernativa. Por el momento se 
ig n o ra  el tipo de explosivo 
u tilizad o  en el atentado así 
como la identidad de los posibles 
autores, ya que ho han aparecido 
en el lugar del suceso octavillas o 
inscripciones que lo indicaran.

. L es  cascotes de granito 
—material con que había sido 
construido el monumento— se 
hallan esparcidos por todo el 
contorno.

Ha sido tal la potencia de la 
e x p lo s ió n , que uno de los 
fra g m e n to s  d e l monumento 
destrozó una puerta de madera 
q u e  se hallaba a cincuenta 
metros del mismo.
. En la plaza de los Caídos, 
lugar donde ocurrid el atentado, 
se encontraron esparcidas por el 
suelo Octavillas firmadas por las 
a g r u p a c io n e s  a n arq u is ta s  
independientes de Barcelona, 
Mataré y  Comarca.
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LA APERTURA INFORMATIVA 
QUE SE PROMETE

Sectarismo
Pero que el cambio de acTitud no es 

singuar sino corporativo quedó subraya
do, con pleno valor y máximo significado, 
por el ministro de Información y Turismo, 
Pío Cabanilias, en su primera rueda de 
Prensa después del Consejo de Ministros. 
En sus palabras iniciales afirmó “que el 
Gobierno tiene el convencímiénto de dar ai 
fenómeno informativo su sentido exacto, y 
para ello se va a ampliar ta información en 
todas sus vertientes”. Dijo también “que el 
Gobierno está dispuesto a afrontar el cum
plimiento de su deber en lo que a informa
ción se refiere para, con el pueblo espa
ñol”. Actitud que ha sido resumida como

“voluntad de máxima claridad y abundan
cia informativa”.

Las perspectivas son francamente óp
timas. Si hasta el presente no han salido al 
exterior todas las virtualidades contenidas 
en el texto de la vigente ley de Prensa, la 
voluntad espontáneamente manifestada por 
quien tiene autoridad para hacerlo no po
día ser más límpida ni más generosa. La 
información ha existido, però la inforrria- 
ción va a ampliarse. Y va a ampliarse en 
todas sus vertientes. Nada de regateos ni 
de mezquindades.

(De un editorial de "Diario Femenino")

LA DISTENSION POLITICA
p A S A D O  el p rim er m om ento  de estopor, t r a s  del asesinato  del

p res id en te  del Croblesmo, la  vWa reem prendió  su  curso con un  c la ro  
m atiz  de d istensión y  de reflexión creado ra : creem os que no es 
d i f ^  d e te c ta r  a  todos, los niveles del pueblo español u n a  silenciosa 
e ^ r a  de  u n a  lab o r d e  gobiem o construc tiva , am pliam en te  nacipnal 
y  no p a rtid is ta , o rien tad a  h ac ia  u n  fu tu ro  posHrle y  no h ac ia  tin  p a 
sado sin  re tom o .

Creem os igualm en te  que e l parén tesis  de idlencio refleülvq se  
e s tá  dando é n tre  los g rupos m ás  ac tivos de  la. Ig lesia . Y  que la  súm a 
de los dos sMéncios se trad u ce  en  un rep lan team len to  der todos los 
tem as  de  pasado conflicto  en tre  lo religioso y  lo  político y  de todas 
la s  superficies de  fricción e n tre  Ig le sia  y  E stado . ■

No es, evldentM nente, que los problem as no sean  los m ism os,, 
porque silencio no sign ifica  solución: es— ŷ constituye  y a  un  valioso 
elem ento p o r s i m ism o—q n e  h ay  silencio y  ca lm a; deseo de- recom en
z a r  con buen paso, de d a r  po r e n te r ra d a  u n a  crispación do postu ras  
que no podía  p roducir sino esterilidad .

U S VIVIENDAS QUE 
NO TIENEN ULIDAD

' lio de la O. I. T. no sé 
si tiene gracia por lo gro
tesco o si me hace gracia 
porque no quiero dejar mar
gen a otros sentimientos más 
violentos. Se trata  de un 
ataque efectuado por el re
presentante de los trabaja
dores rusos contra los Sin
dicatos españoles. I n c l u s o  
aceptando que toda regula
ción jiu'idica es siempre per
fectible, no me parece ni 
mucho menos que sea el re
presentante de un país in- 
trínsicamente totalitario el 
más facultado para hacer un 
panegírico de la libertad de 
sindicación. Aplaudo ia pos
tura de nuestra delegación 
abandonando la sala ante la 
presencia de un “ supuesto 
representante" de los traba
jadores españoles, aparecido, 
por lo visto, por generación 
espontánea, y que evidente
mente no se representaba 
más que a sí mismo'.

^  (De Publio, eti'"Nuevo Diario") 3j
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Es t e  silencio, an te s  de rean u d a r la  v ida  d ia ria , no se  h a  ro to , sino
■qne se  h a  subrayado p o r el ccoiuuicado fln a l de  la  ú ltim a  reunión 

dé ' la  Cknnisión E piscopal P e rm an en te : h an  sido u n as p a lab ra s  a

im édia voz, com prom etiéndose a  
u n a  p au sad a  m editación sobre las 
ra lees de la  división en tre  ca tó 
licos.

O ja lá  que la  tre g u a  de silencio 
e n tre  Ig le sia  y  E stad o  y  den tro  
de la  Ig lesia—lo que h a s ta  hace 
poco equivalía a  decir,-po r lam en
tab le  extrapolación  de la s  tensio 
nes escleslales, "den tro  del E sta*  
do”—se prolongue d u ran te  u n a  
buena tem p o rad a : que el diálogo 
p rivado  su s titu y a  a  la  polém ica

clam orosa ; que los políticos dejen 
de in d ag ar donde h ay  here jía , de
jando  ese oficio a  los teólogos, y  
que los teólogos dejen  de t r a z a r  
los pim íos de la  a rq u ite c tu ra  que 
corresponde ca lcu la r a  los políti
cos. N ada g rav e  p a sa rá  si no nos 
en teram os de la s  c a r ta s  que an 
te s  solían confiarse  a  u n a  herm é
tic a  vaMja, y  hem os term inado  
p o r c ree r q u e .e ran  c a r ta s  ab ie rta s  
de  los gobernan tes a  los gober
nados.

(De un editorial de

« H as ta  cu á n d o  v a  a  se r  é s ta  u n a  c o s tu m b re  re s ig n ad a 'm en te  ü :  
a c e p ta d a  e n  e l m e rca so  q u iz á  m ás  c o n flic t iv o  d e l p a is . E s te  l u  
fenóm eno  se  p ro d u c e  a d e m á s  en  ly i se c to r  q u e  v a  a  s u f r ir  —o . | .  
su f re  y a— c a re s t ía  de d e te rm in a d o s  m a te r ia le s , p o r  lo  q u e  la s  J— 
d e fic ie n c ia s  p u e d e n  e le v a rse  a l  C uad rad o  s i n o  se  a p lic á n  e n  L.. 
e s te  s e n tid o  u n a  p o lí t ic a  c o h e re n te : la  m ism a  p o lí t ic a  de  «in- [!■ 
tro d u c c ió n  de  la  c a lid a d »  q u e  ta n  c o n v e n ie n te m e n te  e s ta m o s  m  
s ig u ie n d o  en  o tro s  p ro d u c to s  m ás  p e reced e ro s . P o r  e je m p lo , . j .  
y  c iñ é n d o n o s  a  lo s p ro b le m a s  d e l  sec to r, e x is te  c ie r to  d e s a b a ^  
te c im ie n to  de  m e ta le s  (p e rfile s  re d o n d o s  y a la m b re s )  e n  G ali- 1“  
c ía , León, C a ta lu ñ a  y E x tre m a d u ra . Se h a b la  d e  a c a p a ra m ie n to  [U 
y de  a u m e n to s  de p re c io s  de h a s ta  u n  66 p o r 166. E n  m a d e ra  l y  
e x is te n  p ro b le m a s  p o r  la s  re s tr ic c ió n  de  la s  e x p o r ta c io n e s  ee- . | .  
c a n d in a v a s  p r in c ip a lm e n te : ta m b ié n  se  h a b la  de  a u m e n to s  d e  l— 
p re c io s  de h a s ta  u n  366 p o r  166 e n  lo s  ú lt im o s  d iec io ch o  m eses. U; 
E n  cem e n to , la s  s u b id a s  de  p re c io s  h a n  s id o  m o d e ra d a s , p e ro  |L  
so b re p a sa n  e l Í2  p o r  166. L e  c r is is  d e l p e tró le o  h a  a fe c ta d o  l y  
a  lo s  p lá s tic o s  (a is la n te s , im p e rm e a b iliz a n te s , e tc é te ra ) , y s n t  
p re c io s  q u iz á  lle g u e n  a  d o b la rse  e n  e l  p lazo  de  u n a s  sem an as . J— 

Lo q u e  q u e rem o s d e s ta c a r  e x c lu s iv a m e n te  d e sp u é s  de  e se  U : 
e x a m e n  se  c iñe a l p ro b le m a  de  la  c a lid ad , q u e  el co loqu io  d e  [U 
M ad rid  p u so  en  e v id e n tia  ofic ia l ta n  d e sc a ra d a m e n te . H a s ta  m;  
ho y  se  h a n  p ro d u c id o  d o s  c irc u n s ta n c ia s  p o to  a p ta s  p a ra  fom en- “ | 
t a r  e s a  c a lid ad . E l p rim ero  es la  fu e rte  d e m a n d a , o sea, m ercado- | — 
m ov ido  y g e n e ra lm e n te  fácil. Y el seg u n d o  la  e sc a sa  c o n c ie n c ia  Ih  
co lec tiv a  de  q u e  la  c a lid a d  es u n  b ie n  so c ia l a b so lu ta m e n te  [L  
ex ig ib le  en  so c ied ad es  con  u n  c ie r to  n ive l de  desarro llo .»  u :

OTRA ERA 
POLITICA

''Se ha dicho que 
entramos en una nueva 
era. Algún sociólogo y 
no pocos humanistas 
han aventurado un "por 
f o r t u n a ’ ’ ; | os  
e c o n o m is ta s , echan 
tarhbién su cuarto de 
espadas señalando la 
necesidad dé encontrar 
o t r o  ’ ’m o d e lo ”  de 
crec im ien to . No nos 
sirve la civilización del 
despilfarro, malversador 
de las reservas del 
planeta, culpable de la 
destrucción del medio 
ambiente fracasado sin 
vuelta de hoja en la 
misión de dignificar la 
presencia del hombre 
en el trabajo y en sus 
V e la c io n e s  con los 
demás.”

'Ya") (De un editorial de "La Vanguardia Española en
(De Antonio Figueruelo, 

El Noticiero Universal")

Hoy, PRtósA  ̂
M6a|t6 hoy, n o TEMfiO CARAOS 

5>{R!5,<noR. S e M c R A L ...

Del PROFESOR BARINGO 
ROSIN ACH y otras soledades

Entre el suceso protagonizado por Muñoz y Ruiz 
triarte ha quedado poco espacio para una significativa 
dimisión política: la del presidente de la Diputación 
de Zaragoza, don Pedro Baringo Rosinach, joven abo
gado que ouso recientemente una importante contri
bución dialéctica a favor de los objetores de concien
cia durante la discusión de la Ley sobre Negativa

U : a la Prestación del Servicio Militar. El señor Baringo
fue visto todavía ayer por las Cortes, donde estuvo . 

. de despedidas, pues con su renuncia al cargo de 
presidente de la Diputación de Zaragoza pierde la 
cualidad de procurador en Cortes- Uno tiene la impre
sión de que el «saliente» voluntario repite un poco, 
cinco años después, aquellas dimisiones «azules» que 
se produjeron con el advertimiento del Gobierno «blan
co» de 1969. ¿Se acuerdan ustedes de aquellos famosos 
«plantes» de Rincón de Arellano como alcalde de Va
lencia, y, posteriormente, de Agatángelo Soler como 
consejero nacional por Alicante? Pues con Baringo 
podría haber ocurrido tres cuartos de lo mismo, sólo 
que por razones inversas.

LAS OPINIONES PERIODISTICAS g
La letra menuda de la actualidad, la que se aplica 0  

a recordatorios y recapacitaciones, ha tenido hace 
veinticuatro horas un cierto auge. «Ya» ha glosado 
el séptimo aniversario, de la promulgación de la Ley 
Orgánica del Estado y ios pasos políticos que a partir ^  
de entonces se han dado, entendiendo como hitos A 
relevantes el nombramiento de suqpsor en la Jefatura ^ 
del Estado y la designación de presidente del Gobier- 
no. Pero el órgano de la Editorial Católica no se ^ 
da por satisfecho y reclama, una vez más, «la tercera g 
pieza prevista en la ley», es decir, la plena implanta- 
ción del «contraste de pareceres sobre la acción poli- ¿ 
tica». Simultáneamente, otro periódico, «Nuevo Dia- •¡| 
rio», aprovechaba los conceptos lanzados por don Pío 
Cabanilias sobre la «apertura informativa» y anunciaba ¿ 
que «nos sentimos muy complacidos por esa actitud, >l 
a la que contribuiremos lealmente con la mejor volun* 
tad». ^

(De Lorenzo Contreras, en "El Correo Catalán")

yjl
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JOSE ANTONIO PLAQUER i i E G n  
Esta nOCHG

M A D R ID ' 18 (Crónica de nuestro 
corresponsal, por teléfono). -

YER por la mañana se reunió el 
Gobi&no con su presidente don 

‘ C a r l o s  A r i a s  N a v a r r o .  
Subrayemos que esta es la segunda 
reun ión  que celebra desde su 
constitución. Se'preparó como todos 
los jueves, el Consejo de Ministros que 
está teniendo lugar a la hora de 
telefonear esta crónica, en pJ Palacio 
de El Pardo bajo la pesidencia del jefe 
del Estado.

Se cree que ayer el Gabinete 
yo 'ñoció  las propuestas de los 
diferentes ministros para completar los 
equipos de altos cargos en los distintos 
departam&itos que todavía no han 
sido renovados. A este re specto se 
asegura que don Nicolás Franco y  
Pascual de Pobil será el nuevo director 
general de Industrias Textiles. Y  que el 
señor Aparicio Arce va a Málaga a 
desempeñar el cargo de gobernador 
civil. Y  ya que estamos hablando de 
gobiernos civiles agreguemos que don 
Julio Gutiérrez Rubio —esto, al menos 
se rum orea-, podría ser muy bien el 
nuevo gobernador civil de Cádiz. Los 
e n t e r a d o s  p r e c i s a n  que este 
nombramiento se poducirá en el 
Consejo de Ministros de la próxima 
semana.

Y ahora una noticia: nuestro 
embajador en Londres, don Manuel 
Fraga Iribarne, llegará esta noche a 
Madrid por vía aérea.

SE CONSTITUYE EL 
AYUNTAM IENTO DE M A D R ID

E l  d i r e c t o r  g e n e r a l  de  
A d m i n i s t r a c i ó n  L oca l, señor 
D íaz-A m rbona p res id ió  ayer la 
constitución del nuevo Ayuntamiento 
de Madrid que preside don Miguel 
Angel García Lomas. Los señores 
Suevos, Pérez Pillado y  del Moral 
continúan como tenientes de alcalde.

A primera hora de la tarde-^el 
Ayuntamiento celebró en el Salón de 
Tapices la comida tradicional en la 
constitución  de la Corporación. 
Asistieron a la misma el presidente del 
Gobierno don Carlos Arias Navarro; el 
vicepresidente p im ero  y  Ministro de la 
Gobernación señor García Hernández 
y los ministros de Obras Públicas, 
Vivienda y  Presidencia, señores Valdes, 
Rodr í guez  de Mi guel  y  Carro, 
r e s p e c t i v a m e n t e .  Y  o t r a s  
personalidades.

En nom bre de los cóncejales 
salientes hizo uso de la p lab ra ' don 
Luis' Soriano y  en nombre de los 
nuevos, don Roberto Reyes. Ofreció el 
alm uerzo el alcalde de Madrid. 
Seguidamente habló el señor García 
Hernández. Finalmente lo hizo el 
presidente del Gobierno que fue. 
recibido con una prolongada ovación. 
El señor Arias dijo que es muy difícil 
encontrar plabras de invitado a quien 
se te  acostumbrado a pronunciarlas 
cgmo anfitrión. Se refirió a la labor del 
Ayuntamiento durante su presidencia 
afirmando que una importantísima 
p r te  de las realizaciones se debió a la 
Ley Espcial de Madrid, que fue una

0  0  0  0  0  S  El 0  0  0  0  0  0  El 0  0h1

•  Nicolás Franco, en la lista de 
nombramientos que se esperan

Alfredo Santos Blanco; A la  búsqueda 
del empuje industrial español

< - ̂  r- 

<■' ^

y

f e c u n d a  rea lid ad  gracias a la 
inteligencia y  sólida fo rm ac ió n  
a d m in is tra tiva  d e l señor García 
Hernández y  que otra p r te  del éxito 
se debía á la sacrificada, generosa y  
eficaz colaboración de los concejales, 
delegados de servicios y  funcionarios a 
quienes nuevamente se honraba en 
expresar en público su gratitud 
imprecedera.

Hizo mención que algunos de esos 
hom bres de l A yuntam iento han 
pasado a otros puestos como era 
necesario por su- talento, esfuerzo, 
preparadón y  experiencia. Destacó la 
importancia del acto de la constitución 
del nuevo Ayuntamiento de la Villa. 
Para el presidente, la continuidad de la 
labor de equipo que sucede en el 
A yuntam iento de Madrid, está la 
histcxia eterna de la capital de España.

DECLARACIONES DEL M INISTRO  
DE INDUSTRIA

El diario “Y A ” en una serie que

firm a Antonio de Santis continúa 
entrevistando a los nuevos ministros. 
Hoy responde el de Industria don 
Alfredo Santos Blanco. E l ministro es 
o p tim is ta , inc luso frente a los 
problem as; eso si -m a tiz a - sin 
regatear esfuerzos para resolverlos 
“Por otra parte, los problemas son de

alcance mundial, aunque nosotros 
—com o todos los demás p is e s -  
t e n g a m o s  a d e m á s  p ro b lem as  
específicos. Pero lo cierto es que en las 
últimas décadas la industria española 
ha demostrado una agresividad y  un 
empuje ejemplares. Y  le habla de la 
in d u stria  en general, incluyendo 
evide'ntem&ite, la privada.

E l señor Santos Élanco matiza 
después que no ha venido con afán de 
protagonismo sino a servt al país ló  
mejor que pueda y  sepa con su equipo. 
Si alguna vez se ve obligado a tomar 
medidas, cuya comprensión resulte 
difícil, las explicará. Piensa también 
que teníamos que recuperar el terreno

p e r d i d o .  Estábam os un poco  
retrasados y  teníamos que pisar a 
fondo el acelerador para no quedar 
descolgados del grupo de cabeza. “Con 
todos los riesgos que puedan suponer 
este ritmo hay que segut apretando a 
fondo.»y Aclara qqe no le preocupn  
los desajustes que puedan producirse si 
se hace una programación económica 
adecuada, indepndientemente de las 
circunstancias eventuales que puedan 
co ncu rrir. Más cosas: Hacer la 
exportación industrial española m ás  
competitiva, más moderna, es un ob
jetivo en él que el Ministerio tiene que 
jugar un papel importante. LLegar a b 
autarquía industrial, alautobastecimien 
to pleno, es hoy una utopía. Al final de b 
entrevista , e l ministro deja bien 
sentado que su ^an preocupación está en 
b investiqadón tecnológica.

¿ i S U E  P R E F I  E R E /  
L A  B O T E L L A  D E  LI
T R O ,  D E  M E D I O  L I T R O  ̂ 
O D E T R E S O J A R T O S  
D E U 7 R O ?

Quique

G A S O L IN A

□  / □ V D  □  □
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GALERIAS de ARTE
G ai.eria  prism a

EXPONE

G R U P 0 15

CA LLE D EL TE M P LE , 10

LA TAGUARA

PRIM ER A R T E -B A R  
DE Z A R A G O Z A

EXPONE:

ANDER ISASI
F IT A , 8 -1 4

ARTE BAR

SUHOA \ EXPOSICIÓN PERMANENTE
M A R T IR E S ,?  (Tubo)

SALA NAHARRO
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8 00 MATINAL, CADENA SER. Información general.
8,30 FEMINA 20. E. Calvo, Conchita Carrillo, Joaquín Gazo y 

Juan A. Fernández.
12 00 MEDIODIA CADENA SER. Musical informativo.
IS’SO ESTUDIO 7. La radio en directo.
15 30 ALDABA. Revista comarcal. Presenta L. de Felipe.
16.00 RADIO-NOVELAS „  .
21.00 PENTAGRAMA DEPORTIVO. M. Muñoz, Paco Ortiz, 

Jesús Gimeno y M. Serrano.
22,35 USTEDES SON FORMIDABLES. Alberto Oliveras.
23!30 h o r a  25. Información y entrevistas (SERI.

en FM>95'4mgc.
22 30 PUERTA ABIERTA (Centros Juveniles de Zaramiza). 
23,00 OBRAS DE KETELBEY* SMETANA, WEBER y 

SUSSÓRGSKY. Presenta José Barca.____________
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m C I B A L O  E N  S U  C A S A
se agota trecuentemente en 
muchos sectores de la Ciudad

SUSCRIBASE Y  LO RECIB IRA  
EN SU CASA CADA TA R D E

domiciliado en ............... ............. . calle ........................................

........................... . núm...........  se suscribe p o r un

trimestre prorrogable al diario "ARAGON/exprés".

Precio por trimestre: 360 pesetas.
Envíe este Boletín a Marcial, 2 - Z aragoza
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La industria turística
tinerfeña.al borde del caos

DEBEN RESTRINGIRSE, CON VALENTIA, LAS CONSTRUCCIONES 
HOTELERAS Y EXTRAHOTELERAS TEMPORALMENTE

SANTA CRUZ DE TENERIFE, 18.(Europa Press).- Comparando el índice de,¿:recimiento de la oferta 
hotelera en la isla de Tenerife -d e  un 69 por ciento, aproximadamente en cuanto al número de cámas- 
con el de la demanda -u n  2,5 aproximadamente- queda bien patente el desfase actual entre ambos de esta 
fundamental industria canaria, según se pone de ntanifiesto en un amplio informe de la industria turística 
del Puerto de la Cruz, que recoge el semanario “Editur“ en su último número.

Además de este desfase se ha 
llegado a una situación de crisis en el 
turismo en dicha isla —añade el 
informe- por una serie de factores 
internos y externos. Entre los 
primeros figuran; falta o deficiencia 
de las infraestructuras básica y 
turística, escasez de medios de los 
municipios para hacer frente a las 
obligaciones en este sentido, 
deficiencia en las comunicaciones, 
inversiones de capital extranjero que 
han provocado una inflección al

INGRESA en 
PRISION un 
AGENTE del 
JUZGADO de 
PELIGROSIDAD 
SOCIAL de 
BARCELONA
B A R C E L O N A ,  1 8  

( E u r o p a  P r e s s ) .— H a  
ingresado en prisión uno de 
los agentes judiciales del 
Ju zgado  de Peligrosidad  
Social y Rehabilitación en 
relación, al parecer, con un 
caso de.supuesta falsificación 
d e  d o c u r ñ e n t o s ,  
concretamente mandamientos 
de libertad, según se informa 
esta mañana.

El pasado mes de abril fue 
d e te n id o  un auxiliar del 
Juzgado  de Peligrosidad  
Social, quien se quitó la vida 
poco después de su ingreso en 
prisión arrojándose desde lo 
alto de una galería del centro. 
Las in v es tig ac io n es  que  
s ig u ie ro n  a este hecho  
realizadas por la Inspección 
de T r ib u n a le s  y el juez 
in s tru c to r  d on  Francisco 
Talón, dieron como resultado 
el ingreso en prisión de dos 
o fic ia le s  d e l Juzgado de 
Peligrosidad Social.

perseguir sólo la especulación, 
desbordamiento de la construcción lo 
que trae un exceso de oferta, 
explotación, fa lta  de personal 
cualificado, falta de apoyo por parte 
de los organismos oficiales, etc.

Entre las causas externas destacan 
las siguientes: crisis económica 
mundial, nuevas programaciones por 
parte de los turoperators hacia otros 
países, campañas tendenciosas de un 
sector de la prensa alemana contra 
Tenerife, no haber presentado en el 
exterior una imagen nueva y atractiva 
de la provincia y la crisis actual del 
petróleo.

POSIBLES SOLUCIONES

Entre las sugerencias sobre 
posibles soluciones que se apuntan en 
este informe, figuran las siguientes:

—Potenciación de la recién creada 
Comisión de Turismo dentro del 
Nuevo Ministerio de Planificación del 
Desarrollo, con el fm de lograr una 
planificación turística coordinada y 
racional en todo el territorio insular.

-Que se considere y se tenga en 
cuenta, en la nueva ley de Régimen 
l o c a l ,  e l c o n c e p to  y las 
particularidades de los municipios 
turísticos, dotándoles de los medios 
económicos necesarios para que 
puedan afrontar sus características y 
problemática específica.

-Necesidad urgente de aplicar una 
política de "cielo abierto" para el 
Archipiélago, en orden a que no 
existan discriminaciones para las 
líneas aéreas extranjeras.

—Deben dictarse las directrices y 
normas selectivas y limitativas con 
respecto a las inversiones extranjeras, 
así como la legislación más 
conveniente. En consecuencia será 
necesario crear y encauzar una nueva 
p o lít ic a  de crédito turístico 
destinado a ser invertido en obras y 
servicios comunitarios.

-E n  cuanto al exceso de oferta, 
deben restingirse temporalmente, con 
valentía, las construcciones hoteleras 
y extrahoteleras.

-Es de suma importancia que el 
Ministerio de Información y Turismo 
estudie y potencie las oficinas de 
turismo en el extranjero de forma' 
que sirvan de apoyo y eficaz 
instrumento en todas nuestras 
cam pañas de p ro m o ció n  y 
publicidad.

En el informe se señala, por 
ultimo, que la crisis de referencia 
puede llevar a nuestra industria -caso 
de persistir las causas que ia han 
originado- a un caos económico de 
tal magnitud que, en su caída, puede 
arrastrar consigo el resto de la 
actividad económico-social de la 
provincia tinerfeña.

DESCARRILA EL SUBURBANO DE BILBAO;

VEINTE HEUDOS
B IL B A O ,18 (Europa Press).— Unas veinte personas han 

resultado heridas, nueve de ellas de gravedad y otras con diversas 
contusiones cuando, a las siete y veinticjnco de esta mañana, 
descarriló el tren suburbano Bilbao-M unguía, ^ la salida del túnel 
de Matico.

El descarrilamiento, que afectó a la máquma y dos vagones, se 
produjo al desprenderse del techo del citado túnel diversas rocas de 
tipo ’’cayuela” . El tren cayó sobre un costado y chocó contra un 
muro de piedra y tierra. Numerosas piedras, entraron en los 
departamentos ocupados por la mitad de pasajeros trabajadores 
acostumbrados, por celebrarse las fiestas de San Antón en Munguia

Los heridos fueron transportados al hospital civil de Basurto 
Entre ello se encuentra con carácter grave, el conductor y el revisor 
del coche.

En 1 9 6 9  se produjo también en esta línea férrea un 
derrumbamiento en el túnel anterior a la estación de la Ciudad 
Jardín. A  partir de entonces fueron reforzados todos los del 
trayecto.

Ocupan la  Oficina de Turism o 
española en M arsella

MARSELLA (Francia), 18 (E le).- La Oficina española de Turismo de Marsella ha sido 
ocupada esta mañana a las 9 por un grupo de elementos extremistas. Los asaltantes 
molestaron a la señorita Subirán, funcionaria de la oficina, obligándote a abrir los 
despachos y destrozando el material. Los jóvenes asaltantes, unos quince, abandonaron la 
Oficina española de Turi.smo después de redactar diversas inscripciones subversivas.

V IE R N E S , 18 D E  E N E R O  D E  1974



n a iia n n l

ELISEOS
SAU ESPECIAL
CINE DE ARTE Y ENSAYO

HOY
ESTRENO

lA OBRA MAESTRA DE
ORSON WELLES

(FRAUDE)
B&BrafANOOIiOB

Cm  Ii  fra n  revelaciéR y 
MDsacíomil b8lle2a

OJÂ KODAR

5 . 7 . 9-11
(Mayores do 18 afios)

1 ()T ()(,1 <  A .M  A - ( ; l ^ K

nuevo  ocaiióli. piapoaitivai, 
pelfciiU«, co^eodÓA Oe 
oiapositivai a partir d» 
n ta tivo , blanco y ncrro o 
®ofor. Calatayñd, 3.

CONFECCIONISTAS

CONFECCIONISTAS: , No aa
de^been a otras caidádes pan 
aprender Corte Induiirial, 
Etcabdo de Patrones y Dbefto 
de Modas, “Sistema NACHO”.

m s T so.®’ ’

, V IE R N E S , 18 D E E N E R O  D E  1 97 4

Los de ETA, ante la justicia francesa

Iturbe Abasólo y Pagoaga 
Callastegui, a la cárcel

ABAITUA NIEGA SU PARTICIPACION EN EL ATENTADO 
CONTRA CARRERO BLANCO
POR HABER INFRINGIDO UNA MEDIDA DE ASIGNACION DE RESIDENCIA

BAYONA (Francia), 18 (E fe ).- Por haber infringido una medida de 
asignación de residencia, comparecieron aye r  ante un tribunal de 
apelación de Bayona cinco miembros de la ETA.

A  tres de los procesados, Javier Zumalde, Pedro Aquizu y  José 
Blasco Ies había sido asignado un lugar de residencia alejado de la 
frontera e^añola, el pasado primero de enero, pero regresaron a su 
domicilit) habituaT pocos días después Junto con José Pagoaga 
Callastegui y  Domingo Iturbe Abásalo, a quienes en octubre de 1 972 se 
les impsuo una orden de alejamiento.

Los tres primeros inculpados fueron puestos en libertad por el 
tribunal ya que, al parecer, el recurso formulado por ellos contra la 
medida que les condenaba tenia un efecto suspensivo, mientras que los 
dos últimos han sido condenados a un mes de prisión cada una con 
suspensión del cumplimiento de la condena.

Por otra parte, cuatro flamencos que llegaron para expresar su apoyo 
a los huelguistas de la catedral de Bayona fueron ayer interrogados por 
la policía y, en la actualidad, se encuentran bajo vigilancia en los locales 
de la comisaria.

EL "NO DE ABA ITUA  GOMEZA

Jorge Collar escribe desde París en "Nuevo Diario" “La prensa 
francesa se hace eco de las informaciones de fuente española según las 
cuales se estarían haciendo las formalidades necesarias por parte de las 
autoridades judiciales españolas para proceder a la petición considera 
como los presuntos autores del atentado contra el almtante Carrero 
Blanco.

Hasta el momento en que España haga la petición oficial de 
extradición las autoridades francesas no se plantearán el problema 
jurídico y  diplomático-que esta petición va a crearles. Es claro, por otra 
parte, que el problema sólo se planteará si los presuntos culpables son 
detenidos por las autoridades francesas.

E l caso más delicado sería el de José Abitúa Comenza, considerado 
como el inquilino del estudio de la calle de Caludiq Coello por la policía 
ocp»iy>b y  que. désde oue ■■ ■ conoció estas acusaciones, ha afirmado que no 
se había movido de Francia desde septiembre de 1972.

José Abaitúa Gomeza había organizado el viernes pasado una rueda 
de prensa en Burdeos, organizada por el comité de defensa de los 
refugiados vascos,.en la que se ha tratado de probar lo que ya había 
afirmado en otras ocasiones: o sea, que no tiene nada que ver .con el 
atentado del 20 de diciembre en Madrid. Ante las personas que asistían 
a la conferencia de prensa, Abaitúa Gomeza ha mostrado una serie de 

aocurrentosque tenderían a probar que no se ausentó del territorio 
francés en- los últimos meses: certificados de asiduidad al trabajo, 
etcétera.

UN AÑO DESPUES DEL SECUESTRO DE HUARTE

El miércoles se cumplió un año del secuestro de don Felipe Huarte 
Beaumont, por cuyo rescate hubo de pagar 50 millones de pesetas, que 
según las órdenes de Eustaquio Mendizábal, dirigente de ETA, fueron 
entregados la mitad en la Estación de Mediodía de Bruselas y  la otra 
mitad en París. Como se sabe, Eustaquio Mendizábal fue muerto a tiros 
por la Policía el día de Jueves Santo del año pasado

AHORA:. "EL TIMO DE LAS HORMIGONERAS"
B IL B A O , 18 (C ifra).— E l " tim o  de las horm igoneras”, en e l que  

al parecer, se halla im plicada una gestoría , fu e  denunciado ayer p o r  
"E l Correo Español-El P ueblo  Vasco ”,

E l fraude , según el citado periódico, es com o sigue: L o s  
cam iones destinados a servicio púb lico , necesitan  d isponer de la 
tarjeta correspondiente, lo que no es fá c il conseguir dado que hay  
m u c h a s  m á s  p e t i c io n e s  que concesione.s. E n cam bio, los  
cam iones-horm igoneras, al estar clasificados com o  especiales, gozan  
del privilegio de o b ten er  la indicada y  necesaria tarjeta con  un  
rápido trámite.

E n estas condiciones, los clien tes de una gestoría  de B ilbao  
regentada p o r  don  Francisco fa v ie r  Saez Gavina, parece que ven ían  
ob ten iendo , m ed ian te  la entrega de  im portan tes  cantidades, la 
ta rje ta  de transporte público , gestionada en realidad para  
cam ión-horm igonera.

Según  e l indicado periódico, se cree que hay bastan tes  
perjudicados y que, a la vista del fraude, serán p recin tados bueíl 
núm ero  de cam iones y se asegura que el p resun to  au to r de  este  
tim o  ha sido suspendido en el ejercicio de su p ro fesió n  p o r  el 
Colegio O ficial de G estores A d m in istra tivo s de Valladolid, sin 
perju icio  de responder de los hechos an te  la au toridad  co m p e ten te

El 2 de julio de 1973 comenzó en Santander el Consejo de Guerra de 
varios implicados y  cómplices en el secuestro La sentencia dictada 
condenó a José Maria Yerza Echenique, Lorenzo Eguia Lisado Miguel 
Agustín Lascurain, Manuel Isasa Iturrioz y  Fernando Izaguirre a 30 años 
de reclusión por un delito de terrorismo, mediando secuestro

Además de estas sentencias todos los procesados, mancomunada y  
solidariammte, debían abonar 50 millones de.pesetas a la victima del 
secuestro en concepto de responsabilidad civil.

EN VALENCIA: LA GRUA 
MUNICIPAL NO DA ABASTO

VALENCIA, 18 (Cifra).- La 
única grúa que existe en esta capital 
para la retirada de vehículos mal 
estacionados en la vía pública, no 
alcanza siquiera para atender la mitad 
de los requerimientos que la policía 
m unicipal recibe a diario  de 
particulares.

La grúa, que fue implaiitada en 
esta capital hace sdlo unos meses, ha 
tenido un éxito mucho mayor del 
que pudo' imaginarse en un principio, 
a juzgar por el número de persoiiSs • 
que todos los días reclaman su 
servicio. Más de 20 “peticiones” de 
este género se reciben todos los días

en las dependencias municipales;pero 
la grúa apenas puede realizar unos 
cinco servicios por la mañana y otros 
tantos por la tarde.

Pese al trab^yo constante de la 
grúa, su' acción se ha dejado sentir 
muy poco, puesto que es fácil 
advertir numerosos estacionamientos 
de vehículos en calles y zonas 
prohibidas y, lo que suele ser más 
graye para la circulación, en doble 
fila, hecho frecuente en calles muy 
céntricas.

Para que en Valencia se dejará 
sentir la presencia de la grúa haría 
falta una flota de media docena de 
vehículos de este tipo.

TEATRO ARGENSOLA
H O Y ,  A LAS 11 N O C H E

ZORI-SANTOS
LINA HORGAN

En atención al público de Záragoza, ofre
cen las primicias de la presentación de 
su nueva revista que recorrerá triunfai- 

mente toda España

E S T R E N O

EL CUENTO DE LA LECHERA
¡FASTUOSA nSSENTACtON... DOS HORAS DE OMtCAIADAS! 

Precios especiates:

BUTACfc ISO ptas. ■ PREFERENTE: 100 -  ENTRESUELO; 75
MATOR£8 18 AJÌOS

TaqmOla pora hoy y m aftana en horas de 12 a  l 'S t y desde km S 
MASANA, niN O IO N E S: 7 TARDE y U  NOOHE
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Boletín Oficial de las Cortes:

fres ruBBOs al BbUbfbo
■

í*f**

En el Boletín Oficial de las Cortes Españolas se 
inserta un ruego que dirige al Gobierno el procurador 
catalán don Joaquín Viola Sauret, en relación con el 
grupo de trabajo creado por orden de 1 de febrero de 
1973 para el estudio de la situación actual de los 
deficientes físicos y mentales. Dice fundamentalmente 
el señor Viola:

"Por orden de la Presidencia del Gobierno de 1 de 
febrero de 1973" ("B.O.E." día 3 siguiente) se creó un 
grupo de trabajo y una comisión de dirección del 
mismo para el estudio de la situación actual de 
atenciones a los deficientes físicos y mentales, estudio 
que debía realizarse en un plazo de seis meses, según el 
apartado 8 de la citada orden.

Dichos seis meses se cumplieron el pasado día 3 de 
agosto, y desde entonces han transcurrido otros cuatro 
meses más sin que se tenga noticia alguna, por los 
afectados y sus representaciones, del verdadero estado 
de tales estudios y de si están o no terminados.

Igualmente se ignora si el grupo de trabajo ha 
sometido a la comisión de dirección las propuestas 
pertinentes en materia de atención a deficientes 
mentales o físicos y si la citada comisión ha cumplido 
lo dispuesto en el apartado 5 de la orden mencionada, 
estableciendo las directrices de trabajo, aprobando los 
programas de actuación, etc.

Dicho silencio está produciendo en los afectados y 
sus familiares, y en todos los solidarizados con su 
problema y su dolor, un fundado sentimiento de 
frustración y desilusión, ya que, sin el estudio previsto, 
queda aplazada cualquier solución.

En consecuencia, se formula las siguientes 
preguntas o ruegos:

1. -  Que la Presidencia del Gobierno informe sobre 
el estado de dichos trabajos.

2. — Que, en el supuesto de ya estar finalizados, se 
hagan públicos sin demora.

3. — Que, en caso de no haberse terminado, se 
informe sobre las causas justificativas del retraso".

¿OÜE BÄCER CON 
LOS SUBNORMALES?

Publica el Boletín Oficial de las Cortes Españolas, 
un ruego formulado al Gobierno por los procuradores 
don Ignacio de Satrústegui Aznar y don Martín 
Fernandez Palacio en relación con la homologación de 
los títulos de enfermeras y ayudantes técnicos 
sanitarios.

« i

m

\

Dice así las líneas esen^ialesdel texto:
"Recordamos que er'7.de junio de 1972, estos 

mistnos procuradores solicitaron del Gobierno la 
homologación de ios títulos de enfermera y ayudante 
técnico sanitaria y la reforma de las carreras de 
prácticantes, matronas y enfermeras. Estas carreras 
exigen un nivel indispensable de conocimientos, para 
ejercerlas en centros sanitarios, con toda garantía en 
materia tan delicada.

"Hoy vemos que la dirección general de Formación 
Profesional y Extensión Educativa del Ministerio de 
Educación y Ciencia ha finalizado un proyecto en el 
que se incluyen ios estudios de enfermera dentro de la 
formación profesional de segundo grado.

"Dicho proyecto prevé que se integre en formación 
profesional de primer grado el personal femenino 
auxiliar, y que se cursen dos años de enfermería básica 
en el segundo grado para realizar el curso de 
especialización en el tercer grado de formación 
profesional.

"Es evidente que hoy hace falta cubrir un gran 
número de puestos de trabajo con enfermeras 
especializadas, porque las instalaciones sanitarias 
requieren cada vez mayor número de, estas 
especialistas, pero no parece que la necesidad deba dar 
como resultado el habilitar enfermeras con escasa 
preparación técnica. Esta profesión tiene tal 
responsabilidad que es necesario tenga carácter 
universitario.

"Por todo lo antedicho rogamos al Gobierno que 
reconsidere esta proposición y, por otro lado, provea 
las plazas necesarias con personal auténticamente 
capacitado, para lo cual proponemos las simientes 
soluciones:

-  Aumento de plazas en las exuelas existentes y 
creación de más becas para formación.

— Creación de escuelas de enfermeras en todas las 
Facultades de Medicina y en todas las residencias de la 
Seguridad Social.

-Facilitar, mediante la producción de horario, el 
que puedan trabajar más enfeimeras casadas.

-  Que las estudiantes de segundo curso puedan ir 
practicando tareas de enfermería mediante alguna 
retribución.

— Que las clases de teoría de las estudiantes de 
tercero sean complementadas con servicios de 
enfermería práctica.También mediante retribución.

"Como resumen, Tiuestró ruego se concreta élípedir 
que se resu '̂,va favorablemsrite el problema de 
provisión ¿g plazas de enfermera, pero no a costa de la 
c '̂Jiacitación de las mismas, teniendo en cuenta la 
enorme función social que cumplen".

Dice Apostua:

«El texto del sefioi
Malier es

nn texto políticoi»
rPOLEMICA EN TORNO A LOS NUEVOS 
MINISTROS ESPAÑOLES

"A R A G O N /exprés", se hizo eco, en jornada reciente, de la carta 
abierta que don José M aría de Muller y  de Abadal dedicara 
expresamente a nuestro compañero de tareas periodísticas Luis 
Apostua, carta que fue íntegramente publicada por "E l Noticiero 
Universal" de Barcelona. Es ahora el señor Apostua quien 
resporide, a través de las páginas de ese mismo diario catalán, al 
señor M uller. Todo nació de un artículo aparecido en "E l Noticiero 
Universal" horas después del últim o cambio de Gobierno...

‘^Querido director: ■
“Para responder al señor De Muller me guia, ante todo, el 

servicio a los lectores por aquello de "contraste de pareceres" Me. 
guía también la cortesía de la carta del ex presidente de la 
Diputación barcelonesa; aunque esa cortesía se quiebra en una sola 
palabra cuando me tacha de haber escrito un artículo irresponsable. 
Es una palabra demasiado fuerte para emplearla como colofón de 
una serie de opiniones y  de hechos que pueden estar en desacuerdo 
con otros, pero que no se transforman en irre^onsables por el 
simple hecho de no coincidir con el esquema mental y  las 
afinidades políticas del señor De Muller.

"Por otra parte, me inclinaba a no responder la sensación 
imprecisa de que el verdadero destinatario de la carta no- era yo, 
sino los actuales minisíros para los cuales se enumeran muy 
detalladamente todos los cargos que deben al anterior Gobi&rno. 
Así, sospecho que el señor Barrera habrá tomado nota que la 
preádencia de Telefónica se ía debe a alguien; el señor CabanMas, 
la de Tabacalera; el señor D e  Miguel, la vicepresidencá de la Caja 
Postal de Ahorros... y  el señar García Hernández, la presidencia de 
Butano.

“Pero en el fondo, el texto del señor De Mull&r es un texto 
político, fruto de un político de gran proyección en la vida 
nacional y  por consiguiente, es en ese elevado terreno de los 
intereses españoles donde hay que ubicar la polémica.

“Dije que ahora han llegado al poder hombres combatidos por el 
Gobierno de 1969. A l elegir con todo el cuidado que puedo las 
palabras —por sentirme responsable de ellas— dije combatidos y  no 
perseguidos, depurados o cualquier expresión aparentemente 
similar. Combatido pertenece al mundo dé la política; los otros 
términos, al inñramundo del rencor del cual nunca hemos hablado.

“Centrada esi la cuestión, el Gobierno de 1969 tomó una 
dirección contraria a la política preconizada por algurms de los 
hombres que ahora han accedido al poder. Eso es un hecho, no una 
opinión subjetiva.

Imagino que ahora suecederá Jo mismo. Los ministros y 
subsecretarios salientes serán combatidos, en sentido político, 
como he especificado antes. Pero no perseguidos. Imagino también 
que si alguno de los salientes desea seguir en el servicio púbUco, 
indudablemente pasará a cargo que vaya bien con su personalidad y 
con sus talentos.

"En una palabra, se cambia de Gobi&rno para hacer en cada 
momento lo más apropiado, no para hacer martirologios privados. 
Es una evidente prueba de la madurez del pueblo y  de la clase 
poh'tica españoles que diferencia claramente lo que es difierente: 
actividad poh'tica y  vida privada o trabajo profesional.

"En la esperanza de haber servido a los botares, ténganme 
usted, como director, y  el señor De Muller como pohtico, a su 
completa d i^ s d c ió n .- Luis APOSTUA".

E N E L A IR E .^ radio 
Juventud ...Y  PARA USTEDES

MAÑANA, SABADO
"Gran idea, gran prem io", a las 10,30. 
"Parada musical", a las 12,30. 
"Zaragoza lnformaciones"'ra las 14,15. 
"Cabalgata infantil", a las 18,00.
"E l Rosario en fam ilia", a las 20 ,00. 

"Misión rescate", a las 20 ,30.

rrMn suNTOmA .^ IS T C ß ^
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Z a r a g o z a  v ì v a

Después del I Congreso 
Nacional^ los empleados de 
Notarías de Zaragoza dicen: m a m

m m m

En estos días se ha celebrado un Congreso Nacional de Empleados de 
Notarías. Nos hemos puesto en contacto con varios oficiales de notarías de 
Zaragoza para que nos den su opinión acerca dh este Congreso y  para que 
nos hablen de la situación de los empleados de notarías y  de sus problemas.

-¿En qué ha consistido el Congreso?
-En realidad creemos que no puede 

llamarse Congreso, porque simplemente se 
han reunido unos cuantos compañeros 

! empleados de Notarías, convocados por la 
’ Organización Sindical. En modo alguno 

representaban a la totalidad de empleados.
; Tenga Vd. en cuenta que actualmente 

estamos censados unos cinco mil empleados 
y los asistentes han sido unos doscientos 
sesenta. De éstos, el mayor contingente 
comespondía a la región vaíencfana yotro 
grupo menor a Madrid,y muy pocos, algo aji 
como diez o doce, a otras provincias. Por 
supuesto que no había representatividad. 
Los reunidos era un grupo de empleados de 
Notarías a escala de gremio nacional, ya que 
de las cincuenta provincias españolas 
estamos seguros que hay más de dos terceras 
partes de tas que no asistió ni un solo 
empleado.

¿En qué ha consistido el Congreso? 
-Sencillamente se han presentado unas

a»;

convocatoria fue precedida de una encuesta, 
pero que no se hizo a escala nacional, ya que 
hubo provincias que no recibieron el 
cuestionario ni tuvieron notica alguna, entre

ellas, las tres provincias aragonesas. Fue 
aplazado en dos ocasiones y finalmente se 
convocó para el pasado domingo día 13 de 
este mes, en Madrid. Hubo remisión masiva 
de telegramas al. Señor Ministro de 
relaciones Sindicales y al Señor Presidente 
del Sindicato de Actividades Diversas,

D t CISCO W l
e t i t s A O O S , s o i o
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ö o s c i c s t o s

S E S t S T Ä “

se resuelven en las Magistraturas de Trabajo 
dé la jurisdicción ordinaria, sino ante las 
propias Comisiones Auxiliares, con recurso 
de alzada ante la Dirección General de los 
Registros y del Notariado, previo informe de 
la Junta de Patronato de nuestra 
Mutualidad-. El referido voto de calidad ha 
dado pie, precisamente; a una de las

“La desfasada publicidad dada al 
Congreso puede dar la sensación 
de que nuestro ambiente laboral 
está enrarecido“

Fernández Sordo y  Girón de Velasco, presentes en el Congreso 

celebrado en Madrid. (Telefoto Cifra Gráfica).

conclusiones relacionadas, con nuestra 
profesión para hacerlas llegar a las 
autoridades competentes, a través de la vía 
sindical. Nuestra relación laboral, está 
incardinada en todos sus órdenes, por 
nuestra vinculación al Notariado, dentro del 
Ministerio y del Notariado y en esta 
Dirección General y en este Ministerio se 

■han resuelto siempre nuestras cuestiones 
profesionales.

-¿Ha asistido Zaragoza?
, -Más bien tendría que preguntar vb. si 

ha asistido el Colegio Notarial de Zaragoza, 
que agrupa el territorio de Zaragoza,Huesca 
y Teruel, porque la demarcación notarial a 
escala nacional está hecha mediante quince 
Colegios que coincide con la misma división 
judicial de Audiencias territoriales y no por 
provincias.

‘ Pues bien, de este Colegio Notarial, al 
igual que de otros muchos, no ha asistido 
ningún empleado de Notaría.

-¿Por qué?
-Los empleados de este Colegio no 

ocudimóspor razones muy concretas:
Este Congreso provocó para los primeros 

“las del pasadlo mes de Junio de 1973 y 
recibimos'Ñia co\nunicación con tres o cuatro 
“IOS de antelación solamente. Esta primera

dentro del cual estamos■ encuadrados, 
pidiendo un nuevo aplazamiento, por 
entender que las conclusiones que iban a 
presentarse, estaban en vía de solución 
dentro del Ministerio de Justicia. Por otra 
parte dentro de la Organización Sindical no 
podemos dialogar con nuestros Jefes, los 
Notarios, ya que, dado el carácter de 
F u n c io n a r io s  Públicos, no están 
encuadrados en dicha Organización.

-¿ C ó m o  están constituidos los 
empleados de Notarías?

-Primeramente está la relación laboral de 
Notario-empleado y como ya le hemos 
dicho, estamos incardinados en todos los 
órdenes profesionales, dentro del Ministerio 
de Justicia, en su Dirección General de los

Registros y del Nota riado. En cada Colegio 
Notarial funciona una comisión Auxiliar, 
compuesta por tres Notarios y tres 
empleados, presidida por'uno de dichos tres 
Notarios, que tiene voto • dé calidad para 
dirimir los empates, pero de cuyo voto 
dirimente no conocemos que se haya 

hecho uso jamás. Estas Comisiones tienen 
competencia en materia mutualista y 
jurisdicción en cuestiones laborales, que no

conclusiones presentadas en el Congreso, de 
que las Comisiones Auxiliares en la 
cuestiones dé jurisdicción laborqj, sean 
presididas por un Magistrado de Trabajo.

—Como Organo Central existe la Junta de 
Patronato de la Mutualidad, de la cual 
forman parte, asimismo, tres empleados de 
Notarías.

— Los vocales empleados de las 
Comisiones Auxiliares y de la Junta de 
Patronato son los únicos y verdaderos 
representantes de los empleados de 
Notarías, a escala territorial- nacional, 
respectivamente, pudiend.o formular 
peticiones y propuestas.

—¿Cuáles son los principales problemas 
que tienen Vds. planteados actualmente?

-L a  .verdad es que la desfasada 
publicidad dada a este congreso, da la 
sensación de que tenemos planteados serios 
problemas internos y un ambiente laboral 
un tanto enrarecido y no es así. Más que de 
p ro b le m a s  p o d ría m o s  hablar de 
aspiraciones. Nuéstra relación laboral es, 
indudablemente, un contrato de trabajo, 
pero matizado con ciertos elementos de 
contrato de sociedad, ya q'ue nuestra labor 
se funda tanto en competencia y 
rendimiento como en lealtad y confianza.

Y tenemos las lógicas aspiraciones de un 
gremio que quiere superarse en todos los 
aspectos laborales, con una capacitación 
mayor cada día para prestar un mejor 
servicio y consiguiendo las garantías precisas 
para mirar al porvenir con optimismo; 
garantías y logros que esperamos conseguir 
dentro  del M inisterio de Justicia.

Recientemente, a mediados de Diciembre, 
los Vocales empleados' de la Junta de 
Patronato, en representación de todos los 
empleados de Notarías de España, 
solicitaron del Señor Director General de los 
Registros y del Notariado, una actualización 
de los sueldos, y sin poner ninguna objeción, 
fue favorablemente informada por la Junta 
de Decanos de los Colegios Notariales. Y 
com o ésta, esperamos que iremos 
alcanzando todas nuestras aspiraciones.

Juan José MORALES

JUZGADO DE GUARDIA

U  CERRADURA QUE 
COME PALILLOS
OT R A  vez estamos igual. ¡Qué perdiguera!" 

¡Virgen del Carmen lo' que tiene una que 
aguantar con los vecinos! Otra vez me han 
puesto palillos en la cerradura para que me jorobe y  

no pueda entrar. ¡Corazón de M aría, qué paciencia 
tiene que darme Dios! ¿Y ahora cómo abro yo? ¿Me 
meto por la mirilla! ¿Ti(;o ^  puerta abajo? ¿Llamo a 
un guardia? Se podían meter los palillos en donde les 
dijera yo para que no pudieran volver a sentarse 
nunca más.

—Señora Clara, ¿le pasa algo?
— N o ha de p asa rm e, Rita. Han vuelto a 

pusionarmé palillos en la cerradura del piso para que 
no pueda entrar en casa.

—¿Qué mala sangre!
—Sí. Mala sangre y mala le...
— iPorD ios, señora Clara! Se dice mala baba.
—No sea usted mal pensada, que iba a decir solo 

mala leña.
— i Ah, por eso!
—¿Por qué tendré tan malas querencias entre la 

vecindad? No me lo explico.
—Porque hay muchas envidias. Por eso la llaman a 

usted la abuela de los Ulises.
—¿Qué a m í me llaman eso?
—Como lo oye, doña Clara.
—Claro porque les canto claro... Doña Claridad 

debieran de llamarme en lugar de compaginarme con 
una abuela del tebeo. iSinveraüenzas!

-E s que como le pasan a usted tantas aventuras.
—Sí. Ya lo ha dicho usted denantes. Lo que pasa 

en esta casa es que hay muchas envidias y  muchos 
envidiosos.

—Y  también la llaman como a la abuela de los 
Ulises/porque habla usted, muchas veces, igual que 
ella.

—¿Que yú hablo como esa abuela? ¡Será que 
habla ella iguafque yo! No te jo...

¡Corazón de Jesús, confóimela lengua i que ya iba a 
soltar el taco!

—Si quiere le traigo de mi piso unas pinzas para 
que vaya quitando los palillos

—No, Rita. Dios premie tus buendadeces. Pero el 
que la ha empalillao que la desmondadiente.

—¿Y de quién sospecha usted?
—De quián, no. De quiénes. De los hijos de la 

Ataulfa que como sabes no me hablo con ella porque 
no va a misa ni los domingos que son fiestas de 
guardar.

—No exagere, doña Clara. Que el d ía del funeral de 
su marido, sí que fue a la iglesia, que yo la vf.

—Ya lo creo. Fue para alegrarse. Y  bien pintada 
que iba. Y  se pasó toda la misa comiendo pipas frente 
a Santo Dominguito de Val. ¡Mala vecina! ¡Hija de 
Satanás!

—¿Ve? Ya hemos abierto la puerta con ayuda de 
las pinzas.

—Muchas gracias, R ita. Que Dios la bendiga a 
usted. Y  ahora perdone, que voy al patio de luces 
para decirle a esa mala persona todo lo que le tengo 
que decir.

Clara, de 64  años, al regresar el otro día a su 
d o m ic il io  d e n u n c ió  que había encontrado la 
cerradura de la puerta de su piso "atrancada" con 
v a rio s  p a lil lo s , in tro d u c id o s  en la m ism a  
intencionadamente.

Como es natural, aun con la ayuda de una buena 
vecina, se vio pero que muy apurada para abrir la 
puerta, ya que le . costó mucho tiempo y más 
paciencia el ir quitando los palillos de la cerradura.

Ya en la Comisaría, dijo que cree que los autores 
son hijos de una vecina de arriba con la que no se 
habla. Tan pronto como pudo entrar en su domicilio 
salió a un patio de luces y comenzó a vociferar 
protestando por tal hecho. Y  resultó que, cuando 
estaba quedándose tranquila "desproticando", aquélla 
lanzó sobre la señora Clara dos o tres pozales de agua.

Total que los pozales de agua arrojados desde 
arriba pusieron a la pobre anciana como una esponja. 
Y  cuenta Clara que tuvo que meterse en la cama más 
que corriendo para no agarrar una pulmonía.

Después, la vecina reconoció que había arrojado 
una palangana de agua sobre la señora Clara, pero no 
varios pozales, y lo hizo con el único objeto de ver si 
se callaba con la "m ojadina", pues cuando sale al 
patio de luces y. comienza a dar gritos, no hay forma 
de hacerla callar. También declaró que es la señora 
Clara la que pone ios palillos para así poder armar 
jaleo.
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COMENZO la Junta General Extraordinaria de Socios zaragocistas 
con unas breves" palabras del señor Ruiz-Capillas, Delegado 
Provincial de Educación Física y'Deportes, para felicitar y 
estimular a la Directiva de nuestro primer club y abrir el acto. Bueña 

"entrada” en el Salón de la Feria de Muestras que servía de marco a esta 
junta General Extraordinaria y un recuerdo piadoso para los grandes 
ausentes, fallecidos en un corto intervalo de tiempo, cuales son los 
señores, Duce, Cástejón, Ordobás y Cubero. Enseguida se presentó a los 
nuevos directivos, señores, Aznar, Duque y Soria, tomando la palabra a 
continuación José Angel Zalba, Presidente en funciones del Real 
Zaragoza.

m
'■■■í ; ■■ l-K  ̂ .

f-A--

¡ADELANTE CON LA CIUDAD 
DEPORTIVA!

Se habló en primer lugar de los proyectos 
iqué conciernen a la Ciudad Deportiva en 
construcción, sólido y esperanzador patrimonio 
del club. De lo que ya se lleva realizado, del 
ofrecimientp financiero de la Caja de Ahorros y 
Monte de Piedad, como también del Banco 
Industrial de Cataluña; de la diferenciación 
entre los abonados o usufructuarios de la 
Ciudad Deportiva y los socios del Club de 
Fútbol como tales; de la lógica delimitación de 
responsabilidades que debe señalarse a la hora 
de soportar posibles quebrantos; de cantidades 
que rozaban ios cien millones de pesetas, de lo 
que ya se ha recibido a fondo perdido (once 
m illones), ofrecirniento de la empresa 
constructora para certificar a precios de coste, 
cuotas de socios, ventajas para los que ya lo 
sean en estos momentos, etcétera.

Habló don Faustino Ferrer de hacernos 
dueños de la Ciudad Deportiva por medio de 
aportaciones de - ásociadós. evitando de este

COMPRAR LA ROMAREDAO 
CONSTRUIR UN NUEVO CAMPO

tenía razón) , de que nos-estábamos asfixiando 
económica y deportivamente entre Sus angostos 
e insuficientes graderíos, yá que la ciudad 
necesita un campo en consonancia con ^  
población y catejorfa.oue no podíamos llegar
de esta manera a los inicios de la temporada 
74-75 y que el asunto precisaba de urgentes 
soluciones. Y propuso a los compromisarios, m
más ni menos, ¡Comprar La Romareda
Comprar La Romareda como inquilinos de ella

que somos, o'bien solicitar del Ayuntamiento 
que nos construya un cam ^ en condiciones 
cuanto antes mejor. El Zaragoza quiere tener 
"su campo", en consonancia con la categoría de 
la ciudad, pero además tenerlo cuanto antes, 
porque con éste no podemos medrar. Grandes 
ovaciones y unánime aprobación de la 
propuesta presidencial, que tarnbién nosotros 
consideramos razonable y necesaria. Y a ver si 
ahora llegamos a buen puerto, sin vernos

obligall] s 
contei¡Í0ai 

LAiÉTi 
SUSÉCI

modo hipotecas e intereses; añadiendo don 
Cesáreo Alierta que habría riesgos en una 
empresa de tal envergadura, preguntando hasta 
qué punto nos íbamos a comprometer. Al señor 
Ferrer se le respondió que la directiva vivía de 
realidades y que a la hora de pedir dinero todo 
resultaba por demás dificultoso. A don Cesáreo 
se le dijo que siempre quedaba el recurso de 
vender, como se hizo con el campo de Torrero, 
indirectas muy directas ¡caramba!

Este fue, en nuestra, particular opinión, el 
p u n to  c ru c ia l de la Junta General 
Extraordinaria, o por lo menos uno de los más 
importantes de la misma. José Angel Zalba se 
expresó en aragonés de pura cepa, con absoluta 
claridad y sencillez, llamando pan a) pañi y a 
todas las cosas por su nombre, impostado por el 
corazón y olvidando los dictados del cerebro, 
guiado quizás por los ímpetus de su dinámica 
juventud Habió de que con La Romareda, en 
su estado actual, no iríamos a ninguna parte (y

El Zaragoza quiere 
comprar su campo VALE

I A  Y E R .e n  la Asamblea extraordinaria 
I A B  de socios del Real Zaragoza, saltó al 
I X j IL  orden del d ía una cuestión que no 

se esperaba. fEI medio del tira y afloja que 
desdé hace algún tiem po mantienen el 
Real Zaragoza y el Ayuntam iento, el club 
de fútbol propone la compra del campo 
de La Romareda al Ayuntam iento, su 
propietario desde su construcción en 
1957. De esta form a, el Real Zaragoza 
in te n ta  so lu c io n ar su problema de 
ampliación, a todas luces necesaria, sin 
necesidad de trasladarse a un punto del 
e x tra r ra d io  co m o  es el p royecto  
municipal repetidas veces anunciado por 
el Ayuntam iento.

¿UNO.? CIEN M ILLO N ES?

¿Puede el Real Zaragoza comprar la 
Romareda? Hay distintos ángulos de este 
as u n to  q ue h ab ría  que contemplar 
detenidamente. Y  el primero de ellos,el 
económico. ¿Cuánto le costaría ahora 
mismo al Zaragoza la compra de la 
Romareda en el caso hipotético de que el 
Ayuntam iento se aviniera a vender el 
estadio? Las cifras, difícilm ente pueden 
ser e x a c ta s . C o m o  referencia cabe
recordar las que m an^ó el Ayuntam iento
cuando a principios de la década de los 
cincuenta compró aquellos terrenos a 
"Zaragoza Urbana S .A ." . El precio del 
m e tro  cuadrado, en aquellas fechas, 
supuso unas 175 pesetas, siendo la 
cantidad to ta l superior a los 30 .000  
metros. Lo que supone un total de más de 
cinco millones de pesetas. Por otra parte, 
aunque el presupuesto inicial de la obra se 
elevaba a 9 millones, el coste real alcanzó 
los 11 millones de pesetas. Con lo que, el

Ayuntam iento, por la cantidad de 
más de 16 millones contó con un cant 
de fú tb o l  y zonas auxiliares ii| 
suficientes para las necesidades Ü 
Zaragoza de 1952.

¿Cuál ha sidp la revaloración 
terreno que ahora intenta comprar el R- 
Zaragpza? Es pi^diso, para ello, tener' 
cuenta que, según nuestras noticias,K 
la zona de la Romareda está consider) 
como zona de servicios de la ciudad,̂ 
que impide pensar en la venta del ^ 
que actualmente ocupa él estadio 0 
fines de edificación de viviendas, en I 
caso similar al que Madrid tiene plantan 
con el terreno ocupado por el estat 
Bernabéu. El precio del terreno enza 
de servicios, indudablemente, es 
inferior al que se cotiza cualquier oj 
solar edificable, con lo que no se 
aventurado creer que el valor del nnd 
cuadrado en esta zona, pasados másdâ  
a ñ o s  d e s d e  su c o m p ra  por 
Ayuntam iento, no podría superar
3.000 pesetas. Con esta hipótesis,
3 0 . 0  0 0  m e t r o s  c u a d ra d o s  i 
corresponden a la Romareda, pw> 
valer hoy la cantidad aproximada 
noventa millones, que añadidos al v 
real del edificio, pondría el valor 
compra de la Romareda. en unos' 
millones de pesetas, sn cifras sieial 
aproximadas. Valor que indudableraf 
no echaría atrás a la directiva oel “ 
zaragócista.

No se puede afirmar que ei ' 
Zaragoza tenga ningún tipo  
el A y u n ta m ie n to ,  pues inclu» 
abonado ya el importe del arrendad  
correspondiente a este 
de 1974. por valor de 123.750 píSv
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^señalar culpables de omisión o de 
ijSacKÍn.
jTANCIADEL FUTBOL y  
SECUENCIAS

ido José Angel Zalba, estimulafio^por 
IMS ovaciones de los compromisaribs y 
n general de sus propuestas, en esta 
neral de los valientes, escuchamos 
como puños, hasta el punto de 
que había personas promocionadas 

])ol hasta los más apetecibles cargos 
I que una vez en el pedestal sc 
del fútbol. Y el fútbol, señores, es un 
social de la mayor importancia en 

Jías, válvula de escape dominguera 
generalidad y fabulosa fuente de 
lara muy diversos gremios. Y si el 
tan importante, de esto no cabe duda, 
!c esario será que las fuerzas vivas se 
I de acondicionar sus escenarios en 
I de la comunidad. Los partidos 
rastran multitudes, atraen multitudes, 
m ultitudes. hacia las ciudades donde 
n, con el consiguiente beneficio que 
istos desbordamientos humanos en 
aspectos. En Zaragoza necesitamos 
1 campo nuevo y suficiente, o bien 
nareda debidamente ampliada y 
|da, todo lo demás supone.retroceso 
1 y para la ciudad. Quede esto bien 
r Dceso para el club y para la ciudad. 
0̂  puntos de vista de una directiva 
valiente y capacitada, unánimemente 
por los compromisarios  ̂ ¡Animo y

fe loria ARIAS

No está conforme con la 
conducta del •  interpalacion de

DON CESAREO ALIERTA
Hicieron uso de la palabra algunos 

compromisarios y también expresidentes 
del Real Zaragoza. Entre ellos, el que fué 
presidente, don Cesáreo Alierta, quien 
aclaró la conveniencia de que el Real 
Zaragoza C.D. y . la Sociedad de la 
" C iu d a d  D e p o r t iv a "  actuaran con - 
independencia en el aspecto financiero, 
no d e b ie n d o  de comprometerse los 
in g r e s o s ,  n i b ienes del fú tb o l,  
responsabilizándose con los compromisos 
de la "Ciudad Deportiva".

El debate fué animado, contestando el 
señor Zalba: que.también se habla tenido 

,que ve n d e r el C am po de T orrero , 
propiedad"que era del Real Zaragoza, para 
pagar las deudas del fútbol.

El señor Allerta abandonó la sala acto 
seguido.

SIN  d u d a  a lg un a la Asamblea 
General Extraordinaria de Socios 
deJ Real Zaragoza que se celebró 
anoche ha sido una asamblea que ha de 

tener gran trascendencia. El acto que fué 
presidido por el delegado provincial de 
Educación Física y Deportes, señor Ruiz 
Capillas, y por el presidente del Real 
Zaragoza, señor Zalba, acompañado de su 
J u n ta  Directiva. Tuvo aspectos muy 
destacados para el futuro de la vida del 
club; uno de ellos fué dada cuenta del 
estado de las obras que ejecuta la erripresa 
"Obrascon" que, a decir el señor Zalba, 
ha tenido para el club toda clase de 
fac ilid a d e s  para la ejecución de las 
avanzadas obras. En su primera fase éstas 
serían financiadas por la Caja de Ahorros 
y Monte de Piedrad de Zaragoza, Aragón 
y R.ioja y asimismo por el Banco 
In d u s tria l de Cataluña. Sometióse a 
a p ro b a c ió n  de los compromisos la 
mencionada financiación, y con unánime 
voz fué áceptada. El importe de ésta 
primera fase asciende a setenta millones 
de pesetas. No obstante, el costo total de 
las mismas asciende a cien millones, 
canditad que las mencionadas entidades 
están dispuestas a subvencionar bajo 
préstamo hipotecario.

PMABEDfl " PUEDE 
nnos 100 MILLONES

PERO NO SE ESPERA QUE EL 
AYUNTAMIENTO SE -PRESTE 
A LA VENTA

Una imagen del día de ¡a inauguración de La Romareda que hoy son historia. Porque el problema
es el futuro.

No existiendo deuda alguna del Zaragoza 
con la ciudad, el precio que hemos 
señalado más arrlDa segiiría siendo 

. correcto.

EL “ NO ” P R E V IS IB LE

Pero, sin duda alguna, la cuestión no 
habría de estar centrada en la cantidad a 
pagar por el Real Zaragoza, ya que estos 
cálculos permiten creer que la cifra no es 
extremadamente gravosa para el club. 
Como se sabe, una ampliación del estadio
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c o m p e n s a ría  fu e r te m e n te  al club 
zaragocista y rentaría lo suficiente para 
atreverse con la nueva inversión y con el 
p re c io  de compra. Pero no es esa, 
repetimos, la cuestión . Porque la negativa 
del Ayuntam iento a perm itir obras de 
envergadura en el actual estadio de la 
Romareda proviene sin duda de su interés 
por trasladar las actuales instalaciones del 
campo de fútbol a otra zona de los 
alrededores de la ciudad, a fin de dejar 
libre esta espaciosa área que ahora ocupa 
el estadio. ¿Con qué fines? Alguna vez se

ha dicho en el Ayuntam iento que el 
desarrollo de la ciudad precisa de estos 
terrenos.. No para utilizarlos en venta con» 
destino a construcción de viviendas, q u e ' 
no sería posible por la calificación de 
estos terrenos como zona de servicios, 
sino para la ubicación de otros servicios 
municipales:

E l R eal Zaragoza, evidentemente, 
posee algún derecho moral sobre la 
Romareda, aunque no fuera más que por 
el hecho del respaldo que le suponen las 
decenas de miles de aficionados, todos 
ellos ciudadanos de Zaragoza. Pero es que 
además no está concluido el plazo de 
arrendamiento previsto al termino de las 
obras  de construción del campo de 
fú tb o l.  Pero estos derechos, ¿deben 
entenderse incluso como razón para exigir 
del Ayuntam iento que no se efectúe el 
traslado del estadio a otra zona de la 
ciudad que podt'ía restar afluencia de 
espectadores y sumar gastos a las arcas'del 
club? Esta es la cuestión que hoy debate 
la ciudad.

El Zaragoza necesita ampliar su campo 
de fú tbo l. El Ayuntam iento se lo impide 
y  le ofrece una alternativa que ei club se 
niega a aceptar. En contraoferta, el 
Zaragoza lanzaba ayer la idea de comprar 
la Romareda. ¿Qué pasará? ¿Se avendrá 
el Ayuntam iento a la venta por una 
cantidad que no puede ser muy alta 
mientras que el traslado le reportaría 

. b e n e f ic io s  socia les de in d u d a b le  
importancia? Nadie confía hoy en un sí 
d e l Ayuntam iento, pero será preciso 
estudiar a fondo la cuestión. E l Zaragoza 
no puede m orir víctim a de una estrechez 
que se podría solucionar con una no muy 
iníportante inversión.

•  LAS DIFICULTADES QUE 
PONE EL AYUNTAMIENTO

El presidente del Zaragoza, unas veces 
con ironia y otras con claras acusaciones, 
expuso las dificultades que ha encontrado 
en el Ayuntam iento para poder llevar 
adelante las necesidades de ampliación de 
" L a  R o m a re d a " , que es cam po  
insuficiente para las precisiones del club, 
ya que no hay forma de aumentar el 
número de plazas para socios. Claramente 
se mostró contrario a la postura que el 
Ayuntarniento adopta en éste caso. Dijo 
que había asuntos presentado por él que 
debieran de resolverse en treinta dias, y 
que pasados ya cuatro meses no ha 
logrado contestación. .

•  SE ACUERDA PROPONER 
LA COMPRA DE
"LA ROMAREDA" PARA 

. EL R. ZARAGOZA
El presidente del Zaragoza propuso 

que, si el Ayuntamiento se opone a la 
ampliación de "La Romareda", podia 
solicitarse la compra del citado campo 
propiedad del Ayuntam iento y arrendada 
por el Real Zaragoza, suponiendo que se 
le ofrecerían las mismas condiciones que 
normalmente se hacen a todo el que es 
arrendatario. Y  como inquilinos, tienen 
derecho

A q u í volvió a entrarse en otra fase 
animada, interviniendo los señores Ferrer, 
Gracia; Rovira y otr.os.

Este últim o manifestó:
—Si en el Ayuntamiento hay un 

concejal que ha sido jugador del Real 
Zaragoza, el club tendrá las mejores 
atenciones.

Aquí, unas grandes carcajadas y una 
ovación al compromisario. Se acordó 
elevar al Ayuntam iento la propuesta.

Finalmente, se aclaró que la creación 
del "Carnet de Socios", era solamente 
para poder exhibirlo en un momento en 
el cual el propio socio deseara hacerlo, no 
como obligación, ni mucho menos como 
exigencia para la entrada al campo.

Esto es lo que empezó a dar de sí esta 
Asamblea General de Socios, que, sin 
duda alguna, va a tener trascendencia, 
porqué una cosa quedo clara y es que el 
Real Zaragoza pasa al ataque por no estar 
c o n f o r m e  c o n  la c o n d u c ta  del 
Ayuntam iento y que la directiva tiene la 
absoluta adhesión de los socios.
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EL ENESIMO "PASEO" 
DE MR. KISSINGER

TEL AVIV -  El Secretario 
norteamericano de Estado, 
Henry A. Kissinger estrecha 
la mano al Ministro israelí de 
A suntos Exteriores, Abba 
Eban, antes de emprender 
viaje para entrevistarse con el 
Presidente de Egipto Anuar 
El Sadat, después de sus 
últimas conversaciones con 
dirigentes de Israel. (Télefoto 
Cifra Gráfica-Upi).
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DOS DE LOS "VEINTE"
R O M A .-  Arriba el Secretario norteamericano del Tesoro, 
George P. Shuitz, y  el ministro de Finanzas de Japón (foto  
inferior), a su llegada^ 1  Palacio de Congresos, donde se 
reunieron los titulares de Hacienda de "los veinte". (Telefoto  
Cifra Gráfica).

TORRIJOS - PERON.,.
BUENOS A IR E S .-  La Vicepresidente de la Argentina, María  
Estela M artínez de Perón; el Jefe de Estado del Panamá, Ornar 
Torrijos, y el Presidente Juan Domingo Perón (de izquierda a 
derecha): posan para los fotógrafos en la residencia oficial 
Olivos dèlPrèSidetrte Perón. (Telefoto Cifra Gráfica-Upi).
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MINUTO de CIERRE

El Zaragoza formará 
contra el Celta con los que 
vencieron al Santander

17  L partido de entrenamiento de ayer contra el Aragón, tuvo algunas novedades 
".d ignas de atencnón. Una de ellas, que el nuevo fichaje del Real Zaragoza 
^  Diarte, fuese retirado a los quince minutos de empezar el juegd. Otra, la 
formación de Molinos en el puesto de defensa derecho. Y  también llamó la atención 
el extraordinario partido que Gómez Vila realizó formando en la delantera del 

Aragón, contra el Real Zaragoza. Es curioso. Cuando se habla de su traspaso, ha 
realizado su mejor partido.

El Zaragoza formó de la siguiente manera: Villanova; Molinos, Ruiz Igartúa, 
Vallejo; Planas, Duñabeitia; Diarte (Rubial), García Castany,Galdós, González II y 
Simarro.

Terminó qanando el primer equipo al filial por l-O, marcado por Simarro. En la

fortería del Aragón jugó en los dos tiempos Nieves. Y  en la sewnda parte el 
aragoza alineó a estos Jugadores: Villanova, Rico, González, I, Cacho Blanco; 
Planas, V io le ta ’ Rubial, García Castany, Ocampos, Arrúa y Soto. Que marcaron 4  
goles m ás. F in a liz a d o  el entrenamiento “ Carriega” facilitó la lista de 
expedicionarios que hoy se trasladarán a Vigo y la componen: Nieves, Rico, 

González I, “ Cacho” Blanco, Planas, Rubial, García Castany, Ocampos, Molinos, 
Arrúa, Soto, Villanova, Duñabeitia y Galdós.

En principio jugarán los mismos que vencieron al Santander: Nieves, Rico, 
González l , ‘'Cacho"Blanco, Planas, V ioleta, Rubiat, García Castany, Ocampos, Arrúa 
y Soto.

El equipo va con una elevada dosis de moral hacia tierras gallegas, donde la 
pasada temporada ganaron en Bala idos por y realizaron un buen partido.

El "ffl CROSS C. N. HELIOS". 
PATROONADO por "RECORD

UNA GRAN PRUEBA PARA EL DEPORTE ARAGONES 
PARTICIPARAN DESTACADAS FIGURAS NACIONALES

II
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■ F l  Pfóx'mo domingo día 20 en las 
instalaciones del C.N. Helios y con
e n t r a d a  l ib re  para , to d o s  los 
^''Clonados, se celebrará el I I I  Cross 
C N. Helios, organizado por este Club 
y d ia r io  “ARAG O N/exprés” , esta 
prueba es el máximo exponente de la 
especialidad de Cross en Aragón. Las 
pruebas a disputar serán: Juvenil
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Fem enina, Junior-Senior Femenina; Juvenil 
Masculina, Junior Masculina, Senior Masculina

La competición discurrirá dentro de las 
in s ta la c io n e s  del Club heliófilo y darán 
comienzo a las 10 de la mañana. Los dirigentes 
de la Sección están trabajando duramente para 
conseguir Trofeos para la mayoría de los 
participantes, cosa que están consiguiendo 
gracias a varias empresas particulares y  en gran 
medida a Paños Record que es el patrocinador 
oficial.

Se espera la participación del vencedor del 
año pasado, Juan Hidalgo, uno de los grandes 
valores que España cuenta en la especialidad de 
Cross, también se espera a Abel Perau del 
Sicoris de Lérida, Robert Richart del C .N . Reus 
Ploms, Armando Clemente del C .A. Monzón. 
Por equipos se ha cursado invitación a los Clubs 
siguientes: Sicoris de Lérida, C .N . Reus Ploms, 
S .D . L o y o la  de Logroño, C .A . Monzón, 
Teleesport de Irún, R . Madrid, A lto  Duero de 
Soria, de los cuales se espera que confirmen la 
participación la mayoría.

E l afán de superación de los hombres de 
Helios es grande, pues ya están pensando en si 
las cosas salen bien este año como se espera que 
el p ró x im o  sea de ve rd a d e ro  carácter 
in te rn a c io n a l,  para tal fin se e^iera la 
co lab orac ió n  efe las casas comerciales de 
Zaragoza y de la Prensa y Radio, pues Zaragoza 
necesita de esa gran prueba que demuestre que 
también en nuestra tierra se pueden hacer cosas 
grandes y hermosas.

Repetimos un señalado acontecimiento del 
Atletismo zaragozano que tendrá lugar el d ía 20  
a las 10 de la mañana en las instalaciones del 
C.N. Helios.

(opina la oposición israelO
SIGNIFICA UNA RETIRADA ISRAELL 
"SIN QUE HAYA ACUERDO DE PAZ". SIN UN 
TERMINO OFICIAL DE GUERRA Y CON LA 
LIBERACION DEL TERCER EJERCITO EGIPCIO

JER U SA LEN , 1 8 .(Crónica de Yuval Elizur, del “ Washington Post” , en exclusiva 
para “ARAG ON/exprés” ).— E( bloque parlamentario de la oposición israelí, Likud, 
ha convocado para mañana a la población, para que forme parte de una 
manifestación masiva que se congregará en una de las principales plazass de Tel 
Aviv, en señal de protesta por el acuerdo concertado con Egipto sobre separación de 
fuerzas militares «enelffentede Suez. La manifestación fue convocada anoche, 
incluso antes de que trascendieran los primeros detalles acerca del acuerdo, y  fueron 
utilizadas con profusión las palabras “ traición” y  “ rendición” para referirse a él.

Mientras el ministro de Asuntos Exteriores, Abba Eban, decía ayer por la 
mañana que gran parte de la oposición al acuerdo querría  despeada tañí * pronto 
como trascendieran al público los detalles, los dirigentes del LiKud.que celebraron 
al mediodía de ayer una conferencia de prensa en Tel Aviv, manifestaron que no 
veían ninguna ventaja para Israel en la separación de fuerzas. Estos intentos de la 
oposición son considerados como un esfuerzo de b^cer política, en los momentos 
en que la población israelí se encuentra al0  confusa y  preocupada, en cierto 
sentido. *

Los dirigentes del Likud han puesto de relieve qtie basan sus críticas en dos 
informaciones secrétas que les fueron facilitadas por el,Ministro de Defensa, Moshe 
Dayan, en la sesión parlamentaria de la Comisión de Defensa y Asuntos Exteriores, 
resaltan que el acuerdo representa una incomprensible retirada israelí de posiciones 
ocupadas previamente.

Menachen Bee^in. dirigente del Likud, ha manifestado que el acuerdo significa, 
de_ hecho, una retirada israelí,“ sin que haya ningún acuerdo de paz, sin un término  
oficial de la guerra, sin una reducción de las fuerzas egipcias , por otra parte, con la 
liberación del sitiado Tercer Ejercito Egipcio” .

Shamuel Tam ir, otro dirigente de la oposición, resalta que el acuerdo negociado 
constituye “ la desaparición del concepto de desmilitarización” , dado que el Ejército 
egipcio se hará cargo muy pronto de las posiciones evacuadas por los israelíes en 
Sinaí.

El D r. Elimelech Rim ait, dirigente del Likud, estima que las propuestas garantías 
nortemaericanas conducirán “ a un debate sin fin  sobre fotografías aéreas de 
Supuestas violaciones egipcias de su compromiso.

“ La serie de garantías se derrumbará incluso más rápidamente que la línea 
Bar-Lev” , dijo Rimait, refiriéndose a las líneas defensivas israelíes situadas a lo largo 
del canal de Suez, que fueron desbordadas por las fuerzas egipcias el 6 de octubre.

Los ataques del Likud a la política gubernamental cambiarán de foro el martes 
próximo, trasladándose desde las calles y órganos informativos al Parlamento. Se 
espera que la oposidón desencadene un ataque en toda regla, una vez que la primer 
ministro Golda Meir informe con detalles de los resultados de las negociaciones 
mantenidas. Los dos vespertinos de Israel, “ Ma’A riv” y “ Yediot Aharonot” , se 
hicieron eco ayer de la postura adoptada por el Uikud sobré acuerdo de 
separación de fuerzas. "Y edio t Aharonot”  titulaba su editoriallcon una sola y 
significativa palabra "Desgracia’'.
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(De Ramón, en "Pueblo")
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B K tr a n ¡e r o
EL GUSTE del

HAMBURGO (Alemania), 
18 (E fe -U p i)- Estos días 
viene circulando un chiste por 
H am burgo: "¿Cuál, es la 
diferencia entre un capitalista 
actual y un comunista?

La respuesta es: "Los 
c o m u n i s t a s  no  tienen  
automóvil, ios- capitalistas no 
tienen gasolina".

•  CONTINUAN ARDIENDO PRODUCTOS Y COMERCIOS "MADE IN JAPAN"

La ORGIA ANTIJAPONESA
Y A K A R T A , 18- (Crónica por Don Oberdorger, de “ The 

Washington”/ en exclusiva para A R A G O N /exp rés).— i_a violenta 
reacción anti-japonesa en Indorfesia está cediendo y las turbas, las 
manifestaciones de jóvenes y disidentes se centran en objetivos más 
concretos.

Con la marcha del primer ministro japonés Kakuei Tanaka, el 
jueves por la mañana, las autoridades de Indonesia, según se 
informa, están preparadas para actuar con energía con imponer el 
orden y poner fin .a l caos. Los dirigentes del país han expresado su 
confianza en que tendrá poder y unión suficiente para tener éxito. 
Todo ha cambiado repentinamente, sin embarco nadie puede estar 
seguro.

LA PROYECTADA UNION 
LIBIO-TUNECINA

AL PARECER:
Se ha extendido 
el cerlilicado de 
dehunádn

BURGUIBA HA PUESTO "FUERTES 
REPAROS" A EA PRECIPITADA 
PUESTA EN PRACTICA

TU N E Z , 17, (Crónica p o r  J en a th a n  C. R andal, de “The  
W ashington P o s t”, en exclusiva para A R A G O N /ex p ré s):— El 
p res iden te  H abib B urguiba de  T ú n ez parece haber o puesto  el 
m artes fu e r te s  reparos a la precip itada puesta  en práctica  d e  los 
planes anunciados de u n ión  con  L ibia  y  circulan insistentes  
rum ores de que  la idea ha sido p rác ticam en te  desechada a to d o s  los 
efec tos. E n  general se ha considerado com o  un  certificado de  
de fu n c ió n  de la p royectada  u n ió n  en tre  la puritana  y r ic a L ib ia y  el 
pobre , aunque liberal,Túnez, la serie de  cond iciones anunciadas p o r  
el p r im er  m inistro  H ed i N ouira  al fin a l de una reun ión  de  a ltos  
dirigentes p o lí tic o s  y  gubernam en ta le^presid ida  p o r  Burguita.

N ouira  ha explicado que se había  d e  preparar cuidadosam ente  
todo  tipo  de  fu s ió n , lo que  ind irec tam en te  ha confirm ado que  el 
acto de firm a  celebrado el sábado en la isla tunecina  de Djerbo, fu e  
u n a  decisión  im provisada por la precip itación . T am bién  ha 
reconocido  que en realidad fo rm a b a  parte  de u n  m o v im ien to  g lobal 
hacia la un idad  regional. ^

Y , sin em bargo, han criticado la u n ió n  lib io-tuneciha, A rgelia  y. 
M arruecos —socios naturales para cualquier agrupación de  estados  
nordafricanos, com o  el sugerido el año pasado p o r  Burguiba.

E l cam bio  de a c titu d  sobre la fu s ió n , ya  visible el lunes cuando  
B urguiba d e s titu yó  al m in istro  d e  A s u n to s  E xteriores, M oham ed  
M asm udi, que  había  sido su m ás fe rv ien te  d e fensor en T únez, 
resu ltó  c laram ente visible en el com un icado  que N ouira leyó  el 
m artes al f in a l de  la reunión.

C ontra el parecer de  M asm odi, q u e  acusó a sus colegas de  
hipocresía, el G obierno tunec inó  invocó u n  d e fe c to  técn ico : q u e  la 
co n stitu c ió n  de  T ú n ez  no p re v é  la celebración d e  re feréndum  y  que  
para conseguir u n  consejo púb lico  se precisarán al m en o s  tres 
meses.

Para celebrarse el re feréndum  en am bos pa íses el sábado pasado  
se sugirió prim ero  el 18 de  enero y  después el 2 0  d e  m arzo, con  
m o tivo  d e l aniversario d e  la F iesta de  Independencia  tunecina  de  
Francia en 1956.

A  pesar d e  la desgracia de  M asm oudi, e l coronel libio M oam m ar  
G adafi ha enviado a su m in istro  d e l In terior, H am id  K ouild i, a 
T ú n ez para q u e  organizase la vo tación . E l m artes p o r  la m añana fu e  
recib ido p o r  el p rop io  p res id en te  Burguiba y  p o ste r io rm en te  se le 
vio vagar p o r  los pasü lo s de  u n  h o te l d e  lujo en u n  estado de  
a t u r d i m i e n t o .  É l  com unicado  gubernam en ta l p ro m e te , sin 
em bargo, que  se adoptaran lo m ás ráp idam en te  p o sib le  las m edidas  
necesarias para la revisión d e  la constituc ión .

L o s  e x p e r to s  ju r íd ico s  tunecinos han recordado que  la 
co n stitu c ió n  im p o n e  u n  p la zo  de  tres m eses para la re flex ió n  an tes  
de que  la A sam blea  N acional haya de  vo tar sobre cam bios  
co nstitucionales.

P ero  m ien tras tan to , añade el com unicado , el G obierno  
celebrará negociaciones con  L ibia  para de term inar “el con ten ido  de  
la u n ió n ” —reconocim ien to  im p líc ito  d e  que  en D jeba se han  
adop tado  m u y  p o ca s m ed idas prácticas —y  las cond ic iones para su 
realización.

L o s  observadores han en tend ido  la m en c ió n  de  las fa ses  com o  
señal d e  q u e  B urguiba p ro yec ta  prolongar el proceso de cualquier 
posib le  fu s ió n . A u n q u e  n i B urguiba, n i G ada ffi n i ninguno de  sus 
m in istros respectivos p resen tes  en la firm a  han hecho com entarios  
sobre las diversas p rovisiones de  la fu s ió n , no parece ser casual la 
ausencia d e  tales detalles.

PETROLEO IRAQUI 
PARA JAPON

TOKIO, 18 (Efe R euter).- Iraq ha 
a s e g u r a d o  a J a p ó n  q u e  le 
proporcionará más de 100 millones 
de toneladas de crudos, y  otros 
productos durante los próximos diez 
años, informa hoy el gobierno.

El Ministro Japonés de Comercio e 
Industria internacionales dijo que. las 
seguridades iraquíes fueron expuestas 
d u ra n te  e l  acuerdo firmado en 
Bagdad entre el Ministro de Industria 
iraquí. Taha al Jazraui y  el ministro 
j a p ó n é s  d e  i n d u s t r i a  y^ 
C om ercio/ Y asuhiro  N akasone, 
mediante el cual se concede un 
prés ta m o  de  1.000 millones de 
dólares a Iraq para sus proyectos 
i n d u s t r i a l e s  y  de  desarro llo  
petrolífero.

No se han anunciado los diversos 
puntos del acuerdo, pero los informes 
de la prensa japonesa, procedentes de 
Bagdad indican un notable suministro 
de crudos a Japón.

CONTINUA LA 
HUELGA DE LOS 
MAQUINISTAS 
FERROVIARIOS

L O N D R E S , 18 ( E f e ) .-  El 
S in d ic a to  de M aquinistas de 
Ferrocarril (ASLEF) ha decidido 
continuar en su huelga de horas 
extraordinarias, al término de una 
reunión celebrada ayer en Londres. 
El secretario generá del Sindicato, 
Ray Buckton, ha manifestado que 
espera que se celebren pronto 
reuniones con los otros dos sindicatos 
de empleados de ferrocarrü.

En relación eon la British Rail, 
que decidió no reunirse con los 
maquinistas para tratar de aumentos 
salariales hasta que depongan su 
actitud, Buckton señaló que estaba 
dispuesto a mantener conversaciones 
con ellos cuando lo desearan.

Mañana se reunirá de nuevo la 
A.S.L.E-.F., pero en principio no 
parece que se produzca una escalada 
en la huelga de loé maquinistas.

NO PERJUDICARA NUESTRAS REEACIONES 
DIJO TANAKA AL GOBIERNO INDONESIO

UN HACENDADO Y SU 
H U a  ACRIBILLADOS 
A TIROS

BUCARAMANGA (Colombia), 18 
(Efe).— El hacendado Daniel Reyes y 
su pequeño hijo de ocho años, fueron 
hallados muertos en una finca de su 
p r o p ie d a d  u b ic a d a  a pocos 
kilómetros dei corregimiento de cite, 
en el deoariamento de Santander, 
según versiones suministradas ayer por 
la pollci'a local.

S eg ú n  las au to ridad es , el 
h acen dad o  y su h ijo  fueron  
acribillados cuando se dlsponTan a 
remesar varias cabezas de ganado a 
Bucaramanga y en el preciso Instante 
en que se disponfán a abordar su 
vehículo particular.

Uri testigo de una flrx:a cercana dijo 
haber visto a siete hombres con el 
rostro cubierto disparar varías veces 
sobre el ganadero y sobre su pequeño 
hijo, quien inicialmente quiso oponer 
resistencia, siendo acribillado a tiros.

El ministro Éhff Asuntos Exteriores Adam Málik declaró el 
m ié rc o le s  en una entrevista que seguramente se habrían 
desencadenado los actos de violencia de estos días incluso sin 
producirse la visita del primer ministro japonés.

La opinión general es que el viaje de Tanaka fue simplemente la 
excusa para que se produjesen los incidentes., ^  j  ,  ,

Según las declaraciones de Malik el presidente Suharto ordenó al 
Ejército y a la policía que no disparase contra los manifestantes 
antijaponeses “ esto no es correcto teniendo aquí a nuestros 
invitados” dijo el ministro de Asuntos Exteriores. Además de no 
ser correcto es, además, extremadamente peligroso en una sociedad
que valora la flexibilidad y la adaptación.

Los incidentes e incendios continuaron el miércoles en menor 
escala que el d ía anterior, pero el estilo era mucho más feo . Los 
jóvenes cultos que siguen un programa coherente han desapafécido 
de las calles mientras que otros'jóyenes procedentes de los barrios 
bajos han tomado la iniciativa. “ Esto es bandidaje”, ha declarado 
Malik al afirmar que “ ningún (|rupo tiene un programa. Parece que 
únicamente se trata de provocar el caos” . ;

En el choque más importante unos 10.000 lóvenes fueron 
rechazados de las inmediaciones del “hotel Presidente , de 
propiedad japonesa, por fuerzas del Ejército que hicieron disparo» 
al aire.

El centro comercial Senen,estructura de cuatro pisos que ocupa 
una manzana, todavía continuaba ardiendo el miércoles al ser 
incendiado el martes por la noche después de haber sido 
saqueado... Se trata de un edificio importante en el que hay 
pequeñas tiendas, la mayor parte de ellas explotadas por chinos.

También fue atacada la exposición de automóviles "Astra , de 
la empresa ‘T o y o ta ” y unos 25 automóviles fueron quemados en la 
calle. , , .

“Astja Motors” es una empresa con capital japoneses en el que 
participan algunos nativos de origen chino. Tanto los japoneses 
como los nativos de origen chino son considerados extranjeros y se 
les acusa de corrupción y de contribuir al encarecimiento de la vida
que afecta a las masas emprobrecidas.

En las conversaciones mantenidas en el palacio presidencial los 
dirigentes indonesios étnicos en vez de chinos y se dice que Tanaka 
ha mostrado su conformidad.

Tanaka ha declarado en una conferencia de prensa que la orgia 
antLjaponesa del martes no perjudicará a las relaciones de su país 
con indonesia. Como ha dicho.en las visitas que ha hecho en otros 
países que ha visitado, Tanaka ha trazado un paralelismo entre los 
sentilñíentos antijaponeses en e f Sureste Asiático subdesarrollados 
de hoy con las expresiones an^inorteamericanas en el Japón 
devastado del decenio que siguió a la segunda Guerra Mundial. 
Según Tanaka los problemas actuales son consecuencia dftla fase de 
transición en las relaciones entre Japón y el Sureste Asiático.

I PROCESO DE KENITRAi \

SEIS PENAS 
DE MDEBTE

LOS CONDENADOS TIENEN UN PLAZO 
DE 24 HORAS PARA APELAR AL SUPREMO
KENITRA (Marruecos), 18 (Efe).— Seis penas de muerte tres 

de cadena perpetua y cuatro de treinta años de reclusión, ha sido 
dveredicto pronunciado esta madrugada por el tribunal nülifsr 
permanente de las Fuerzas Armadas Reales, <rae tiene su ' sede en 
Kenitra y jurisdiccíMi en materia de crímmes flagrantes, en asuntos 
que atañen a la s^uridad del Estado, informa la agencia “Map”.

El Tribunal Müitar, después de haber deliberado durante lui 
período de siete horas, dictó sentencia, a las dos y media de esta 
madrugada, condenando a Idrissi Meliani, Janah Benjumea Miri 
Boujemaa, Hijioui Mohamed, Said ou Ahsain y Moha ou Hamou,a 
la pena capital; a Sabri Ahmed,Mah Ouhouhou y Basspq Aluned, a 
la pena de cadena perpetua, y a Ramdani Mustapha, Akadaf 
Ahmed, Cherkaoul Mohamed y Dariti Brahim, a treinta años de 
reclusión.

El presidente del Tribunal Müitar Abdenhi-Bouachrine, advirtió 
a los condenados que tienen un plazo de veinticuatro horas para 
apelar ante el Tribunal Supremo, añade “Map”.

Se recuerda que estas trece personas habían sido condenádas, el 
30 de agosto de 1973, por esa misma jurisdicción y por los mismos 
motivos, a penas que iban desde cinco años de reclusión a cadena 
perpetué. El 26 de octubre de 1973, el Tribunal Supremo anuló 
esta sentencia y ordenó q[ue el asunto fuese enviado al Tribunal 
Militar, compuesto de otra manera, para ser reexaminado, dice 
“Map”.
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INFORM ACION n iU N C I E R A
Primer objetivo del nueyo 
----- presupuesto 1974:—----

Ê .

Sostener la expansiún
UNQUE las cifras que figuran en el proyecto de Ley de Presupuestos Generales del Estado, para 
1 974, pueden todavía sufrir ciertos retoques, sustancialmente pueden estimarse como definitivas.

El articulado regula, como es 
habitual la tasa de aumentos 
máximo de la Deuda del Estado 
en ciurcul'ación, que ha quedado 
reducida para 1.974 en dos 
puntos, del 12 por ciento al 10 
por ciento, del total de los gastos 
presupuestarios autorizados a la 
A d m in is tra c ió n  C e n tra l y 
O rganism os Autónom os, no 
limitándose su destino esta vez a 
la exclusiva fiinanciación de 
inversiones. A  pesar de esta 
autorización no se ha previsto 
inicialmente ninguna ernisión de 
deuda pública en el próximo 
ejercicio.

La dotación del Tesoro al 
C ré d ito  Oficial se cifra en
38.000 millones pesetas, 5 000  
millones más que el año anterior 
con posible ampliación de hasta 
un 20 por ciento, lo que en total 
permitirá hasta 6.000 millones 
de aumento sobre 1.973

El recurso á los créditos 
extraordinarios y  suplementos 
de crédito se ha fijado en la cota 
máxima del 1,25 por ciento para 
cada trimestre del total de los 
créd ito s  autorizados en los 
presupuestos, y en este sentido^ 
es de elogiar como la vuelta a los 
p r e s u p u e s to s  .an u a les  ha 
parmitido mejorar la calidad de 
las previsiones y ’ hacer uso en 
menor medida de dichos créditos 
c u y a  e x c e s iv .^ . p ro fu s ió n  
desfiguraba las cifras iniciales.

LA M AYOR N O V E D A D  
10 M ILLO NES PARA LA  
’’DOTACION DE 
ACCION C O Y U N T U R A L ”

MODIFICACION 
del CAMBIO 
del DOLAR

M A D R I D ,  1 8  
( C i f r a ) . — Ha s id o  
modificado el cambio de 
intervención frente al 
dólar ,  según informan 
fuentes  del Banco de 
España.

El cambio ba pasado 
de 56,73/58,00 pesetas a 
56,73/58,65 pesetas, es 
dedr, que ha subido 65 
céntimos de peseta.

d e r iv a d o s  d e  lo s  gastos  
in h e re n te s  a d ispo sic io nes  
ad o p ta d a s  con anterioridad, 
como pueden ser entre otras, la 
Ley General de Educación de 
agosto de 1.970; la Ley de 
Dotaciones para la Defensa de 
ju lio de 1.971' el Programa de 
inversione«. del I I I  Plan de 
D e s a r ro l lo ,  o íos re c ie n te s  
Decretos 344 y 345 del mes de 
f e b r e r o  p a s a d o  s o b r e  
Retribuciones de las Fuerzas 
Armadas y de Orden Público.

De todos modos, una tasa de 
crecimiento del 16 3 por ciento 
sobre 1.973, es clarp signo de la 
voluntad de la Administración 
de sostener' el alto ritmo de 
expansión dé nuestra economía, 
prefieriendo, a la reducción de la 
demanda, la utilización de otros 
instrumentos dé luchas contra el 
proceso inflacionista.
ELTRANSPORTECbMO

PREOCUPACION

Pero quizá la mayor novedad 
reside en la creación de la llamda 
’ ’ D o t a c i ó n  d e  A c c ió n  
Coyuntural” , por un importe de
10.000 millones, habilitados en 
la letra C del presupuesto, sobre 
la que volveremos más adelante.

También como novedad y 
con el deseo de ir perfeccionando 
la eficacia de la Administración 
se dispone que se acompañe a la 
Cuenta General del Estado, a 
partir de 1.974, una memoria 
j u s t i f i c a t iv a  del coste  y 
rendimiento de los Serivicios 
Públicos.

Como es sabido., el -importe 
p resu p u es tario  ha quedado 
fijado en 551.698 millones y 
relativo del 16,3 por ciento,- 
frente al 13 por ciento en 
1.973, aumentos en buena parte

I’ A principal partida de gastos es 
la referida a carreteras, con 

i l l  26.706 millones, además de 
16.340 m illon es  destinados a 
ferrocarriles,tanto para RENFE V 
FEVE, como para infraestructura de 
los fe rro c a rr ile s  suburbanos y 
metropolitanos.

Las dotaciones para regadíos y 
c o lo n iz a c ió n ,  con cen tra c ión  
parcelaria y fomento forestal reciben 
consignaciones muy parecidas a las de 
1 .9 7 3 .  M a y o r  a u m e n to  ha 
e x p e r im e n ta d o  la agrupación 
-denominada Actividades de Carácter 
General, que engloba los servicios 
generales —relaciones con el exterior, 
mantenimiento del orden, justicia, 
etc.— y Defensa, es decir servicios sin 
contrapartida en el sector privado de

EL MARKETING DE LAS 
TARJETAS DE CREDITO

C a l  rn ia i im i i i i i  l e  mailiiilliiii
» E entre los diferentes servieios bancarios de últíms hora, las tarjetas 

de crédito ocupan un lugar preponderante en la estrategia de 
marketing de muchos bancos, sin embargo, ahora está llegando el 

momento en que las tarjetas están planteando su propio problema 
comercial y no pueden subordinarse totalmente a la estrategia global de 
los bancos emisores. El cuadro de nuevos instrumentos de pago ha 
: aparecido con gran pujanza en ios mercados europeos desde hace pocos 
años y ahora requiere una clarificación de perspectivas y políticas.

La ta rje ta  Eurocard, del Banco de Vizcaya, y de prestigio 
internacional, vinculada también al sistema norteamericano Interbank 
está también clarificando sus metas y procedimientos y por ello ha 
decidido cre^, en unión con Access Card un comité internacional de 
Marketing, .del cual formará parte el director general de Eurocard 
Española.

Es sabido que Eurocard Española es una entidad de tarjetas de crédito 
promovida por el Banco de Vizcaya en 1970 y que, desde entonces ha 
alcanzado una importante presencia en el mercado español.

GESTIONES DE EXPANSION DE EUROCARD

Se han efectuado gestiones y acuerdos para extender la utilización de 
la tarjeta Eurocard. habiéndose ya firmado un contrato con el Banco 
Crédit Andorrá, que asegura una amplia red de establecimientos en el 
Principado de Andorra.

Asimismo la firma entre Eurocard y Access que como es sabido es una 
sociedad inglesa constituida por un importante grupo bancario del Reino 
Unido y que detenta una parte muy considerable del mercado de tarjetas 
de crédito de aquel país,la tarjeta Access ha comenzado a ser utilizada en 
los establecimientos de la Red de Eurocard Española, lo cual, dada la 
corriente de turismo inglés hacia España, ha comenzado ya a repercutir 
favorahlemente en la cifra de negocio de Eurocard.

ggiDEiTO 1  is p  1
MADRID, ¡8 (Europa Press). -  La producción española de bienes de equipo 

alcanzó en 1973 un montón de 157.283 millones de pesetas, equivalentes a un 
incremento del 15 por 100 sobré el año anterior.

El consumo aparente de estos bienes alcanzó 244.127 millones de pesetas, con 
aumento del 20,1 por 100.

Las inversiones efectuadas en el sector sumaron 8.407 millones de pesetas, 
frente a 7.387 en 1972, de los que 3.243 corresponden a maquinaria pesada, 
3.168 a maquinaria electrónica y  1.238 a maquinaria electrica.

la economía por el que no pueden ser 
facilitados.

Recogen altos porcentajes de 
crecimiento, el 23 por ciento y el 26 
por ciento, respectivamente, dado el 
fuerte peso que en ellas tienen los 
gastos de personal, donde han 
incidido los Decretos 344 y 345 de 
febrero de 1.973, sobre retribuciones 
de las Fuerzas Armadas y de Orden 
Público. A este respecto y según 
puede apreciarse en el cuadro número 
4 -que recoge la C lasificación 
O rgánica, el M in is te r io  de la 
Gobernación, ha pasado a ocupar el 
segundo lugar con una dotación de 
casi 60.000 millones de pesetas, 
después de Educación y Ciencia, que 
recoge la máxima, con más de 81.000 
millones y antes de Obras Públicas 

que pasa a ocupar el tercer lugar coi 
más de 57.000 millones.

LOS"OTROS'GASTOS

El ú lt im o  capítulo, de Otros 
Gastos, incluye como partidas más 
destacadas las transferencias del 
Estado a las Corporaciones Locales, 
—por su p a rtic ip a c ió n  en los 
impuestos estatales— seguida de los 
intereses y amortización de la Deuda 
Pública.

Aunque menos adecuada que la 
fu n c io n a l y económ ica, para 
comprender los criterios que guían la 
ac tiv idad  pVblica del Estado, 
recogemos, por más tradicional y 
para te rm in a r, la clasificación 
orgánica, basada simplemente en la 
agrupación de los gastos según los 
Departamentos Ministeriales.

FACILITADOS POR

AJA DE AHORROS
Y M O N T E  DE PIEDAD DE

‘ ZARAGOZA. ARAGON Y RIOJA
AO AGENCIAS URBANAS 

OFICINA c e n t r a l ; s an j o r g e . 8

A90 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS
NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS

i  B O L S A  D B  M A D R i D

BANCOS Preced HOY

Banco Zaragozano..................................... 1.093 1.103
Banco Exterior .......................................... 680 668
Banco C e n tra l................................... ! . . . 1.188 1.188
Batfho Español de C ré d ito ....................... 858 858
Banco Hispano Americano .................... 862 862
Banco de Santander ................................. 1.252 1 .250-
Banco Popular E sp año l............... .. 1.185 1.185
Banco de Bilbao ........................................ 1.200 1.205
Banco de Vizcaya ...................................... 1.072 1.095
Banco Occidental ..................................... 990 1.005
Banco Atlántico ........................................ 945 961
Banco Industrial de Cataluña ............... , 685 700
Banco Ib é r ic o .............................................

ELECTRfCAS
1.032

Hidro Española.................... . ^ ............... 222,50 226,50
S ev illan a ....................................................... 225 226,50
Cantábrico .................................................. 230 226
Eléctrica Viesgo ........................................ 225 224
Hidro. Cataluña.......................................... 171 171
Iberduero ......................... .......................... 294 300
E. Reunidas.................................................. 136 134
Unión E. M adrileña......................... 210,50 211
Penosa . . .  .................................................. 147 146,50
Fecsa 5 .0 0 0 ................................ ................. 208 —  '
Fecsa 1.000 . . .  ................................ .. .205 210

M IN E R A S
1

Ponferrada .................................................. 1Í85 185
• Duro Felauera.............................................

S IDERO M ETALURG FCAS
145 145

Altos H ornos................................................ 223 227
Auxiliar F C . . .......................... ................ 110 113

ALHVIENTACION
A zu ca re ra ....................................................... 173 — ,
E b r o .......... ........................ . . . . ' . ................. 690 680
Aguilas ......................................................... 230 230

Q UIM IC AS
Petróleos....................................................... 438 451
Explosivos ................................... .. 359 367
Energías ...................................................... 190 191

CO NSTRUCCIO N
Dragados.................................................. 1.100 1.120
U r to  ............................................................... 333,50 335
Inmobiliaria Metro ................................... 365 365
V alleh erm o so ............................................... 332,50 334

VA R IO S
Teletónica....................................................... 414 418
Gaterías Preciados........................................ 620
Carnosa.................................................... .. 358

j 623

Tabacalera...................................................... 585 583
Astilleros.......................................................... 142 143
Metro ............................................................... 225 223
Unión F é n ix .................... ............................. i 680
Ahorrofondo...................................................
S ea t............... .................................... ..............

1.661,85
1 ' Q 7 A

1.651,17  
. 3551 O /U
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"OPEBAQON BOTE"

Aunque ya queda un poco lejos en d  tiempo, no resistimos ta 
tentación de publicar esta fo to  en la que pueden contemplar ustedes la 
‘‘cosecha" que produjo la ‘‘operación bo te" realizada por nuestra 
emisora ‘Eladio Fraga" en las pasadas fiestas navideñas Con e s m  botes 
se hicieron bastardes paquetes que llevaron un pequeño recuerdo a los 
que tienen unas Navidades no demasiado alegres ¡Muchas gracias!

Podrán distribnir 
la Comnnión
•  DOS RELIGIOSAS HAN SIDO

AUTORIZADAS POR EL SEÑOR OBISPO
En la misa vesoertina del 

pasado sábado, d ía 12, tuvo 
lugar en la Iglesia Parroquial 
de San Pedro la ceremonia de 
autorización para distribuir la 
C o m u n ió n ,  a la M ad re  
Superiora d e ja  comunidad de 
las hermanas de Santa Ana 
hermana María Luisa y  la 
hermana Aúrea.

E l P árro co , D . Valero 
B e lt r á n ,  d io  le c tu ra  a l 
docum ento por el que el 
señor obispo de la Diócesis, 
co n cede a ias c itadás'h ’ 
re lig io sas  la facultad de 
d is trib u ir la Eucaristía en 
ocasiones especiales, como 
masiva afluencia de fieles, 
f a l t a  d e  s a c e rd o te s  o 
n e c e s id a d  de lle v a r  la 
Comunióri a los enfermos.

L a s  d o s  r e l ig io s a s ,  
arrodilladas ante el altar, 
pronunciaron las palabras de 
aceptación, al final de cuya 
ce re m o n ia  los fieles que 
llenaban el templo oraron por 
la s  in te n c io n e s  de las 

'hermanas^pidiendo al Señor el 
perfecto cumplim iento de su 
nuevo cometido.

La Superiora y la Hermana 
Aurea participaron con ios 
dos sacerdotes concelebrantes 
en la  re c e p c ió n  de la 
Eucaristía en las dos e^ecies, 
ayudando a repartir el Cuerpo 
de C r is to , poniendo por 
primera vez en práctica el 
privilegio concedido por 
Señor Obispo.

el

Eli segundo 
acto de la LIGA

EL PROXIMO DOMINGO RECIBIMOS LA VISITA DE UN 
OLIVER DISPUESTO A PUNTUAR

Bueno, antes de hablar del 
fútbol oficial, comentaremos 
brevemente el encuentro que 
e l  ip 'a s a d o  d o m in g o  
ventilaron en nuestro campo 
los “ Veteranos de Huesca" y 
la U .D . Fraga. Resulto muy 
entretenido y como hubo 
goles abundantes el no muy 
numeroso público pasó un 
rato estupendo.

El marcador acreditaba al 
final una victoria de. nuestros 
representan tes por cuatro 
tantos a uno. Ya sabemos que 
el fútbol de campeonato es 
muy distinto que el amistoso 
y q ue el equipo de ios 
‘ ‘ Veteranos” carecía de la 
rapidez y  fogosidad de los 
demás rivales del grupo, pero 
de todas maneras se vieron 
algunas jugadas muy bonitas 
y d e m o s tra ro n  a lgunos  
jugadores que pueden hacer 
mucho más de lo que hacen 
en los encuentros oficiales. 
Vamos a ver si es verdad y lo 
demuestran el domingo...

LA  V IS IT A  D E L  O L IV E R

P o r q u e  e |  d o m in g o  
tenemos visita de postín, el 
Oliver. Se van a juntar los dos 
equipos que mas quebraderos 
d e  c a b e z a  l e  h a n  
p r o p o r c i o n a d o  a l  
c a m p e o n is im o  H u e s c a .  
N o s o tro s  inflingiéndole la 
única derrota que na encajado 
y los del Oliver empatándole 
en su visita a la Camisera.

N os encontramos, pues, 
ente un conjunto que sabe 
estar en el campo, que lucha 
con tenacidad y que fruto de 
esa labor marcha bastante 
bien colocado en la tabla.

N u e s tro  F ra g a , no lo 
podemos ocultar, pasa por un 
m al m o m e n to . Quecemos 
suponer que esa mala racha 
y a  h a  p a s a d o  y  q u e  
p re c is a m e n te  el domingo 
frente al Oliver volverá a ser 
el equipo con garra y  con 
juego quA se perfilaba en los 
primeros encuentros de la 
competición.

N o s o tro s  no podemos 
hacer más. Reiteradamente 
hemos extendido márgenes de 
confianza para los jugadores y 
para el entrenador, pero es lo 
ciérto que hasta ahora no han 
respondido con la misma 
moneda y  no nos han dado 
m o t iv o s  para im a g in a r  
s iq u ie ra  q ue ya esta en 
marcha la anhelada reacción.

No obstante, nada cue^a 
e s p e ra r  —el fú tb o l  sin  
experanza no es nada— que 
f r e n te  a los zaragozanos

veremos un Fraga d ip in to  
mas animoso y , sobre jiodo, 
más eficaz. Casi podríamos 
d e c ir  que es la ú lt im a  
o p o rtu n id a d  que se nos 
brinda para sacar el “ carro del 
pedregal" y es de suponer que 
los jugadores harán lo posible 
y lo  im p o s ib le  para no 
desaprovecharla.

E n  c u a n t o  a l o s  
afic io nado s, nosotros sólo 
p o d e m o s  re co m e n d a rle s  
s e re n id a d . N os estam os  
jugando la categoría y ante un

ASAMBLEA 
DE SOCIOS

Son las ocho de la noche del 
Jueves cuando escribimos este 
comentario y hasta este momento 
no hemos recibido la menor 
información del Club sobre una 
asamblea o reunión de socios 
convocada por la Directiva para 
esta noche, la del Jueves, según 
-nos informa un amigo.

N uestro  amigo es hombre 
formal y nos cuesta trabajo creer 
que nos ha gastado una broma, 
pero más trabajo nos costaría 
creer que la Directiva piense 
celebrar esta reunión o asambiea 
sin “acordarse” de avisar a los 
medios Informativos que a través 
de la prensa o de la radio con 
t a n t o  c a r iñ o  ha v e n id o  
defendiendo su gestión. Claro está 
que a quien nosotros defendemos 

, no es a la Directiva, sino a la 
Unión Deportiva Fraga que es lo 
que tenemos que defender todos.

De todas formas, queremos 
suponer que el fallo se há debido 
a un olvido involuntario, “olvidó" 
que nosotros perdonamos desde 
luego. iPues no faltaba mas I

•  TV.E. INFORMO 
DEL SUCESO DE 
TORRENTE

Televisión española o fr^ ló - 
días pasados un amplio reportaje 
del triste suceso acaecido en 
Torrente de CInca que ha llevado 
el dolor a unos padres.

A y e r hablamos nuevamente 
ct n ellos manifestándonos que 
seguían sin noticias de su hIJIto. 
No encontramos palabras para 
consolarles.
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NOnCUBIO FRAGATINO
PROSIGUEN LAS GESTIONES SOBRE EL "AFFAIRE" 
DE LOS COCHES TRUCADOS

No hay nuevas noticias sobre este "affaire” que 
llevó a Fraga al primer plano de la actualidad nacional. 
Por cierto que se han difundido noticias poco 
ajustadas a la realidad que hacían supenqr se trataba de 
una banda internacional.

Mientras tanto las autoridades siguen sus gestiones 
V el Juez de Instrucción después de tomar declaración 
a Jaime Cabos Vidal y Francisco Galiano Serrano^ 
decreto la libertad de ambos.

Los dem ás deten id os , al parecer,han sido 
trasladados a Huesca en donde continuarán hasta que 
se aclaren las circunstancias que envuelven a este triae  
asunto.

TOMAS DE POSESION

El pasado día 7 tomó posesión de su cargo el nuevo 
Fiscal comarcal para la Agrupación Fraga - Sariñena - 
Tamarite, don Pedro Jesús Herrero Retiver.

También el pasado día 11, don Juan Blanco 
Villalba tomó posesión de su cargo de Secretario del 
Juzgado Comarcal.

Les deseamos una grata estancia entre nosotros y 
los m ayores aciertos en la misión que tienen 
encomendada.

REUNION DE PADRES

A las 10,30 de la mañana del pasado domingo y en 
el Instituto Nacional de Bachillerato, tuvo lugar una 
reunión de la Asociación de Padres de Alumnos del 
citado Centro docente.

Presidió el Director del Instituto don Juan José 
Guillén a quien acompañaban el alcalde de la ciudad 
don Angel Gómez hoyes y el Concejal delegado de 
Cultura, don José Arnau.

Se trataron temas de gran interés y se trazaron 
directrices para incrementar en lo sucesivo en los 
contactos que influencia tan decisiva pueden tener en 
la mejor formación de los jóvenes estudiantes.

ATLETISMO

El próximo domingo aos jóvenes atletas fragatinos, 
José Díaz Ainoza y Rafael Alcartaz, Se trasladarán a 
Soria para tomar parte en el Campeonato de España 
Juvenil. Les deseamos una clasificación honorable que 
deje en buen lugar al pabellón de Fraga.

problema así lo más Irfgico es 
reaccionar con amor al Club y  
ayudar con el corazón, para 
que no lo veamos hundido en 
Regional. ¿No les parece?

EN HUESCA NOS 
ESPERAN________

Tenemos noticias de que 
en el Alcoraz nos esperan cdn 
ganas. No queremos decir que 
lo s  a f ic io n a d o s  o ^ ío s  
jugadores tengan antipatía al 
Fraga. Lo que ojiurre es que, 
com o les decíanlos antes, 
nuestro equipo es el único 
q u e  en  lo  q u e  va de 
te m p o ra d a  les ha .hecho 
conocer la derrota y  eso, 
amigos, escuece.

C o m o  es n a tu ra l,  los 
azulgrana pretenderán sacarse 
la espina con un triunfo claro 
y rotundo. Y  eso es l^ ic o ,  
como lógico es que él F^r^a 
lu c h e  para evrtgrio. ¿De 
acuerdo?

Por eso sena interesante 
que el partido del domingo 
con el Oliver acabara con un 
triunfo para nuestros colores,
triunfo que redundaría en un 
considerable fortalecimiento 
de la mor.al de nuestros 
jugadores ante el partido que 
el d o m in g o  siguiente les 
aguarda en Huesca. iSuerte y 
a por la victoria!

•  UNA TRADICION 
QUE SE PIERDE

NO HU BO  H O G U E R A S  
EN L A  N O C H E  D E  
/ /S A N T  A N T O N I«

No hace aun muchos años, la 
noche de San Antonio, Sant 
Antoni, se celebraba en nuestra 
ciudad con gran alegría. Se 
encendían grandes hogueras en 
puntos ya tradicionales, hogueras 
que erar»--alimentadas con toda 
clase de materias combustibles. <

Los vecinos solían recorrer las 
hogueras y obsequiaban a los 
jóvenes que las mantenían con 
vino y frutos secos. El festejo, 
dentro del consiguiente bullicio 
se prolongaba hasta altas horas de 
la madrugada.

Anoche, una noche bastante 
fría, no vimos al resplandor de 
hoguera alguna en la ciudad 
Hemos preguntado a vecinos de 
edad y nos han dicho qué está; 
costumbre fue decayendo en los 
nuevos tiempos. "Hace dos o tres 
años, aun había alguna hoguera, 
pero ahora ya no "se preocupa 
nadie".

En fin , otra tradición secu lar 
que desaparece barrida por el 
vendaval de los tiempos. Son 
cosas que, en realidad, no tiene 
demasiada importancia, pero 
¿verdad que duele ver caer en el 
olvido estas costumbres que nos 
dieron tipismo y personalidad en 
el pasado?
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Cine REX "TAMBIEN LOS ANGELES 
COMEN JUDIAS"

Director ff.B. CIucher 
Fotografía en color 
Intérpretes' Giulianno. Gemma y  

Bud Spencer.

Adaptación de la serié “Trinidad” 
a los años treinta, cuando estaba en 
auge el ganderiano americano, las 
bandas se mataban entre si y  los 
negocios se iban al traste como 
consecuencia de la gran inflación. Y 
en ese  ' 'amb l e n t e  e s t án  los  
protagonistas: un joven fanfarrón y  
un luchador que se ha retirado 
provisionalmente del oficio. Ambos 
se ponen al servicio de una banda de

mafiosos, hasta que un día se les 
presenta el terrible problema de 
matar.

Como"* son de  buen corazón, 
ayudan a uña familia humilde en la 
que hay una chica m uy mona. De 
esta manera, entre sus obras de 
caridad y  cumpliendo las órdenes de 
“Angelo el Sonrisas", discurren sus 
aventuras en la ciudad de Chicago.

cHay escenas divertidas que harán 
pasar un rato agradable a un público 
que solamente desee esOf pasar el 
rato.

T E A T R O S
A^GEMSOLA. — O o m p a l^  de 

rerM »a Z orl-Sentos y  LinA 
Morgan^ Noche 11, estreno: 
lÁ  revista: El cuento de la  
lechenu (M ay- 18). M añana 
íundones 7 y 11.

PRINCIPAL. — 715 y 11. Co
rral de Comedlas presenta 
Mari C arrillo y M anud  G a
liana en  '*Los buenos días 
p a tu d o s” , de Antonio Gala. 
Direoolán, José Luis Alonso. 
iM ás de mil representacio
nes! {Cuatro últim os días! 
(May. 18).
CINES DE ESIR EN O

ACTÜALIDADES. — 5-7-9-11 
(Mayores 18). 9.* sem ana: 
Aborto erimlnal. E m m a

. Cohen.
AVENIDA___ 5-7-9-11 (Mayo

res 18). 4.* sem ana: Luna do 
pap d . R yan O’Neal, Tatum  
O n ea l.

CQUSEO. — 4*30-715-IC éS  
(May. 18). 6.* sem ana: Cha
cal. 7Um de F red  Zinnem an, 
con Edward Pox.

COSO. — 5-7-9-11 (May. 18). 
2.* sem ana: Manolo la  Nuit. 
Eastnmncolor. Alfredo Lan
da, M arla José Alfonso.

DORADO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18 y may. 14 acom paña
dos). O ia tn ra s  olvidadas del 
mundo. JuUe E g e ,  Tony 
Bonner.

ra.ISEOS. — 6-7-9-11 (Mayo
res 18). Hoy estreno: Ques
tion M ark-Fake (Fraude). 
Nastmancolor. U n de 
Orson Welles con O ja  S o d a r..

FLETA-----4’45-7’16-10’45 (To
dos ptU>Ucos). B  g ran  vals. 
Todd-ao - Metrooolor -  So
nido '  estereofénloa M ary 
Costa, H orst Bucholtz, Nlgel 
Patrick.

GOYA — 6-7-9-U  (May. 18). 
C na h o ra  en  la  noche. B l-  
zabeüi Taylor, Laurence 
Harvey.

m o l a . — 6-7-9-11 (May. 18). 
2.* sem ana: PesadiUa en  la 
^ v e .  Technicolor. Patty  
Duke, R ichard Thom as.

PALACIO---- 4’45'-7-9-ll (M a
yores 18 y may. 14 acom pa
ñados). 6.» sem ana: 007, vive 
y deja morir. Roger Moore, 
en Jam es Bond.

PALAFOX — 4’46-7’15 y 10’45 
(May. 18 años y de 14 acom
pañados). La huella. Color 
de Luxe. Laurence Olivier, 
Michael Caine.

R E X —4’45-7-9’15 y 11T5 (To- 
dos pitolicos). También los 
angrtes comen judias. E ast- 
mancolor. G lulteno Gemma, 
Bud Spencer.

VICTORIA. — 6-7-9-U  CTO- 
públicos). Y a le  llam an 

Providencia. Cinemascope - 
Technicolor. Tom as MUlan, 
<3reg Palm er.
CINES DE RRES’X’RENG 

ARLEQUÍN. — 4’45-7-9 y 11T6 
(May. 18). Aeropuerto. Cl- 
nemasoope -  T e c h n ic o lo r . 
Dean M artin , B u rt Iiancas- 
ter.

DCX. — 6-7-9-11 (May. 18). 
Love S tm r. Ali McGraw, 
R yan O’Neal.

GRAN VIA. — 5-7-9-11 (M a
yores 18 años y de 14 acom
pañados). Ale has hecho per
der el Juicio. Eastm ancolor. 
Manolo- Escobar, M a r y  
Francis.

LATINO. — 8-7-9-11 (Mayo
res 18). Condenados de u l
tra tum ba. Joan CoUins, Pe
te r  (Tushing.

MADRID. — SALA 1: 5-7-9-11 
(May. 18). L a som bra d ^  
zar am arillo. Boapá-Oolta. 
G r^ o ry  Peck.
SALA 2: 5-7-9-U  (May. 18). 
El csteangnlador de Boston. 
Scope --Color. Tony Curtis. 

NORTE. — 5-7-9-11 (May. 18). 
El distraído. P ierre R ichard, 
M aría  Páceme.

PARIS. — 5-7-9^11 (May. 18). 
4.* sem ana: Lo verde empie
za  en  los Pirineos. E astm an- 
color. José Luis LOpez Váz
quez,. José Sacristán, Na- 
diuschka.

P A X  — 4’45-7-9-11 (Mayo
res 18). Corre, cuchillo, co
rre. Eastm ancolor. Donai 

. O H rieh  Cheto Alonso. 
RIAL’TO. — 6-7-9-11 (Todos 

públicos). Gorgo. Bill T ra 
vers, W illiam Sylvester.

R ^X Y . — 5-7-9-11 (May. 18). 
Mano rápida. Eastm ancolor. 
Alan Steel, W illiam Berger. 

SALAMANCX—5-7-9-11 (Ma
yores 18). Dos m uías y  mut 
m ujer. Shirley McT ji.inA
Clint Eastwood.

VENECIA. — 5-7-9-11 (Todos 
públicos). Siete novias para  
siete herm anos. Jan e  Powell, 
Howard Keel.

PALACIO DE HIELO 
EL IBON. — Sesiones de pati

na je : M atinal de 11 a  1’30. 
Tarde, continua desde las 
seis h asta  la  una de la m a
drugada. C afeteria Pormigal 
Hielo. Servicio de b a rra  y 
platos combinados;

Cine
GOYA
"UNA HORA EN 
LA NOCHE"

Director: Brian G. Hutton 
Fotografía en color 
In té rp re tes : Elizabeth Taylor, 

Lawrence Harvey.
C y.a_ndp ; u na. a c tr  iz_ jlé á a , a 

la cumbre de la fama y de la 
popularidad, y gana dinero suficiente 
se dedica a algo muy peligroso. Hacer 
lo que quiere y, sobre todo, exige que 
la película esté confeccionada en 
función de ella, de la estrella. És lo 
que le sucede a Elizabeth Taylor en 
"Una Hora en la Noche", un -film de 
intriga y suspense qué pierde parté de 
su vigor a causa de esa excesiva,: 
preocupación por presentar a la actriz 
desde todos los ángulos posibles.

Su personaje esuna mujer madura, 
co n  una serie de problem as  
psicopáticos. Su neurastenia le lleva a 
ver un crimen en la ventana de 
enfrente, haciendo llamar a la policía. 
Pero ló que no vemos claro es si 
realmente ha existido el crimen o es 
lina suposición, un fantasma en un 
momento de nerviosismo en medio 
de una noche tormentosa. La intriga 
se desarrolla con lentitud y sin 
demasiado interés.

El principal aliciente es el trabajo 
de la actriz, recogido por una bella 
fotografía en color, con lo cual se- 
hace pasar el rato a un amplb sector 
de fansde la actriz.

Cine DORADO
"CRIATURAS OLVIDADAS DEL HUNDO"

Director: Don Chaffey
Fotografía en color
Intérpretes: Julie Ege y Brian 

Oshaugnessy
Producida por Hammer Films, 

especializada en películas de terror y 
fantasía, ha sido ampliada otra de las 
m o d a s  actuales del cine: la 
prehistoria. En un momento en que 
se husca la justificación del erotismo 
nada mejor que retornar a los 
tiempos en que el vestuario estaba de 
más. Precisamente por eso, lo único 
qué se logra es una visión de los 
primeros hombres que poblaron la 
tierra que deja bastante que desear. 
El espectador tendrá que hacer un 
e s fu e rz o  para imaginarse el 
nacimiento dé la Humanidad tal 
com o nos lo presen tan  estas 
películas.

“Criaturas Olvidadas del Mundo”, 
aunque es un film que no profundiza, 
resulta entretenido. Las formas de 
vida, las costumbres, los ritos, el usó 
de los símbolos, etc, está entresacado 
d e  a u t é n t i c o s  d o c u m e n to s  
prehistóricos y de las formas de vida 
de ciertas tribus australianas y 
africanas. En este aspecto, la historia 
resultará curiosa para los aficionados 
a la etnología y la prehistoria. Sonde 
reflejar numerosas incoherencias, 
especialmente en lo referente a 
distin tos comportamientos de los 
personajes, que lógicamente no 
corresponden a la misma época. Da la 
impresión de que se han tomado 
100.000 años de los primeros 
tiempos de la humanidad, seta hecho- 
una mezcla y se ha confeccionado la

h isto ria , una historia más bien 
convencional,, adaptada a las 
estructuras mentales del hombre de 
hoy.

La fotografía está conseguida y el 
resultado es entretenido.

TV
PROGRAMAS

PRIMERA CADENA:
2 ,0 0 :  C arta de ajuste, 2,15: 

A p ertu ra  y presentación, 2,17: 
Avance informativo, 2,24: Primera 
edición, 3,00: Noticias, 3,35: Ronda 
familiar, 4,15: despedida y cierre, 
6,30: Noticias, 3,35: Ronda familiar,- 
4,15: Despedida y cierre,6,30: Carta 
de a ju s te , 6 ,4 5 :  A p ertu ra  y 
p r e s e n ta c ió n ,  6 ,4 6 :  Avance  
inform ativo, 6,50: Con .vosotros, 
7 ,0 5 :  Camino del récord, 8,00: 
Novela; “ El castillo de los Markham” , 
9,00: Telediarlo, 9,35: Estudio 1; 
"C arlos  M onte en Montecarlo” , 
11,25: Resumen informativo, 11,30: 
Oración, despedida v cierre.

SEGUNDA CADENA

8 ,0 0 : C arta  de ajuste, 8,30: 
Presentación y avances, 8,31 : Dibujos 
animados europeos, 9,00: Atril 9 30: 
Telediario-, 10,00: Galena, 10,30- La 
búsqueda del Nilo; “El sueño de un 
aventurero”, 11,30: Ultima imagen.
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PAPAGAYO
Elegante. Selecto.' Distinto. -“La 
gerencia eésu ambiente”. San 
l^ a d o  de Loyola, 3. Teléfono 
21485Í,'

PARSIFAL

El má$ juvehil, divertido y 
original atnbiente de Zaragoza, 
fiáiles t id e  y noche. TeléL 
3.f9200.

SAN JORGE 
SALA ÜE JUVENTLU

Noche de sábado: Fiesta de noche 
para matrinlónios jóvenes. Consumi
ción incluida. Vísperas: de fiesta y 
sábados, tarde fiesta joven; jueves y 
viernes, cerrado por reformas. 'Te
léfono 255184.

ASTORGA’S

Là nueva discoteca abierta de 5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

CHARLESTON 
AÑOS 20

■‘La eiegancia' tiene uu 
nom bre” . (,/. ‘ Universidad. 
Teléfono 299549.

CANCELA

“ LA CANCELA DE ORO 
MUSICAL” . Rovo, 5. Teléfono 
211-250.

PAGO - PAGO

STEREOTECA 
EL FARO”

Fuaa de la ciudad y solamente a 
tres róinutos, donde se hace la me
jor música. Óriéntese por su luz. 
Bafrio de Jusiibol. Tel. 291643.

GRAWER CLUB

Cómodo, personal y diferente, 
C/MohciiyoXASETAS ’

GALLERY 2
N.

ÿi b u sc a  tcanquil’idad y- 
teservado ambiente, ten.emos lo 
w e Vd. desea. Liñán,8. (Detrás 
Télefónica S. Vicente Paul). 
Teléfono 291166.

Su P etite  B oite, el lugac 
preferido por los que prefieren 
sen tirse á  gusto... Teléfono 
226741.

IGUANA

JuVentud, ritmos, uiverston. 
Precios jóvenes. G/ Madre 
Vedruna. IJ. Teléfono 217052<

POLINESIAN - BAR
Disfrute Vd. de su bebida exótica ó tradicional en las noches de PAGO 
PAGO. Doctor Cerrada, 30.

PACIFICO

Exclusivo para novios, con 
nuevo sonido y música de 
ac tualidad . Sesión 6 - 10. 
Teléfono 211137.

gQ
g
Q
Q
U
U
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STORK CLUB

El ambiente ideal para jMrqas 
en el centro de^ía Cliiidad, 
Teléfono 214804.

SENECA

Nueva dirección. Todos kts díZt 
a las ^,30 de la tarde “BIJSQUE 
LA DIFERENaA”.

CLUB FORMIGAL

lo s mejores ritmos y la más 
suave fá s ic a  para que “usted lo 
pase bien”. (Edif. Hotel Cofbna 
de Aragón). Teléfono 224945,

ELTON

Discoteca de la Juventud. C/ 
Galicia, núm. 9. Telef. 177 . —
CASETAS

A-s música más. rabiosamente 
nueva en la discoteca con sabor 
internacional. Cavia, 10.

Reunión y juventud en un am
biente distinto. Recientemente 
inaugurada en San Juan de la
Cruz, 28.

i a a a a a a a a a a a a a c a n g i g i a E i a K t g i E t g i p i i ; t K t g t C T
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TODA LA 
REGION

b o r ia

un (010
LA "ACCION ESPECIAL", FACTOR 
DECISIVO PARA NUESTRO DESARROLLO

Un año que comienza es 
siempre, debe ser, un año de 
esperanza para los pueblos 
laboriosos que luchan para 
superar las dificultades que frenan 
y coartan su desarrollo en todos 
los órdenes.

E n tr e  es to s  núcleos de

goblación hemos de incluir a 
oija b^o cuyo cielo aún se 
cobijan más de cuatro mil 

habitantes. Es cierto que las 
perspectivasque el nuevo año nos 
ofrece no scm muy estimulantes, 
pero es indudable que no hay año 
malo para una nación, para una 
ciudad, paramn pueblo, si todos 
sus hab itan tes  laboran  con 
entusiasmo, con ilusión, dejando a 
un lado lo que les separa y se 
apoyan en lo que les une.

Un problema importante para 
Boija, son los escasos caudales de 
que d ispone su huerta. Sin 
embargo, la acertada labor ^ e  
viene reedizando la Confederación 
Hi(bográfica del Ebro para captar 
ag u a s  sub terráneas pueden 
m ejorar considerablemente los 
caudales disponibles y asegurar los 
rieiros de la huerta del Huecha.

Hay o tro  aspecto en que 
trabajar, el Canal de Lodosa. Su 
prolongación mejcH'aría los viejos 
regadíos y  favorwsm otros puebbs' 
vecinos como Gallur, Magallón, 
Luceni, Boquiñeni, Pedrola... Una 
acción coiqiinta de todos estos 
a y u n t a m i e n t o s  p o d r í a  
desembocar en el éxito. Si cada 
uno tira por su lado.. ■

También tiene el ayuntamiento 
borjano  problemas de suelo. 
Algunos organismos oficiales han 
solicitado ' la cesión de terrenos ' 
para construir ediñcios en los que 
albergar sus servicios sin que se les 
haya pod ido  com placer de 
m om ento. Como se trata de 
servicios trascendentales para el 
porvenir de la ciudad convendría 
que se hiciera un esfuerzo en este 
aspecto. Confiamos en que el 
nuevo ayuntam iento que se 
constitu irá  el próximo mes, 
aborde este tema con decisión.

En el ámbito p ic o la , sigue 
siendo una aspiración general la 
obtención de la denominación de 
origen para nuestros vinos, vinos 
™e hoy se venden a granel en la 
Rioja o Bilbao. Funcionan seis 
cooperativas comarcales que 
elaboran alrededor de veintisiete 
m i l l o n e s  de l i t r o s .  La 
d e n o m i n a c i ó n  de  O rigen 
revalorizaría nuestros vinos y 
estimularía a todos para mejorar 
su calidad.

En el aspecto turístico debe 
impulsarse con más fuerza la 
prom oción del Santuario de 
Misericordia, una zona deliciosa 
para ios que buscan, en contacto
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con la naturaleza, paz para los 
nervios destrozados por la 
agitación de la gran ciudad.

Por último hemos de referimos 
a la gran esperanza, la definitiva 
probación ñor la Presidencia del 
(íobiemo, la “acción especial ̂ a  ¡ ;■ 
la comarca Boijá-Tarazona” Bajo 
esa protección pueden ponerse en 
marcha muy variadas iniciativas 
capaces de generar bienes de toda 
íhdole, iniciativas que, estamos 
seguros, serán secundadas con 
todo entusiasmo por los borjanos 
c o n s c i e n t e s  de  la  g r a n  
oportunidad que se les brinda.

Por eso, decíamos al principio 
que si bien el año 74 se presenta 
con cara hosca, hay motivos más 
que sobrados para que Boqa, 
respaldada por el trabajo de sus 
vecinos, los convierta en un año 
que señale SU ’.lanzamiento hacia 
u n a  m a y o r  prosperidad  y 
progreso.

- ' Carlos PASCUAL

CALATAYUD

CON SELLO de UBGENCIA
E n  l a  c e n a  d e  

corresponsales y  colaboradores 
que mensualmente tenemos 
en Calatayud, hubo el último 
día un tema sobre el mantel 
con opiniones encontradas. 
¿El periodista debe dar fe de 
lo que ve? ; ¿o tiene que ir 
h a c ie n d o  averig u ac io n es  
e x h a u s t iv a s ,  c o n s u lta r  
ab o gado s, seguir pistas y  
h acer investigaciones más 
propias de quien defiende sus 
i n t e r e s e s ,  q u e  .d e  un 
periodista no profesional tras 
la noticia visible?

Soy partidario, con ciertas 
reservas en algunos casos, de 
la primera opinión. Por eso 
traigo hoy a comentario esta 
fotografía. En ella, veo un 
atento á las arcas municipales, • 
de lás que tengo mis derechos 
a un pequeño tornillo, y debo 
defenderlas, pues una de las 
cosas que no querría perder a 
sabiendas es un tornillo por 
pequeño que éste sea. No 
p r o f u n d i z o .  N o es m i 
obligación, soy tan sólo una 
parte de la voz del pueblo. 
Son o tro s  quienes deben 
bucear.

Este resto de edificio fue 
en su d ía una fábrica de 
h arin as  im p o r ta n te . Más 
tarde, se instaló en una de las 
alas, precisamente la que 
vemos mordisqueada por un 
p a r c i a l  d e r r i b o ,  un  
establecimiento hotelero. El 
drágon de cien cabezas de la 
construcción también sentó 
sus r e a le s  sobre estos  
e d if ic io s , y tuvimos que 
entretenernos viendo cómo se 
d e r r ib a b a  p a i-c ia lm e n te , 
aunque se había ordenado 
h a c e rlo  en su totalidad. 
H a b la n d o  en té rm in o s  
deportivos, fue un derribo 
d e n tro  del área, pero sin 
sancionarse con penalty.

Durante años esta casa ha 
e s ta d o  e n s e ñ a n d o  sus 
e n tra ñ a «  de m adero s y 
cementos a to d o 'e l turismo 
que iba hacia el Monasterio 
de Piedra, o al viajero que iba 
o venía de la estación de 
ferrocarril, Cuan'do lo dejaron 
estar sería que hacía bonito y 
decorativo.

P e r o  lo  q u e  fu e ro n  
en tra ñ a s  al a ire , es ya 
operación o corazón abierto. 
Corte en el cuerpo de una

tortuga viva qué luego se 
exhibirá colgada con los ojos 
abiertos y la carne fresca para 
la  v e n t a .  N o  es q u e  
particularmente me importe 
mucho un corte más o menos. 
Lo que me subleva es pensar 
que este edificio que desde el 
m o m e n to  que empezó a 
derribarse tenía que haberse 
hecho en su totalidad, se yaya 
dejando de relicario^ para que 
cu an d o  el A yuntam iento  
trace dentro de poco por a-hf 
nuestra. flamante avenida de 
F e r n a n d o  e l C a tó lic o ,  
bordeando el río Jalón,tenga 
que salir de las arcas del 
p u e b lo  el presupuesto de 
derribo.

Por eso lanzo lá noticia 
hacia a fu e ra , pues hacia 
adentro es hace tiempo “vox 
populi” , para que ahora que 
están calientes las piquetas y 
los obreros encaramados por 
el enjambre, se tire de una vez 
el edificio al suelo en su 
totali(|ad, puesto que no tiene 
ningún sentido dejarlo de pie, 
si no es para hacernos pensar 
a los demas en la posible 
s o m b ra  d é  la  p o s ib le  
especulación, o en ese posible 
penalty dentro del área de 
castigo que siempre hay un 
árbitro encargado de sacarlo 
fuera.

SERG IO  Z A P A T E R IA  G .

BOQUIÑENI

Las gentes de la "tercera edad" 
nos están dando sopas con honda 
a los de la "segunda" y como 
sigan a este paso la verdad es que 
vamos a saber cuándo una persona 
entra en la autentica ancianidad.

Verán  ustedes. Hace unas 
semanas y slt|uiendo el "slogan" 
de m an ten te  en forma, dos 
abu e lico s  del p ueb lo , don

La noticia apenas sitia ocupado una docena de lineas en la prensa. Decía escuetamente que las fábricas azucareras de 
Tudela, Alagan y  Luceni serán clausuradas definitivamente en el presnete mes de Enero. Luego, ya lo saben ustedes, 
vendrá el desmantelamiento y  finalmente la voladura dé las chimeneas, como ocurrió en el pasado año con las de Gallur 
y  Casetas, Una de las industrias más florecientes en pasadas épocas y  un cultivo que llevó la prosperidad q al menos el 
pan a muchas familias, han sido borrados del mapa de Aragón, No andamos tan sobrados de recursos ni es tan claro 
nuestro porvenir para que la desaparición de las últimas azucareras en nuestra región haya merecido tan menguado 
epitafio. Pero en esta tierra, amigos, somo así...

Dionisio Coscona y don Ramón 
Serrano con más de ochenta años 
a cuestas cada uno, recorrieron a ' 
pie la -d is tancia  que separa.I  
Boquiñeni de Gallur, ida y vuelta, j  
que supone alrededor de veinte J  
kilómetros.

Estos dos esforzados "abuelos" 
hicieron el viaje en el coche San 

' F e r n a n d o  r e h u s a n d o  l a s i l  
invitaciones que se les hacía desde ^  
turismos y camiones. EL objeto de ^  
la "marcha" no era otro que el de 
comprarse una sierra para cortar 
más cómodamente la leña con que J  
a p r o v i s i o n a n  sus hogar es: |  
respectivos. Es decir, para seguir 
trabajando. ¿Harían ustedes una 
caminata así por este motivo? J  
Tercera edad, idivino tesorol

CABALGATA DE REYEb. ■

Organizada por la Comisión de 
Festejos, desfiló la cabalgata de 
Reyes que finalmente, y ante el 
"belén viviente" instalado en la 
plaza, procedió al reparto de 
juguetes a los niños. Nó hace falta 
añdir que hubo alegría a todo 
trapo entre la gente menuda. ' '

Por cierto que esta iniciativa la 
p u s o  en m a r c h a  el Club 
Recreativo de Jóvenes que aunque ; 
sigue existiendo su actividad y/: 
dinamismo se han reducido.a cero; 
prácticamente. La presencia de la i; 
Cátedra de la Sección .Femenina j 
¿rio sería una buena oportunidad?, 
para volver a poner en marcha la 
empresa?

TEATRO Y DEPORTE

Nos llegan noticias de que se 
e s t á  p r e p a r a  nd o u n a ;  
representación teatral y que muy; 
en breve comenzarán los ensayos.;. 
También parece que en el terreno . 
deportivo se van a iniciar algunas* 
obras importantes. Pero de esto; 
ya les daremos cuenta en otra _ 
crónica. iAhl Se’ nos olvidaba:, 
u n a  p r e g u n t a :  ¿ C u á n d o -  
tendremos calefacción en el coche ; 
de línea?

ANDRES GONZALEZ.;
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a n m

1 LLUECA, ciudad del 
t r aba j o  y capital  
aragonesa del calzado, 

abre  el año con sus 
famosas fiestas patronales.

Fiestas las de Illueca que 
llegañ cada enero para solaz 
de su gente trabajadora. 
Unas fiestas que a unos les 
parecen prolongadas, y a 
otros cortas j pero llenas de 
grandes alicientes para que 
sean muchos  los que 
durante estos días se den 
cita en esa maravillosa 
ciudad de los zapatos que 
vive, trabaja y produce cada 
día bajo la sombra hermosa 
del Castillo del Papa de 
Luna.

El programa de Festejos 
de este año es superior al de 
“ediciones” anteriores, lo 
que ya es decir mucho de la 
Comisión encargada de» 
realizarlos; Por eso, y desde 
aquí, queremos en nombre 
de todo Illueca hacer un 
llamamiento de invitación 
para que sean muchos los 
que durante estos días se 
sumen al júbilo de una 
población que sabe trabajar 
como lo hace, también tiene 
derecho a unas fiestas de 
auténtica categoría.
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TELEFONO 206 
ILLUECA (ZARAGOZA)

MAS DE TRES NIL PERSONAS PARA UN SOLO M I C O

Hoy DIAS que RECIBO m ás 
de CIEN AVISOS de VISITA

CARPINTERIA MECANICA HACE FALTA UNA CONCENTRACION 
MEDICA/ PARA HACER UNA VERDADERA
MEDICINA DE EQUIPO

SOLO VENDEMOS CALIDAD

Calzados
URBANO

A SUS CLIENTES, AMIGOS Y PUBLICO EN GENERAL 
DESEANDOLES UNAS FELICES FIESTAS

Central: ILLUECA (Zaragoza) 
TSucursal: Mercado Centrd -
EJEA DE LOS CABALLEROS

TROQUELADOS

ROGELIO
•  ESPECIALIDAD EN 

TOPES INYECTADOS

•  REBAJADO DE PIEL Y BORDON

Benedicto XIII, 36 I L L U E C A  Teléfono 207

ARTICULOS de CALIDAD

ESTEBAN
SANCHEZ
FABRICA de CALZADO

TELEFONO 9 ILLUECA (ZARAGOZA)

Ü NO de los problemas que 
más urge resolver en 
Dlueca es el problema de la 

asistencia sanitaria. Un pueblo 
como éste, con 3.000 habitantes 
y gran cantidad de industria está 
a ten d id o  -por tan  sólo un 
médico.

El doctor, que hace todo k) 
humanamente posible, no da 
abasto  a v isita r todos sus 
enfermos como a él le gustaría 
hacerlo. Por supuesto, cuando 
hay alguna enfermedad que se 
d e c la ra  m ay o rita riam en te , 
“ pasas”  de gripe, etc., el 
problema es bastante más agudo. 
Hay días —me dice el doctor— 
que tengo más de 100 avisos 
para ir a visitar enfermos, sin 
contar los que, todas las tardes,- 
acuden a la consulta. La verdad 
es, que en estas condiciones, no 
pü ed e  hacerse una buena 
medicina.

El joven doctor de Illueca es 
don Juan Larban Vera, con él 
también estuvimos charlando. 
Mejor que nadie conoce los 
p ro b le m a s  asistencia les y 
médicos de la población.

La primera pregunta para el 
doctor se ía formulamos en los 
siguientes términos:

—Creo que el pueblo ha 
solicitado de la Seguridad Social 
de Zaragoza la ubicación en 
Illueca de un Ambulatorio

Social. ¿Cómo está este asunto?
—Mientras no lleguen á un 

acuerdo  los Ministerios de 
Trabajo y de la Gobernación es 
muy difícil U^ar a una solución 
p o s i t i v a ,  y a  que ac túan  
independientemente, y entonces 
sería dispersar los gastos.

T ienen que ponerse de 
acuerdo ambos ministerios para 
q u e  la  f i n a l id a d  d e  la 
comarcaUzación se lleve a la 
par.

—El principal problema con 
que ustedes topan es el problema 
de la concentración médica. 
¿Cómo está esto?

— A ctua lm en te  están  en 
gestiones los dos ministerios que 
antes reseñaba, pero no estamos 
informados del asunto.

—Usted se encuentra con más 
de 3.000 habitai\tes en Illueca y 
una población flotante de más 
de 400 personas. Usted es el 
ún ico doctor en el pueblo. 
¿Puede abarcar a todos? .

—Imposible. Salvo hacer una ? 
medicina fatal, que a nadie | 
puede beneficiar -

— ¿Por qué soluciones aboga 
usted?

—La únUa solución es que al 
ser cabezera de comarca, llegue 
1  ̂ concentración médica que 
resolvería bastante el problema. '
Esto a largo plazo. A corto plazo 
el problema se queda sin resober i 
pues tendría que haber aquí dos i 
o tres médicos como mínimo. !

La Organización Mundial de' 
La Salud da, como cifra óptima, ' 
para una adecuada asistencia Ì 
sanitaria, la de 600 personas por! 
m édico . Si se siguiera esta! 
norma, tendría que haber 5 ó 6 ! 
médicos en Illueca. Ì

—Una vez que Hueca contara i 
con lá concentración médica,; 
v e n d r ía  el problem a deli 
de^lazamiento médico. ¿No b; 
cree así, doctor? j

—E n e f e c to .  Pero los! 
O rg a n is m o s  competentes 
deberían poner irnos técnicos de 
Grado M ^io  en Sanidad en losí 
pueblos limítrofes, que con los| 
c o n o c im ie n to s  qdecuadosí 
puedieran resolver el problema 
de un simple catarro o una 
simples anginas,, sin necesidad de î  
que para estas enfermedades^^ 
tuviera que ir el médico dé aquí.! 
Sí, en caso de una enfermedad? 
más grave. f

C on  to d o  esto podría: 
conseguirse una verdadera: 
medicina de equipo, haciendo! 
comprender a la juventud, a la ; 
vez, que la medicina no es un ' 
sacerdocio sino un trabajo más 
de la sociedad, con sus derechos  ̂' 
a una vida privada a unos 
contactos sociales, cosas que 
sólo se la podrán dar una 
verdadera medicina de equipo. 

Muchas gracias doctor y que 
pronto vean todos ustedes eote 

A m b u l a t o r i o  y e s ta , 
concentración  médica hedía ' 
realidad. '

T A L L E R E S

' £ r i m n ú ¿ >  f r e ^ o r í o

REPARACION DE AUTOMOVILES

Avda. Independencia s/n.
TELEFONO
TALLER 242 -  I L L U E C A

MANUEL GASCON MARQUINA

f-ÁRMion DE cfiLznaos BENEDICTO X IIT n .* 6 6 -T E I-É F . 8
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Don Birtolotné, 
alcalde de lllueca 
E1 comienzo de las 
viviendas sindicales y 
el ambulatorio social
U S  DOS GRANDES ILU SIO N E S DEL PUEBLO

DD
te n em o s  MUCHOS PROYECTOS POR REALIZAR

r

i  A

encontramos ante el alcalde de lllueca, don Jaime 
^ ^  Bartolomé Asensio. En su despacho, va contestando a todas y  

cada una de las preguntas para "ARAGON/exprés" Nuestra 
primera pregunta es:

-Durante los cuatro años de mandato que usted lleva ¿qué es 
lo más importante que ha conseguido para la población de lllueca?

-Y o  creo que la pavimentación de las calles de! municipio la 
instalación del alumbrado público de mercurio, la oficina de 
córreos y la de extensión ,agraria la ampliación del cementerio, el 
dotar de servicios a los terrenos de la concentración escolar y  
entrega de ciento cincuenta mi! pesetas en préstamos sin intereses a 
varios vecinos de lllueca 

-¿Con qué proyectos más inmediatos cuenta el A yuntamiento? 
-Tenemos proyectado el cubrimiento del barranquillo, la 

creación de un parque infantil, la construcción del matadero y  la 
concentración escolar. En todos estos proyectos y  en otros que no 
pueden enumerarse, el Ayuntamiento ha hecho las gestiones 
oportunas para poder llevar a cabo su realización 

-S i tuviera algo concedido con sólo pedirlo. ¿Qué pediría para 
lllueca? ^

-Pues pediría el comienzo de las obras de las 25  viviendas 
sindicales para las cuales se dio la Ucencia municipal de obras en e! 
mes de Junio; lo reconstrucción del Palacio del Papa Benedicto 
X III, actualmente casi eh ruinas. Y por ultimo, la creación del 
ambulatorio Social.

-¿La juventud de lllueca, participa en todo lo que supone un 
esfuerzo en "pro"de mueca?

- S í  participa la juventud en los problemas locales. Este año sin 
ir más lejos, organizó la cabalgata de Reyes.

-¿Cóm o X  encuentra la situación escolar? '
-Está bastante mal. Faltan aulas y  cada día faltarán más, debido 

al incremento infantil que tenemos.
-Sr. alcalde, ¿qué desea decir a todos los illuecanos ante estas 

fiestas?
-Q ue disfruten todo lo que puedan y  que una vez más 

demuestren su hospitalidad para con todos los visitantes.
Muchas gracias, señor alcalde. .

JOSE LUIS AZNAR
L A B O R D A  CARPINTERIA MECANICA

REPUESTOS PARA OBRAS

BENEDICTO X I I I ILLUECA (ZARAGOZA)

Don Octavio Benedi Tobajas, 
Presidente de la Comisión de
Festejos nos dice:

D FESTEJO MAS 
IMPORTANTE 

son los TOROS
•  ESTE AÑO NO PONDREmS 

PABELLON DE BAILE.
PARA NO HACER ' 
COMPETENCIA A LAS 
DISCOTECAS DE ILLUECA

C
OMO es lógico para organizar todos los festejos 
en honor de San Babil, se crea una Comisión de 
Festejos encargada de dar el visto bueno a todos 
los acontecimientos que se celebran en estos días. Al 

Presidente de dicha Comisión de Festejos, don Octavio 
Benedf Tobajas le hemos preguntado:

-¿Qué festejos se organizan para las Fiestas en 
lllueca?

—Los normales de cada pueblo. Se prepara la Banda 
de Música, están las fiestas religiosas, los toros, un 
cuadro de jota, una ■ginkanaljuegos; artificiales,y este 
año, tenemos algo más, que son las majorettes y 
tambores de Pamplona.

^¿Cuál es el de mayor realce de todos ellos?
—Yo creo que son 1os toros y las vaquillas.
-¿De quién reciben el dinero para sufragar los 

gastos de estos festejos?.
-Estos gastos son subvencionados por el pueblo, en 

general.
^¿No hay ninguna entidad que sea más espléndida 

y aporte una cantidad de dinero mayor?
-Este año los únicos han sido lastfos discotecas.

que nos han dado una cantidad para los gastos de las 
fiestas.

-Otros años la Comisión montaba un pabellón 
donde celebraban diferentes sesiones de baile, Este año 
no. ¿Por qué?

-S i nosotros poníamos el Pabellón, hacíamos una 
competencia bastante grande a estás dos; discotecas y 
luego no cabemos si el público hubiera respondido 
como en los años anteriores. Así que decidimos llegar 
a un acuerdo beneficioso para ambas partes.

-Alrededor de lllueca hay una serie de pueblos, de 
donde se desplazan todos los días para trabajar. 
¿Tambiénacudirán_comoes lógico, para participar en 
las fiestas?

—Én efecto, a parte de la gente que viene de los 
pueblos que usted menciona, llegan otros muchos 
señores de diferentes lugares que acuden a nuestras 
fiestas para pasar el fin de semana.

-Usted ha dicho que el principal acoatecimiento 
son los toros y las vaquillas: ¿Quién toreará este año?

-Todavía no lo sé. Esto viene designado por el 
Sindicato de Toreros y no sabemos quién será el que 
vengá. Después de esto las vaquillas, que ya son típicas 
en estos pueblos. J

n C A L - Z

Fabricación:
NIÑOS, CABALLERO Y VULCANIZADOS

BENEDICTO XIII, s/n. -  TELEF. 43. -  ILLUECA (Zaragoza)
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Me  propongo hacer un bosquejo a 
través  de este artículo de la 
tra n s fo rm a c ió n  transcendental 
operada en esta V illa en su aspecto social 

y económico del año 1934 a hoy. Si me 
he d e c id id o  por este tema es por 
co n siderarlo  de qna importancia de 
primerísimo orden, y  hay otra razón más, 
el que no creo que el gran cambio sufrido 
haya sido suficientemente comprendido 
en el resto de nuestra provincia e-incluso 
hasta en buena parte de los propios 
illuecanos.

En el año 1934 , solamente existían 
unas pocas y pequeñas fábricas de calzado 
-que a lo sumo, ciarían trabajo a poco más 
de 80 obreros y dos fábricas de hilados 
co m o  tam bién  unos cuantos telares 
manuales en los que se fabricaban mantas 
y paños, que directamente los vendían los 
propios fabricantes por toda la geografía 
española, hasta el punto de que lllueca 
era conocida como el pueblo de "los 
manteros". Si bien aquellos años no eran 
ni mucho menos lo prósperos de ahora, 
ta m p o c o  puede decirse imperase la 
miseria, ya que como decía Benjamín 
F r a n k i in  " L o s  lab o rio s o s  nunca  
padecerán-hambre; el hambre se asoma a 
la puerta del trabajador, pero no se atreve 
a entrar" y  este pueblo con orgullo puede 
vanagloriarse de haber tenido siempre 
vecinos con un gran espíritu de trabajo y 
lucha.

Hoy se encuentran establecidás 54 
fábricas de calzados, además de varios 
talleres auxiliares de esta industria y 
almacenes de materia prima, que dan 
total ocupación a toda la población en 
edad laboral, y no sólo esto, sino, que 
también, dan empleo a una gran cantidad 
de trabajadores, de los vecinos pueblos de 
Morés, Sestrica, Viver de la Sierra, Gotor, 
Jarq ue , Aranda del Moncayo, Oseja,

. Calcena, Trasobarés, Mesones, Tierga, 
Arándiga. Con ello se ha conseguido que 
lllueca sea uno de los pocos pueblos de la 
provincia que año tras año ve aumentar su 
población y  a su vez h3|^colaborado a 
paliar el despoblamiento de otros pueblos 
vecinos eminentemente agrícolas. Gracias 
a este total empleo dé mano de obra se ha 
conseguido que la mayoría de las familias 
h ayan  sido redimidas de una vida 
mediocre, para en la actualidad alcanzar 
una condición econó.mica que les permite 
d is fru ta r  de co n to d id ad es  tenidas 
tradicionalmente como exclusivas de las 
clases adineradas o sea de una minoría: 
buenas ro p as , fr ig o rífic o , lavadora, 
televisión, transistor;- vivienda moderna 
propia, una cocina que haga las delicias 
d e l am a de casa, medios para la 
a d q u is ic ió n  de un automóvil y  así 
suce^vamente; en resumen, que todo  
productor por su trabajo percibe lo 
preciso para mantener a su familia con 
to d o  d e c o ro  y d ig n id a d  y como 
consecuencia de este ascender en la escala 
económica de todas las familias al haber 
aumentado en. gran proporción su poder 
adquisitivo, ello se ha reflejado en el 
impulso del comercio en general y  lugares 
de esparcimiento y diversión notables a 
todas luces.

ILLU E C A , se ha hecho más próspero y 
rico, por el solo hecho de que los pobres 
han dejado de serlo.

Y  a qué y a quién se debe esté gran 
cambio sufrido en el espacio de 40  años;

P o r  M A N U E L  TREMUL PUERTAS
en primer lugar a los años de paz de que 
disfrutamos en España bajo el mandato 
de n u e s tro  C a u d illo , Generalísimo 
Franco; en segundo a la gran laboriosidad 
de toda la población y en tercero, a los 
hombres de empresa creadores de este 
gran núniero de industrias a base de 
e s fu e rz o , econom ía, ingenio, tesón, 
sinsabores y un sin fin  de sacrificios para 
llevar adelante sus fábricas contra viento 
y marea, ya que facilidades y  ayudas 
apenas han 'recib ido , ni Estatales, ni 
P r o v i n c i a l e s  n i M u n i c i p a l e s .  
Inconvenientes y desventajas si que han 
tenido y  no pocas, citaré algunas: malas 
comunicaciones por carretera por el 
d e p lo ra b le  estado de éstas; pésimo 
servicio telefónico, deficiente servicio por 
parte de la compañía suministradora de' 
energía eléctrica y otros varios más, por 
todo lo cual yo me atrevería a llamar a 
estos esforzados promotores de nuestras 
empresas, héroes. Ahora, yo me hago una 
pregunta que a m i vez hago extensiva a 
cuantos de una u otra forma vivimos 
lig ad o s a estas empresas ¿sabemos 
agradecer a estos empresarios el gran valor 
que tiene esta fuente de riqueza que han 
conseguido crear más para los demás que 
para ellos misipos? ¿Cuál debe de ser 
nuestra postura con respecto a nuestras 
industrias? , muy sencilla, abandonar toda 
p o s tu ra  de in d o le n c ia  hacia ellas, 
considerando que sus problemas no nos 
interesan en el mal entendido de que 
constituimos cada uno de nosotros una 
unidad por separado del todo que es la 
em p res a . G ran  e rro r , amigos, para 
emplear un término más generalizado en 
n u e s tro  tiempo os diré "que todos 
navegamos en la misma barca", y  no 
podemos perm itir que ésta naufrague.

A c tu a lm e n te  algunas de nuestras 
fábricas, están enviando sus manufacturas 
a distintos países de Europa y  América y 
éstas exportaciones pueden incrementarse 
en una gran proporción.

Este nuestro pueblo, hoy floreciente 
por la buena marcha de sus negocios, no 
deja de tener sus muchos y  variados

problemas y cómo no, si todo desarrollo 
lleva im plícito ello; aquí es donde debe 
de radicar el principal interés de todos, 
conocer estos problemas, estudiarlos a 
fondo y buscarles la mejor y  más rápida 
solución, si no queremos estancarnos y sin 
d arn o s  c u e n ta  encontrarnos en la 
pendiente'de la decadencia; no podemos 
tirar por la borda todb el esfuerzo de una 
generación y  hacer retroceder a esta 
población a los años 30; lo que hoy se 
necesita .es un despertar y un despertar 
brusco; debemos de vivir el presdente, sin 
o lv id a r  el pasado, pero sobre todo  
pensando en el futuro.

Enumeraré algunos de los problemas y 
necesidades de la lllueca de hoy: falta de 
v iv ie n d as  de t ip o  económico bien 
sindicales o de construcción a través de
cooperativas para poder ser ocupadas por 
familias qye aporten la mano de obra que 
f a l ta  que no es poca; Escuela de 
Formación Profesional, Casa de Cultura, 
un C o m p le jo  D e p o r t iv o  donde la 
juventud luego de su trabajo diario pueda 
practicar su deporte favorito, un Centro

Comarcal de Asistencia Sanitaria, mejora ‘ 
en las comunicaciones telefónicas. Club 
de J u v e n tu d , que el proyecto de 
Concentración Escolar, no se quede en 
esto, en un proyecto, sino que lo antes 
posible sea realidad, construcción de i 
Matadero, nuevo alumbrado público ya i 
que el actual es bastante deficitario, y no ¡ 
puedo om itir una necesidad apremiante i 
cual es la total restauración del Palacio de 
Los Luna casa natal del que fue Pontífice 
con el nombre de Benedicto X I I I ,  yaque 
ello sería traicionarme a m í mismo, por 
cuanto ello es una de mis mayores 
ilusiones, de todos los illuecanos, y no 
dudo también de todos aragoneses.

Para la consecución de solucionar 
cuantos problemas he citado, es preciso 
to m a r  c o n c ie n c ia  de ciudadanía f  
considerando al pueblo, no como una 
superficie territorial en la que cada cual 
a n d e m o s  p o r  n u e s tro  lado sin 
preocuparnos de los demás, sino como un 
pueblo en que un destino solidario nos 
liga a todos los habitantes del mismo 
d o n d e  los azares de la economía 
bienestar, cultura y demás se tejen en ai 
mismo cañamazo para todos y unidos a 
los hombres qué rigen los destinos de 
nuestra V illa , quienes con su inteligencia 
buen criterio y amor por todo lo qué 
represente prosperidad han de poner 
to d o s  los m edios p a ja  que estas 
necesidades séan cubiertas.

La enorme transformación que ha 
sufrido nuestro ILL U E C A , debe de ser 
p ara  nosotros motivo de orgullo y 
satisfacción, pero pensemos que jamás 
debemos de hacer un alto en el camino; 
nuestra obligación es seguir como hasta 
de a h o ra , c re a n d o , m e jo ra n d o  y 
evolucionando, siempre con esforzado 
ánimo y voluntad resuelta. Los pueblos 
animados de valor, como las personas de 
espíritu indomable no se amilanan ante 
los posibles riesgos e inconvenientes que 
puedan encontrar en su camino, sino que! 
los acogen como provocaciones a ser : 
encarados y  superados. Como ejemplo a i 
seguir, ah í tenemos el que nos dió el más| 
preclaro hijo de esta V illa  y  primerísimai 
figura en la Historia de su tiempo don.; 
Pedro M artínez de Luna, Benedicto XIII, 
el cual durante su larga vida sufrió toda^ 
clase de avatares y  hasta vejaciones, pero 
a pesar de todo ello nunca rebló.

F O B R i c n  D E  c n u z n D o s

ANGEL 
YICXNTE AZNAR

ESPECIALIDAD EN ZAPATO 
■ CABALLERO

TELEFONO 8A ILLUECA (Z A R A G O Z A )

bar
discoteca

B e ne d ic to  X llf 
lUXTECA (Z a ra g o z a )

BAILAR.,. BAILAR EN

DISCOTECA PAPILLON
Y EN LA PLAZA DE ESPAÑA, 5 LE OFRECE SU MAGNIFICA CAFETERIA

lllueca en fiestas
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ff esfuerzo de todo un pueblo

Acoge o más de cien ñiños de diferentes edades

1A Guardería Infantil de 
mueca es el fruto de los 

■ esfuerzos comunes de 
todos y cada uno de los 

habitantes del pueblo. Un 
magnífico edificio para una 
magnífica obra social. Está 
regentada por la Junta del 
Patronato de la Guardería sin 
ánimo, ninguno, de lucro.
Con varios miembros de esta 
Junta re c to ra  estuvim os  
conversando . En ella se 
acogen a más de cien niños de 
diferentes edades, con lo cual 
muchas m adres de estas 
criaturas pueden ir a trabajar 
a las muchas fábricas de 
calzado que h ay  en la 
población.

Los miembros de la Junta 
rezumaban alegría acababan 
de recibir una carta en la que 
se les comunicaba que la 
s u b v e n c ió n  que h ab ía n  
so lic ita d o  iba p o r buen 
camino.

Esta subvención pendiente 
que tienen solicitada, se eleva 
a más de un millón y medio 
de pesetas. El señor Orbe 
C a n o  — c u a n d o  e r a  
G o b ern a d o r de Zaragoza 
animó al Patronato para que 
e s te  p r o y e c to  s igu iera  
a d e la n te  en su funciona
m ie n to . Después, cuando 
ocupó el cargo de Director 
General de Radiodifusión y 
Televisión, apoyó la propuesta 
del Patronato a cerca de la 

. s u b v e n c i ó n  a n t e  lo s  
Organismos rectores de la 
capital de España.

En estos momentos todo 
parece ir por buen camino, 
los trámites están todos en 
orden y sólo fa lta  que 
durante este año sea aprobada 
dicha subvención.

El coste total de las obras 
y acondicionamientos de la 
guardería se elevó, en su día, 
a tres millones trescientas mil 
pesetas, de las cuales más de 
un millón y  medio han sido 
y a  p a g a d a s .  C o m o  
aportaciones de diferentes 
Organismos provinciales se 
cuentan cincuenta mil pesetas 
donadas por el Ayuntamiento  
de lllueca, veinticinco mil 
p e s e ta s  d a d a s  p o r  la 
Diputación Provincial y  diez 
m il pesetas aportadas por 
Cá r i ta s  D io  cesanás de 
Tarazona. El resto, se ha 
c o n s e g u id o  a base de  
donativos por parte de los 
vecinos y empresarios de 
lllueca.

A T E N D ID A  POR 
CUATRO M ONJAS

1A  g u a r d e r ía  e s tá  
.  a te n d id a , por cuatro 
■  monjas pertenecientes a 
las Hermanas de San Vicente 

de Paúl.
En esta primera etapa de 

amortización," al margen de 
todos los illuecanos, es de 
agradecer la labor de estas 
cu atro  hermanas que han 
estado viv iendo con una 
cantidad muy pequeña para 
su m a n te n im ie n to . Casi 
ir r is o r ia  la cantidad que 
percibían.

Me decían, estos señores, 
de la Junta, que no podían 
c o n s e n tir  que s ig u ieran  
viviendo en estas condiciones

>x ..
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y que debían asegurarles un 
sueldo.

T a m b i é n  e s t a b a n  
agradecidos a todos los que 
h a n  c o la b o r a d o  en la 
construcción del edificio y  en 
la instalación de los servicios.

Me informan, así mismo, 
que han solicitado de la Caja 
de Ahorros de la Inmaculada 
un préstamo, estando —todos 
los miembros del P atron ato - 
dispuestos a avalarlo, el cual 
esperan les sea concedido en 
un plazo de tiempo no muy 
lejano. Esperemos que, una 
v e z  m á s , e l c a r á c t e r  
benéfico-social de que goza 
dicha Caja de Ahorros, se 
haga patente a través de esta 
obra socciat del pueblo de 
lllueca.

LA G U A R D E R IA  PO D R IA  
A U T O F IN A N C IA R S E  CON  
LAS CU O TAS DE LOS 
NIÑO S

UN A  vez que es tén  
to ta lm e n te  pagados  
eso s  tre s  m illo n e s  

trescientas mil pesetas, la 
Guardería podrá subsistir por 
sí sola, con la cuota que 
p a g u e n  lo s  n iñ o s  a l l í  
acogidos, que actualmente se 
e l e v a  a 4 0 0  p e s e ta s ,  
mensuales.

En el ánimo de todas 
personas está la idea de seguir 
a d e la n te  en su obra y , 
p o s te r io rm e n te , de igual 
manera que ahor a se cuida de 
los n iños, poderse cuidar 
pronto de los mayores, de los 
anciairas.

Salutación 
del Alcalde

Illuecanos:
Llegan nuestras f iestas, un año más, c o n  t o d o  

el cortejo de alegrías, solemnidades, actos sin fin de festejQS 
religiosos y  profanos, campeando y triunfando la belleza de las 
mujeres illecuanasy enhiesto siempre, el cálido entusiasmo por 
nuestro pueblo y  la ferviente entrega a la continuidad de nuestras 
tradiciones. Con tan agradable conjunto de sensaciones, de volver a 
estar en fiestas, se me ofrece nuevamerite la oportunidad para 
saludaros; para expresar m i agradecimiento a vuestra colaboración 
y para dedicaros nuestro esfuerzo en el cargo que desempeñamos.

No deseo extenderme demasiado en mis palabras, pero si quiero 
que sepáis, que con la ayuda de todos vosotros y la gran 
colaboración de las Autoridades de la Provincia, las cuales nos 
ayudan a consegqir nuestra peticiones y  nos prestan apoyo 
económico, han sido posibles muchas realidades en lllueca, como

son:  ̂ . r.
La oficina de Extensión Agraria. La Estafeta de Correos y  

Telégrafos. La pavimentación de todas las calles de! Municipio. La 
subida de aguas á los terrenos de la Concentración Escolar. La 
ampliación de! cementerio, etc. _ .

En cuanto a las nuevas realizaciones, se están haciendo las 
gestiones necesarias para la implantación de nuevas mejoras, así 
como también se gestiona la acogida de nuevas familias para de esta 
forma mitigar en parte el gran problema de mano de obra que tiene 
planteada nuestra industriosa villa.

Quiero comunicaros también, que recientemente hemos 
conseguido la aprobación para instalar en el municipio el 
alumbrado de rnercurio en todas las calles, participándoos que las 
obras ya han sido adjudicadas y  se espera comiencen en breve.

Por todo lo expuesto veréis que trabajando con ilusión y  con la 
ayuda de todos pueden conseguirse muchas cosas, y espero contar 
con todos vosotros a la hora de engrandecer nuestro querido

pueblo. . .  X ,■ u ■’
A la iniciativa privada, quiero darle m i mas sincera felicitación

por todo cuanto está haciendo en pro d e l engrandecimiento de
mueca. '  - _ . j  ,  j

Quiero expresar todo m i más sincero agradecimiento y  de toúo 
corazón a todos los illuecanos les deseo quê  sean̂  muy felices Los 
que están en lllueca porque además de asi sentirlo lo vivirán; los 
que por azares de Ja vida se encuentren lejos, no dudamos que 
harán su pausa en la tarde de! 24  de enero y, aunque breve, pero 
sentidamente, ofrecerán su recuerdo a San BabU con los mejores 
deseos de volver junto a él.

mueca, 1 de enero de 1973 Vuestro Alcalde.

Jaime BARTOLOME

JUAN OLIVAN 
CARRERAS

lüililililfillllliiilil FABRICA DE CAJAS DE CARTON |||iiillilHlli

Telefono. 45 
I LLUECA (Zaragoza)

MUEBLES Y ELEaRODOMESIlCOS SIERRA
Siempre a su servicio. Aprovecha la oportunidad de las fiestas de San Bábil 
para saludar a todo el público en general y desearles unas felices fiestas.

Al realizar sus compras, en los establecimientos SIERRA podrá beneficiarse 
pagando en TREINTA Y SEIS MENSUALIDADES sin recargo alguno para 
usted. Hasta una cantidad limite de CIEN MIL PESETAS.

Plaza de España, núm. 13 - Teléf. 53- ILLUECA Ntra. Sra. de la Luz, s/n. - Teléf. 24 - BREA
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A L T A  C A L I D A D  

Fabrrcación esmerada

CALZADOS

m
ESPECIALIDAD EN CALZADO 
DE NIÑO Y CABALLERO

Teléfono 73 IL  L U E C A (Zaragoza)

FÁBRICA DE CALZADOS

S an  B ab il, 7  - T e lé f. 7 8

I L L U E C A  u:a«ago2aj

Las Navas, s/n 
Teléfono 32

illueca
(ZARAGOZA)

ANGEL
FORCEN ROMERO

f A b r i c ü  o e  c a l e  no o

B E N E D I C T O  X M I* 'JB A

t e l é f o n o s  o f i c i n a s , 1 3  • P A R T I C - U L A R ,  l O O

■ L L U E C A

LA REINA en su 
PROCLAMACION

nn 
poto mí

mujer
illnecano ¿tos M-ojlc-í

L pasado sábado día 16, tuvo lugar la proclamación de la Reina de las Fiestas de lllueca El acto, que resultóle la 
4  nidxima brillantez, tuvo como marco la moderna sala Beethoven que para tal efecto había cedido gentilmente a la 
«  Comisión de Festejos. ^
El público aplaudió calurosamente a la Reina y a sus Damas de Honor, por la belleza de todas ellas y por su gran 

simpatía. El peso de la corona recayó en la señorita Charo Benedí Loscós y resultaron elegidas Damas de Honor las 
señoritas Pilar Ruiz Forcén, María del Carmen Vicente toscos, María Jesús López Jimeno y Esperanza Gomollón 
Gascón. ~

SALUTACION DE LA REINA

La Reina de las Fiestas visiblemente emocionada, dirigió al numeroso público congregadó en la Sala las siguientes 
palabras:

"En primer lugar, quiero expresara las Autoridades y Comisión de Festejos mi más reconocido agradecimiento al 
haberse fijado en mi humilde persona y designarme Reina de las Fiestas, que pronto darán comienzo en honor de 
nuestro Patrono San Babil, por cuanto de hopor supone para mí el representar a la mujer illuecana en los diversos actos 
a celebrar durante estos días. A todos.vosotros, gracias también por vuestra presencia.

En estos momentos tan felices para mí y mi corte, no podemos olvidarnos de todos aquellos hijos de lllueca, que 
quisieron estar con nosotros en estas fechas, pero distintos motivos no se lo permiten;para todos, el mejor de nuestros 
recuerdos. ' ; ,

Y a cuantos nos van a honrar con su presencia durante estos festivos y alegres días, procedentes de los distintos 
lugares de España, para ellos, mi cordial bienvenida y rogarles se consideren de casa que en lllueca nadie es forastero.

Ya sólo me resta desearos a tódos, disfrutéis de unas muy felices fiestas. Gracias".
Seguidamente, el alcalde de lllueca, señor Bartolomé, dirigió unas palabras de agradecimiento para la Comisión de 

Festejos y el pueblo en general expresando sus deseos de que todos pasen unos días felices y alegres.
Como fin  de fiesta de esta brillante velada el famoso captante MOCHI hizo el delirio de sus muchas fans que le 

aplaudieron y acosaron en petición de autográfos qué, gentilmente, no cesaba de firmar
' F.P.P.
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EL ILLUECA A TRAVES 
DE SU PRESIDENTE

«Podríamos jugar 
en Tercera División»
E

l  de Fútbol ÍÍIueca milita 
en Pr i mer a  R egional 
Preferente. E l año pasado 

jugaba en Segunda, pero una magnifica campaña de todos sus 
jugadores, la preparación física 
de su entrenador y  la acertada 
guia de todos sus directivos hizo 
posible que, al final de la liga, el 
C.F. lUueca, se alzara con el 
primer puesto y, autom ática
mente, ascendiera: de ' categoría. 
Este año, en lo que-llevamos de 
temporada, el Club de Fútbol 
IIIueca está colocado en el 
séptimo lugar  d® la tabla 
cl asi f i ca t or i a  de Pr imera  
Regional Preferente.

Varios directivos y, también 
varios jugadores, acudieron para 
hablar de todos los temas 
relacionados con el Club para 
“ A R A G O N / e x p r é s ”  E l  
Presidente del Club Don José 
Miguel Gascón, como máxima 
autoridad expresaba el sentir del 
resto de sus compañeros de 
directiva.

-¿Cuál ha sido el palmarás 
del equipo, en lo que llevamos 
de temporada y  finales de la 

s anterior?
^ -L o  más importante fue

conseguir el ascenso a Primera 
Regional Preferente. También 
obtuvimos otros trofeos, como 
el I  Torneo "Villa delCalzado”, 
que fuimos campeones en dura 
lucha con el Cortes de Navarra, 
el Gallur y  el OÍiver. Así mismo 
conseguimos algunos Trofeos de 
fiestas en diferentes localidades, 
en las que coincidía las fiestas 
con nuestra visita, dentro del 
calendario liguero.

Los trofeos conquistados en 
Lalueza, Almudevar y  contra el 
Boscos son de este tipo.

-¿Con cuántos socios cuenta 
el Club?

- A c t u á l m e n t e  t i e n e  
alrededor de 450 socios. En su 
mayoría son de Illueca, pero 
t ambi én tenemos de Gotor, 
Jarque, Brea y  de Zaragoza.

- E l  equipo viste de rojo y  
blanco en la camisola y  pantalón 
negro. Como el Athletic de 
Bilbao, el campo es de tierra 
rojo,' batida, como las pistas de 
tenis y  generalmente se hace dos 
"Días del Club”, hasta ahora 
hemos hecho uno fue el día que 
nos visitó el Jacetano, el segundo 
día del Club no sé cuándo lo 
h a r e m o s ,  depende de la 
clasificación de los equipos.

CURTIDOS

J. Vázquez
J U L I A N  S A N Z  IB A Ñ E Z /  23~25 
T E L E F O N O S  342408-3¿l2¿ll2 
Z A R A G O Z A

s u c u r s a l e s ; •

ALICANTE-ELCHE-ELDA-VILLENA-ALMANSA 
ILLUECA-BREA DE ARAGON-INCA

RESTAURANTE

ADOLFO
COMIDAS ESPECIALES PARA LOS 
EQUIPOS DE FUTBOL

TELEFONO 109 
ILLUECA (Z A R A G O Z A )

Todo esto nos lo va diciendo el 
señor Gascón con verdadero 
entusiasmo. Su forma de hablar 
denota su gran pasión por el 
fútbol y  su am or a los colares 
del Illueca.

- P e r o  ¿qué aspiraciones, 
tiene el Illueca ?

-C om o aspiraciones, tenemos 
las maximas. Siempre se debe 
aspirar a lograr los mejores 
r e s u l t a d o s  y  una buena 
clasificaqión para el final de la 
temporada. Ahora bien, yo creo 
que el Illueca, si no tiene ningún 
contratiempo importante, puede 
terminar la liga situado entre los 
tres primaros lugares del grupo.

— S u p ó n g a s e ,  s e ñ o r  
presidente, que el Illueca queda 
p r i m e r o  en su categor ía,  
lógicamente, debe ascendér a 
Tercera División ¿Puede jugar 
en esta categor ía? ¿Tiene 
equipo?

-S í,  puede jugar en Tercera 
D iv is ión  desahogadamente; 
s i e m p r e  y  c u a n d o  l os  
industriales, el Ayuntamiento y  
el públ i co en genera l nos 
ayudasen un poco Entonces, 
quizá, deberíam os buscar algún 
jugador más para reforzar el 
equipo, aunque considero que 
t e ne mos  actual ment e  una 
plantilla de jugadores bastante 
b u e n a ,  c a pa c i t a dos  para 
desenvolverse con soltura en 
dicha división.

— ¿Con qué dinero hacen 
frente'a los gastos del equipo?

-C o n  las cúotas de los socios 
pr i nc i pa l ment e .  Después, el 
Ayuntamiento nos entrega diez 
mil pesetas al año y  sorteamos 
diversos regalos durante los 
partidos. A  todo esto hay que' 
añadir un dinero desembolsado 
por los socios a fondo perdido y  
algún otro ingreso como puede 
ser, la publicidad de las vallas del 
campo, etc.

-¿ D e  todos los equipos que 
farmaron el grupo del Illueca, ¿a 
cuál temen más?

-Bueno, no hay un equipo 
que sea especialmente difícil. 
Son todos unos buenos equipos 
y  que nos hacen sudar mucho la 
camiseta para ganarles. Cuando 
ganamos, ¡claro!

E s p e r e m o s  q u e  s i gan  
cosechando triunfos y  que a 
pesar de tener que sudar mucho 
la camiseta ganen muchos 
partidos. Por lo menos, recoger 
algún fruto de tantos sudores.

TRES PUNTALES 
del C. F. ILLDECA

GERARDO ( e l  g o l e a d o r )  : "FIE GUSTARIA 
MARCAR MUCHOS GOLES"
LORENZO: "EL ANO PASADO RECIBI EL 
TROFEO DE MEJOR JUGADOR DE 
SEGUNDA REGIONAL PREFERENTE"
INES ( e l  m a s  r e g u l a r ) ;  "ME GUSTA 
MUCHO "CACHO" BLANCO

m ..

De izquierda a derecha, Lorenzo, Gerardo e Inés, tres jugadores 
básicos del C. F. Illueca

JUN TO  al Presidente del 
Illu eca , tenemos a tres 
jugadores del Club. Tres 
Jugadores que son básicos en el 
equipo. Gerardo, Lorenzo e Inés. 

G e r a r d o  juega de c e n tro  
delantero, Lorenzo de defensa 
c e n tra l e Inés de la te ra l  
izquierdo.

El primero es el goleador del 
equipo, Inés es el más regular y 
Lorenzo fué seleccionado para 
d e fe n d e r  a la 2 *  Regional 
Preferente Aragonesa en diversas 
ocasiones. Los tres llevan cuatro 
temporadas en el Illueca y están 
muy contentos en defender la 
camisola del mismo. El primero 
que nos contesta es el goleador: 

—Gerardo ¿Cuántos goles? 
—He metido 11 goles en ' 6 

partidos.
— ¿ C u á n tt fs  te  g u s ta ría  

marcar?
—Contra más dianas, mucho 

mejor; pero considero que 30 
sería una bonita cifra.

— ¿ C u á l  es tu  ju g a d o r  
preferido?

—C om o ju g a d o r español 
Planas.el del R . Zaragoza. Como 
e x tra n je ro , aunque juega en 
Barcelona, sin lugar a dudas, 
Cruiff.

Lorenzo lleva un tremendo 
golpe en la cabeza, acaba de 
verle el médico y ha dicho que 
no tiene mayor importancia. 
Sólo le falta que se baje la 
hinchazón.

— ¿ C ó m o  f u é  t u  
seleccionado?

—Fue con motivo del 5.0 
Aniversario de la Federación 
A r a g o n e s a ,  q u e  jug am os  
diferentes partidos en Huesca y 
en Zaragoza.

—El año pasado recibisté un 
magnífico trofeo.¿De qué?

—S í, me entregaron un bonito 
trofeo como el m ^or jugador de 
Segunda Regional Preferente.

—¿Influyó el trofeo a la hora 
de ser seleccionado?

—No lo sé. Pero me imagino 
‘que algo sí valdría.

El tercero en discordias es 
Inés. El hombre, regular, sobrio,^ 

que cada dom ingo rinde a 
satisfacción.

—¿Siempre juegas de lateral 
izquierdo?

—Generalmente sí, aunque he 
jugado en otros puestos de la 
defensa.

—¿Eres muy duro jugando?
—Más o menos como somos 

todos los defensas. Somos duros, 
pero no intentamos hacer daño a 
ningún contrario. Yo al menos, 
nunca he dado una patada 
intencionada.

—En tu demarcación ¿A qué 
jugador admiras?

—Como soy un gran hincha 
del Zaragoza, te diré que el 
paraguayo “ Cacho” Blanco está 
jugando mucho y bien. Es un 
magnífico lateral, sin fiorituras 
pero muy efectivo.

Muchas gracias a los tres y 
que sigan vuestros éxitos por 
donde quiera que os calzáis las 

- botas.

5
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HIJO DE
JOSE FORCEN ALONSO

II ■■bun^nii^ JESUS FORCEN EMBID
FABRICA DE CALZADO

Telefono 75 -  ILLUECA

Con .motivo de las tradicionales fiestas saluda a sus numerosos dientes y  amigos
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d a m a  REtNA stg OAMa
g^a Pili Ruiz Po’’*'®" Sta. Charo Benedi Loscos ’ Jesús ■

*-ópea Gii"Peno
Uoscos S ta .E .n ,^ .'9 ^ » A»•Esm

1̂ .

20 preguntas para una Reina
❖  la s r t a, charo benedi l o sc os, no pensaba resultar elegida
❖  LLEVARE UN TRAJE REGIONAL, OTRO CAMPERO Y UNO DE GALA

No to d o  son zapatos en 
lllueca-. También hay flores iya 
lo creo que las hay! Hay flores 
llenas de belleza, frescor y
lozanía. La Reina de las Fiestas 
es una de ellas. Sus Damas de 
H o n o r, lo  confirman. Cinco 
g u a p a s  seño ritas  alegres 
bullangueras y simpáticas como

,asi' que solamente le tocó el 
turno a la Reina de las Fiestas de 
lllueca 1974 la señorita Charo 
Benedi' L o s c o s .  Este fue el 
"test" que le hicimos:

ellas solas. Me hubiera gustado 
que todas hubieran expresada 
sus opiniones, pero no podi'a ser.

-Naturalide lllueca.
-E dad: 17 años 
-P elo : Rubio.
-O jo s: azules.
-Estatura: Un metro setenta 

centímetros.
^Peso: 57 kilos.

-Trabajas o estudias: Trabajo 
en una carnecería,

-Pasatiempos preferidos: Los 
que me divierten.

-D eporte: Natación y tenis 
para practicar, el'rugby*para ver.

-P la to  favorito: Las migas 
aragonesas.

Rodrigo.
Artis ta  de Cine: Anthony 

üuinn.
- U n  program a de T V :  

Estudio Abierto

-Bebida preferida: el gua. 
-U n  conjunto musical: Los 

módulos.
- U n  c a n ta n te : Eduardo

-C o lo r para vestir: Azul. 
-Esperabas resultar elegida: 

No, de ninguna manera.
- T u  m isión como reina: 

Representar y presidir los actos 
y festejos de las fiestas.

- T r a je s  que usarás: el

regional, uno campero y otro de « 
gala largo.

-C d m o  es la juventud d e l 
lllueca: A l^ re  y divertida. ^

-Diversiones: El fútbol, las| 
discotecas, el cine y , en verán o |  
las piscinas. Ahora 'estamos 
creando un Club juvenil que 
e s p e r o  e s t é  p r o n t o  en 
funcionamiento.

Así es ella. Guapa y alegre. 
Como una rosa de diecisiete 
pétalos.

El establecimiento que
aún da más facilidades

Electrodomésticos SANTOS
Distribuidor \ScC esti

EN TODA LA GAMA MAS COMPLETA

Oferta especial en lavadoras autom áticas

Facilidades de pago basta 36 meses
CALLE BENEDICTO XIII I LLUECA
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SUPLEMENTO DEPORTIVO DE “ARAGON/exprés" 
SE PUB LICA LOS V IE R N E S  

COORDINA*. Oaniel BARAJAS 
COLABORAN: Pablo VALDÈS, Ignacio LgR E N TE ,

Angel TUR LAN, Miguel Angel CASAUS 
y Carlos BERDEJO. Fotos: Calvo PEDROS.

M"ñ EL EQUIPO

“REGATE“

_ He aquí el grupo, que forman la “ escuadra" del REGATE, en su tercer 
año y cuando ya salieron a la luz del día nada menos que 73 números.

Todos ellos, fueron sorprendidos, en una sesión de trabajo, en la que 
bien pudieron corregir las ligeras deficiencias, derivadas de su constante 
orbitar por los terrenos y mundillos fijtbolfsticos.

-¿Algo nuevo en REGATE?
-Puede que sí y una cosa segura podemos afirmar a nuestros amables 

lectores y es que seguiremos en nuestra línea habitual, pero tal vez 
perfeccionada. ¡Seguro que Vds. ganarán! porque REGATE, siempre 
"apuntará" como hasta ahora de manera directa.

en el Béseos!!
DIMITIO EL DIRECTOR TECNICO 
DE JUVENILES, ANGEL SALVO 

•
AL PARECER, NO EXISTE COOR
DINACION ENTRE LA DIRECTIVA 
DE EX-ALUMNÛS Y LOS MANDOS 
ESCOLARES -

w

Ayer mismo, nos llegaba la noticia, de que inesperadamente y a pesar de la gran campaña del equipo 
juvenil, actualmente en primera posición, el Director Técnico, había presentado la dimisión con carácter 
irrevocable, a través de una carta llevada personalmente al propio Presidente Sr. Bacierò.

—¿Motivos?
—Un acuerdo verbal, de principio de temporada sobre el programa a seguir con los equipos de fútbol, 

había sido roto, alegremente, por uno de los responsables, situado en el lado escolar.
La Directiva del Boscos, está formada por ex alumnos del Colegio,-pero sus acuerdos —según 

rumores— no pueden ser nunca llevados a la práctica, porque desde el lado escolar, no todo se ve con los 
mismos ojos y de la misma forma y termina por prevalecer, lo que estos mandos deciden.

Así las cosas, se piensa en el exterior, que debido al no muy acertado sistema de dirección, cada 
temporada se resienten los equipos por esta causa y nunca se saca provecho a la que pudiera ser mejor 
cantera futbolística de Aragón.

El Boscos, 1973-74, parecía al fin , haber superado el problema que cada año se repite, pero tras ia 
dimisión de Salvo, queda al descubiertó,que todo sigue moviéndose bajo el mismo patrón y Boscos 
seguirá —si alguien no lo remedia, repitiendo también sus temporadas anteriores.

í  '-Ï

Siguen distanciándose...
, .̂ =Í!=í'̂

. .-í r-'-■■'y\

k

La Mstaria se repite, en 
cada temporada y  nadie en la 
Federación acierta, a crear ese 
amtíiente cordial, natural y  
sencillo, que debe mediar 
entre un Organismo que lo 
forman, miles de afiliados, 
(equipos, futbolistas etc.), y  
ios informadores, encargados 
de llevar a estos, toda esa 
inform ación (pie en cada 
momento brota y  debiera 
ofreosTse, casi con mimo, por 
ásr parte de las obligaciones 
<jue tat incumbe.

V IE R N E S . 18  D E  E N e R O -O E  1 * 7 4

Pero no. La Federación 
Aragonesa de Fútbol, en 
desafiante “boicotear” todo 
lo que pueda ser noticia de 
interés para todos que 
esperan la información y  los 
que se eixargan de plasmarla, 
se ha venido cerrándose cada 
vez más en un c írcu lo  
im penetratíe, como si en 
fútbol aun hubi»a  secretos 
por guardar.

- ¡Q u é  tristeza da entrar 
en algunas oficinas,^ de la 
Federación Aragonesa!

S iem pre parece que se 
estorba.

Ahora la Selección Juvenil 
Aragonesa, sale al exterior y  
n u e s t r a  a h o r r a t i v a  
Federac ió n , "raciona”, o 
p re ten d e  " ra c io n a r” , la 
in fo rm a c ió n , brindándola 
dos plazas, para que entre 
ellos, se las jue guen a los 
ch inos... Tal vez, desean 
evi tar  las 200 ptas. que 
supone el gasto a Sigüenza...

Los in fo rm ado res  del

-"íis’

fútbol modesto -dolidos por 
este proceder— de qiienes 
depurestran sentir m u y  poco 
el fútbol cantera y  menos el 
j u v e n i l ,  r e c h a z a n  el  
ofrecimiento y  les dedican las 
mencionadas dos plazas, para 
el chófer y  su ayudante, para 
que así, éstos puedan evitar el 
tener que irse, por su cuenta a 
la pensión de al lado.

Amigos fed&rathros, un, 
poco de alegría por favor. 
¡Estamos en 1974!

■

A nsobeni
(HUESCA)

MEJOR JDGADOR 
"MATEMATICO“

:iSl
Ha terminado la Primera 

vuelta y nuestras Challenges 
R e g a t e ,  o f r e c e n  sus 
promedios, con arreglo a la 
actuac ión  de todos los 
jugadores de la Primera 
Preferente.

En p rim era  posición: 
A usab erri, con el mejor 
promedio hasta el momento.

Admira ia regularidad de 
este jugador, que es pieza 
básica en ese brillante hacer, 
de nuestro líder Huesca, en el 
caminar por la Aragonesa.

Es d if íc i l ,  muy difícil 
mantenerse en tan codiciado 
puesto por eso habrá que 
esperar a ver si en esta 
segunda vuelta, sigue en 
cabeza.

Mientras, reciba nuestra 
más cordial felicitación y 
repasen en el imwior las 

^ puntuacioneds y  pro medios 
de los 40 msgorés de la 
Primera Preferente.
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fBEFEtl

GRAN TROFEO
Cerveza

S an  Hiauel

Benjamín
Yubero
JUGADOR CLAVE EN EL RECUPERADO 
NUMANCIA
"YO NO VEO PROBLEMA ARBITRAL" .

Benjamín Yubero Sanz con 
21 años recien cumplidos, es uno 
de los ju g ad o res  con más 
porvenir en el fútbol soriano, 
p uesto  -que posee una gran 
afición e ilusión y ante todo  
juventud que es lo fundamental.

Estudia primero de Magisterio 
en Soria.

J u e g a  n o rm a lm e n te  de 
defensa izquierdo.

—En p rim e r lugar, amigo 
Benjamín. ¿Lugar de nacimiento 
y e q u i p o s  en  q u e  h as  
participado?

—N ací en Ciruela, el 3 de 
E n ero  de 1953; mi primer 
equipo como federado fue el C. 
D . La Rasa, después S, D. 
Valeránica de Berlanga de Duero 
cercano a m i pueblo y ambos de 
segunda Categoría Regional y 
ú lt im a m e n te  la tem p o rad a  
pasada y la presente en mi actual 
equipo el C. D.-Numancia.

—¿Qué supuso para t í  el salto 
de categoría al firmar por el 
Numancia?

—Una gran alegría pues mi 
primera meta era poder defender 
ios colores del equipo de la 
capital y así se veía cumplida.

— ¿C óm o ves la Primera 
Preferente, más fuerte que el año 
pasado o más floja?

—Aunque he jugado pocos 
partidos esta temporada, me 
parece que casi todos los equipos 
se han reforzado bastante y hay 
una gran igualdad.

— ¿ Q u ié n  crees será el 
c a m p e ó «  e s t e  a ñ o  y 
subcampeón?

—Vista la primera vuelta creo 
que el campeón sin duda será el 
Huesca, pero el subcampeonato 
lo pueden conseguir tanto el 
A ragón  como el Monzón o 
Binéfar.

—¿Quén descenderá?
—Queda toda una segunda 

vu e lta  donde pueden ocurrir 
muchos cambios pero creo que 
en mi opinión me inclinaría por 
Escatrón, Lamusa y Caspe.

—¿A qué es debida esa mala 
clasificación del Numancia?

ECOS, ECOS. ECOS
¿CAMBIOS EN EL ALMAZAN?

Doro, entrenador titulado y residente en la Capital 
spriana realizó la pasad^ semana y esta, el corto 
desplazamiento hasta Almazán, donde entrenó a los 
jugadores de aquella plantilla.

Nada se ha dicho, de la situación del titular, Eduardo, 
pero donde las cosas en un equipo no marchan, ya se sabe 
quiénes son los primeros en caer.

TERRADO I, NO ESTUVO EN LA FIESTA

Según carta que pueden leer, en las dirigidas esta semana 
a la Sección “Cartas a Regate", pueden ver que Terrado I,- 
es un Jugador excesivamente disciplinado y que se entrega 
de lleno en la defensa de los colores de su Club.

Claro, todo el mundo es muy libre de creer o no creer, 
por eso en esta ocasión, nos creemos lo que dice Terrado, 
como la semana pasada nos creimos lo que nos dijo el 
“informador secreto” .

¿Cómo nos io creeríamos mejor?
—Simplemente, si viene de fuente que no sea parte 

interesada.
Pero los de REGATE, somos... sensacionalistas y

también “nos creemos cuando la misma fuente, nos dice, 
que ha jugado muy bien*, y la única diferencia, es que 
entonces, Terrado no tiene tiempo para desmentir, ni 
menos para escribirnos.

CAMBIO DE ARBITRO EN EL EJEA—ARAGON

Estaba designado el Colegiado-Sr. Periset, pero Ejea, en 
esta ocasión prefiere de Soria, y así Juliani, dirigirá el 
choque,, tras un cambio de impresiones de aquellos 
Directivos, con el Presidente del Colegio.

Periset, nos decía ayer: “ Estoy sorprendido, y la verdad 
no comprendo esa postura".

DOS GRANDES ENCUENTROS: TAUSTE—HUESCA 
Y EJEA—ARAGON

Para el domingo, dos de los grandes partidos que pueden 
esperarse como de máxima atracción, a lo largo de la 
temporada.

En Tauste, la visita del líder ha despertado la natural 
expectación; mientras en Ejea, el lleno será de los que hacen 
época, frente al Aragon.

UN "PUNTA DE LANZA" QUE ESPERA 
EN EL banquillo DEL ARAGON

"ACUSE EL CAMBIO DE CATEGORIA, PERO TENGO CONFIANZA"

—En principio es debida a que 
tuvimos una racha de lesiones 
que nos impedía formar dos días 
seguidos con el mismo equipo y 
además coincidió con la visita de 
los dos grandes el Huesca y 
Aragón en los primeros partidos 
q u e  n o s  endosaron  unos  
negativos que son los que vamos 
a tra s tra n d o ; p ero  en esta 
s e g u n d a  v u e lta  creo  que  
podemos dar mucha guerra.

—Vemos que llevas ..ya varias 
jornadas en el banquillo, ¿a qué 
es debido esto?

—A  principio de temporada 
tuve una lesión en ana ingje y 
apenas había jugado dos partidos 
después, cuando en un partido 
amistoso tuve una luxación de 
hombro por loque estuve con  
escayo la  b a s ta n te  t ie m p o ;  
después el eq u ip o  ha klo 
fu n c ió m a n d o  y he estado  
aguardando la oportunidad pues 
mis compañeros estaban jugando 
bien.

— ¿Qué jugador te ha costado 
marcar rhás?

— lanto  el año pasado como 
este año el. extremo derecho del 
Aragón: Lamarca.

'  —¿Qué opinas del problema 
arbitral?

—Creo que no lo hay y si lo 
hay no tanto como: parece, pues 
la culpa de muchos arbitrajes no 
buenos no la tienen ellos.ya que 
cada día es más d ifíc il arbitrar, 
pues no se les permite el menor
fallo.

—¿Qué público has visto más 
deportivo y menos deportivo?

—Por lo que respecta a m íj 
todos se han portado bien y si 
alguna vez chillan no es que 
vayan en contra de un jugador 
sino que lo hacen por afición a 
su club.

— T u s  a s p i r a c i o n e s  
deportivamente.

—M u c h ís im a s , pero ahora 
concretamente ser titular este 
año en mi club y llegar a jugar en 
categoría nacional.

—¿Qué jugador es el preferido 
por t í  en el fútbol nacional en tu 
puesto?

—Siempre me gustó Eladio, 
pero ahora admiro muchísimo a 
Capón.

— ¿ Y  en  e s ta  P r im e ra  
Preferente?

-r-Este año no he visto todos 
los'equipos pero del año pasado 
el que más me gustó fue Soria, 
de la Almunia y este año por lo 
que he visto hasta ahora Cabrero 
del A t. Monzón.

—¿Alguna cosa más?
—Nada más; gracias a vosotros 

por esta oportunidad que me 
habéis dado y a toda la afición 
soriana por el apoyo que nos 
prestan en el duro caminar del 
fútbol regional. .

Fue una entrevista realizada 
p o r n u estro  colaborador en 
Soria, Rangil.

En el b a n q u illo  del fútbol, 
también se aprende' a pensar y a 
v a l o r a r  el  p r e c i o  de l as 
oportunidades.

Jesús Aragonés, es una de las 
varias promesas, llegadas al Aragón 
experimental de esta temporada. Con 
sus 18 años, y 50 goles en su haber de 
la pasada en jueveniles no era fácil 
que supiera esperar Aragonés y 10 
más.

Todo ha cambiado y en esa hora 
de la verdad, no pudo ó no supo, 
aprovechar las escasas oportunidades 
que en el Aragón se le han brindado. 
Es un jugador de banquillo, que 
espera.

-¿Qué piensa? ¿Qué hace, este 
goleador de "pólvora mojada"?

-E s p e ra r, -nos responde- y 
agrega: "El Aragón, es uii equipo 
donde forzosamente hay que medir 
las oportunidades, porque somos 
muchos aspirantes a conseguir una 
plaza en el titular. Nadie puede 
descuidarse".

-¿Acaso Aragonés se descuidó?
-Puede que sí, pero también es 

verdad que acusé mucho el cambio de 
categoría.

—¿Qué has notado, en ese salto a 
1? Preferente?

—Los mareajes son severísimos, 
para los delanteros que juegan en 
punta.

— ¿Has mejorado, durante esta 
espera?

-S í, creo que he adquirido fuerza 
y estoy más entonado con la 
categoría. Además ihe aprendido algo, 
que no estaba acostumbrado, saber 
estar en el banquillo.

-¿La mayor observación, que has 
recibido del entrenador?

-C o m o  a todos, nos inculca, 
poner en práctica el soltar el balón y 
jugar al primer toque.

-¿Cuántos partidos has jugado?
-E n  Cariñena completo y 8 ó 10, 

incompletos.

-¿Estás desilusionado?
—No, ¿por qué voy a estarlo? En 

el Aragón, estamos muchos jugadores 
el Entrenador, tiene que conocer a 
todos, y después disponer de los que 
más en juego están, y dentro de ello 
los que mejor vayan a la táctica 
adecuada.

-Háblanos de la 1? Preferente. 
¿Qué equipos y que' jugadores, te han 
parecido los mejores?

-L o s  mejores equipos: Huesca y 
Monzón. En cuanto a jugadores, 
todos que esta categoría juegan, 
t i e n e n  forzosam en te  que ser 
destacados.

-¿ Y  qué, tiene reservado el 
Aragón?

-U no  de los dos puestos, es para 
nuestro equipo. Por lo menos la 
Promoción.

- ¿ S e r á  d e c i s i v o  e l  
Aragón-Hüesca?

—No, porque todo estará decidido 
mucho antes.

-¿Has pensado, en tu futuro?
- L a  verdad, me preocupa el 

presente, pero me gustaría jugar 
pronto en categoría Nacional.

P o r ú lt im o , d im e: ¿Te ha 
perjudicado la aureola de "grande" 
que te adornaba en tu etapa juvenil?

-N o  creo. Ni me ha benef iejado ni 
perjudicado.mmi W '  P B I H  FBEFEIEIITE

LOS 45 MEJORES PROMEDIOS
puntos p r o m e d io s

A U S A B E R R I (H u es ca ).......... 5 1 ...................9,15 ~ 3
CA M ACHO  (Aragón) ............. 4 0 ...................9,01 3
L A S IL L A  (E je a ) ....................... 4 0 ...................9,01 3
JUAN M A R IA  (Binéfar) _____3 9 .................. 8 98 3
P ALAC IN O  (Huesca) ..............3 7 ..................8 Í96 3
PEÑA II (S ab iñán ig o ).............3 3 ................... 8,81 4
SA B A LETE (Huesca) ..............3 0 .................. 8,72 4
NO Q UES (S ariñ e n a )................ 3 0 ..................8,72 : 4
E M IL IO  (A ra g ó n )...............   0 9 ...................8,71 4
M U N IE S A  (C a la ta y u d ).......... p 9 ....................8,71 4
IN D IA  (A ra g ó n )........................2 8 .................. 8,70 ’ a
Q U IT A R T E  (T e ru e l) ................, 5 ................ 8 67
F E R R E R  (Huesca) ....................   8 67
TO R M O  (Monzón) ..............., 0 4 ................8 66
V IL L A  CAMPA (Monzón). . .  .............3 52
C H IR R I (Monzón) ..................2 1 .................8Í52
CORPAS (M equinenza).......... 2 I .................8,52
M U R IL l O (E je a )............... .21 • 8,52
O RTEQ A (Huesca).....................2 I ............. 8,52
B t N l l U  (M o n z o n j...............   8 50
JUAN RA M O N (E je a ).............2 0 .................8Í50
L A H U E R T A  (Aragón) .......... p o .................8,10
C A LV O  (H uesca)..........................20   8,06
B A LE TA  (Ejea) ........................, 9 ................ 8,04
O L IV E R  I (Mequinenza) . . . .  1 3 ..............8,04
IB A R Z (B in é fa r ) ........................^ 7 ................ 3^01
PEÑA I (Sabiñánigo)............... 1 7 . . . . . - 8  01
M A R C E L LA N  (Eureka) ____i c .................3 01
LA P LA ZA  (Tauste) .................. 13 . . . . .  . 9  n i
TE R R A D O  I (Eureka) ...........^ 3 ................ 7 98
POQOLO (Fraga) ..................... 1 3 ................ 7 I98
V IL A D E Q U T  (Monzón) . . . .   ̂5 . . . . .  . 7^93
JOSE LU IS  (Aragón) ............. 1 5 ................ 7 9 3
SA TU F (F ra g a )..................... ( 5 .................7 ’.98

QABASA (S ariñ en a ).................15-
Q U IQ U E  (L a m u s a )................ . 1 5 .
S A N C LA U D IO  (Calatayud) . 15 . 
A T A N A S IO  (La Almunia) . . 15 . 
A N Q E L  TO M A S (Oliver) . . . 1 5 .
D E LQ A D O  (H uesca)..............1 5 -
B LA ZQ U E Z (O liv e r).................15-

7.98
7.98
7.98
7.98
7.98
7.98
7.96
7.96D A N IE L  (Numancia) . . . . . . 1 5 .............7i96

Q IM E N E Z  (T au ste )..................14 ...............7,96
S A IN Z  (E u re k a ) ....................... 14.
C A S TE L V I (Binéfar) .............14.

SELECCION M A T E M A T IC A  
P R IM E R A  V U E L T A :

TO R M O  (M onzón), (8 ,66).
A U S A B E R R I (Huesca), (9 ,15 ).
V IL L A C A M P A  (M onzón), (8 ,66).
IN D IA  (Aragón), (8 ,70).
NOQUES (bariñena), (8 ,72).
M U N IE S A  (Calatayud), (8 ,71 ).
L A S ILL A  (Ejea), (9 ,01 ).
JUAN M A R IA  (Binéfar), 8 ,98 ).
CAM ACHO  (Aragón), (9 ,01).
PEÑA II (Sabiñánigo), (8 ,81 ).
SAB ALETE (Huesca), (8 ,72).

Como primeros reservas de esta mejor -í J 
se lecc ió n  m a te m á tic a  de la Preferente, 
correspondiente a la Primera vuelta,"están:

P A L A C IN O  (H u esca) (8 ,96 ): E M IL IO ;  
(Aragón) (8,71); Q U IT A R T E  (Teruel) (8 ,67) y , i  
FE R R E R  (Huesca) (8 ,67).
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NOTICIABIO

G U AR DING O  NUEVO  
G U A R D A M E TA  PARA  
EL A L C A Ñ IZ

P ro ce d en te  del juvenil 
Juventud ha firmado por 
A lc a fliz  —este exce lente  
Guardameta de 17 años que 
puede llegar muy lejos en el 
fútbol.

“ V o y  a A lcañ iz  —nos 
dijo— lleno de ilusión porque 
es un gran equipo, dispuesto a 
colaborar en el ascenso.

—¿Jugarás el Domingo?
—Eso, sólo-puede decirlo 

e,l en trenado r, yo voy a 
ganarme un puesto.

—¿Por qué has firmado  
por este equipo?

■ Tenia varias ofertas del 
Jacetano, Alagón y, Escatrón. 
Yo he elegido Alcañiz, y creo 
no haberme equivocado.

¡ M u c h a  s u e r t e  
Guardingo!

EL E X TR E M O  IZ Q U IE R D A  
D EL G IN E R , PARA  
CASETAS

E l c o d ic ia d o  extrem o  
iz q u ie rd a  del G in er ha 
firmado por el Casetas, tras 
disputa con el Leciñena. El 
jugador puede tener pronto 
un ascenso deportivo de 
color blanco.

¿NO HA G USTADO  , 
H E R V E R A  A L  HUESCA?

H e r v e r a ,  el  a r i e t e  
“ rom pedor” del Tardienta 
fué probado en Huesca frente 
al Jacetano. Las noticias qué 
nos llegan son de que no, 
convenció.

¿Habrá 2 5 prueba?

FERNANDO 
ORTEGA:

(EL PULMON 
DEL UTEBO)

“A nuestros 
socios, les daremos el ascenso**

Ser aficionado o futbolista, 
en Utebo, es algo asi como ser 
pescador en Ondárroa, minero 
en Utrillas, o metalúrgico en 
Avilés (ponemos por ejemplo).

Muchos y buenos.han sido los 
jugadores que han surgidó de 
esta excelente cantera y üno de 
ellos Ortega II perteneciente a la 
última hornada es el que hoy por 
derecho propio ocüpa nuestra 
entrevista.

Tiene veintiún años, buena 
contextura física y excelentes 
fa c u lta d e s  asi como buena 
técnica y lo más curioso en este 
jugador es que hasta hace dos 
años nunca había pertenecido a 
riingún club, y sólo había jugado 
con los chicos de su calle dando 
patadas a una pelota de goma, 
(caso poco corriente).

A l  p r i n c i p i o  d e  es ta  
temporada, el Ejea se interesó 
vivamente por el, pero al final no 
hubo acuerdo. Por eso nuestra 
primera pregunta era obligada 
—¿Por aué nq f  ui«te al Ejea?

—El principal motivo es que 
quiero terminar la carrera de 
ingeniero técnico y desplazarme 
a Ejea a los entrenamientos 
restaba tiempo a mis estudios. 
Además en Utebo, eran deseosa 
de todos ascender a preferente 
asi que preferí quedarme a jugar 
en el eq'uipo de mi pueblo:.

—¿Crees que-hay equipo para 
lograr el ascenso?

—Estamos todavía a lamiitad 
de competición, y  creo que 
vamos por buen camino desde 
luego por ganas no há de quedar.

— ¿En qué puesto te gusta 
más jugar?

—C om o medio o interior 
siempre en funciones de enlace.

—¿Qué jugador te ha hecho el 
mejor marcqje?

—C reo que L arrag a del 
Casetas un jugador con muchas 
posibilidades.

—Y  en losequipqs ¿cuáles ves 
con posibilidades de ascenso?

CLASIFICACION INDIVIDUAL
GARCIA CASTRILLON (Roscos),

HERVERA (Tardienta), 8 80 
ZABORRAS (At. Huesca), 8,80 
BOSQUE (Alcañiz), 8.80'
GOMEZ (Jacetano^, 8.60 
ORTEGA II (Utebo), 8 50 
ABADIA (Alcañiz), 8 50 
ZOCO (Utebo), 8.30.
LEANDRO (Roscos), 8.30 
MURILLO (Leciñena), 8 10 
GONZALEZ (Casetas), 8 10 
GERARDO (Illueca), 8 10 
ESCUER (Leciñena) 8.
BORQUE (Roscos), 8 
CATON (Tardienta), 8 
CARARIAS (Norma), 7 80 

;  RENOVALES (Utebo), 7 80 
NADAL (Zuera), 7 60 

■PIEDRAFITA (Jacetano), 7,60 
CUÀRTERO (Utebo), 7,60 
MINGUILLON (Calatorao), 7 50 
NOGUERAS (Alcañiz), 7.50
Teo d o r o  (Áicañiz), 7.50
ORTEGA I (Utebo), 7.50 
ECHEGOYEN (Gallur), 7.50 

; MENJON (Illueca), 7,50 
F ARRE (Robres), 7,50 

: MONREÁL (Arénas), 7 50 
maulada  (Tardienta), 7,30 
BLASCO (Casetas), 7 
margen  i (Zuera), 7 
CASAS (Luceni), 6,90 

; n o g u er a s  (Jacetano), 6 90 
MARINOSO (Leciñena), 6,80 
ESTARAN (Alcañiz), 6,60 
MONTERDE (Illueca), 6 60 
BUERA (Gallur), 6..50 
RIU.S (Gallur), 6,50

LATORRE (Leciñena), 6,50 
PACO (Luceni), 6 50 
GRANJED (Perdiguera), 6 50 
CARRERO (Perdiguera), 6.40 
C 0PU L (Z uera),6^
MELER (Tamarite), 6,40 
FERNANDEZ (Tamarite), 6 40 ' 
ABAD (Almudevar) 6,40 
RAMOS.(Jacetano), 6,20 
RENATO (Norma), 6 
MONREAL (Gallur), 6 
CEREZO (Illueca), 6 
CORRAL (lüueca), 6 
EMBID (Gallur), 6 
ESCAR (Almudevar), 6 
NESTOR (Robres), 5,70'
BOLEA (Tamarite), 5 70 
CRESPO (Calatorao), 5.50 
ELVAL (Leciñena), 5 50 
Sa l in a s  (Jacetano), 5 50 
LATAS (Utebo), 5 50

SELECCION MATEMATICA 
PRIMERA VUELTA

ABADIA (Alcañiz), 8,50 puntos. 
GONZALEZ (C asetas), 8 10 

puntos.
MURILLO (L eciñena), 8,10 

puntos.
ORTEGA II (Utebo), 8,50 puntos, 
RENOVALES (Utebo) ,  780 

puntos.
CARABIAS (Norma),  7,80 

puntos.
GARCIA CASTRILLON (Boscos), 

9 puntos.
ZABORRAS (At. Huesca), 8 80 

puntos.
BOSQUE (Alcañiz), 8 80 puntos. 
HERVERA (Tardienta), 8 80 

puntos ■'
GOMEZ (Jacetano), 8 6Ó puntos.

t *

—Hay cuatro o cinco: Boscos, 
Alcañiz, Jacetano, Leciñena y 
por supuesto el U tebo.

— ¿Qué .ta l  se p o rta  la 
directiva y entrenador del Utebo 
con sus jugadores?

—E x c e le n te m e n te , desean 
siempre lo mejor para nosotros, 
y en cuanto al entrenador, es 
una gran persona. En ambos 
c a s o s  e s t o y  fra n c a m e n te  
c o n te n to , —¿Deportivamente, 
cuáles son tus aspiraciones? —lo 
primero terminar mis estudios, y 
si esto puedo compaginarlo con 
el fútbol llegar lo más alto 
posible.

—¿Crees que la prensa apoya 
estos propósitos?

—Desde luego que sí, sobre 
t o d o  Z . D .  y r e g a t e  
ufitentando que nuestra labor sea 
valorada y enjuiciada por los 
aficionados. -

—Por último ¿quieres añadn , 
alguna cosa por tu cuenta?.

—Quiero agradecer a todas las 
personas q u e  hah hecho algo
por mi y a la afición de Utebo 
pedirle que siga animando al 
equipo como hasta ahora lo ha 
hecho, nosotros a cambio les 
daremos ese ascenso que todos 
anhelan Muchas gradas amigo 
O r t e g a  y s u e r t e  en tu.s 
predicciones.

IS ID O R O

LAS MATEMATICAS EN 
PRIMERA REGIONAL

Las challenges de REGATE, tanto én ésta como en la pasada 
temporada, despiertan vivo interés. Las ataban las discuten, pero ahí 
están cumíáiendo ese objetivo, alto, ambicioso y desinteresado: Enaltecer 
nuestro fútbol regional.

Conceder importantes premios, resaltar a los que se lo merecen y 
<HÍ«itar a los ojeadores sobre los valores más positivos, son también 
nuestros objetivos.

Finalizada la primera vuelta, aquí tenemos los resultados de nuestros 
cálculos matemáticos. Eidiorábuena a todos y muy en especial a los más 
destacados. Que estos no se duerman en los laureles, y los que les siguen 
que luchen con fé para sr^rarios.

La segunda vuelta también time diecinueve <q>ortunidades.
Adelante. '

PUNTUACION NATENATICA
E Q U I  P O S

Utebo, 161 puntos.
Jacetano, 147 puntos,
Boscos, 121 puntos.
Alcañiz. 107 puntos.
Mueca, 99 puntos.
Tardienta, 88 puntos.
Leciñena, 86 puntos.
Zuera, 85 puntos.
Gallur, 94 puntos.
A t. Huesca, 78 puntos, ^  
Norma, 65 puntos.
Casetas, 63 puntos.
Robres, 55 puntos 
Perdiguera, 41 puntos 
Almwlevar: 41 puntos.
Tamarite: 36 puntos.
Calatorao 36 puntos. .
Arenas, 34 puntos.
Luceni, 33 puntos.
Zaidin, 18 puntos.
Los puntos de cada Club, son la 

sum a de  los obtenidos por sus

j u g a d o r e s  en las Se lecc io n es  
M atem áticas d e ''la s  diecinueve 
jornadas.

N u e s t r o s  l e c t o r e s  pueden  
esta b lecer comparaciones con la 
clasificación real y. puntuaciones 
oficiales. No coinciden en todos los 
casos, pero asi son las matemáticas.

\ g : ‘ ^

CUADRO DE HONOR
G O L E A D O R

Bosque'(Alcañiz), 21 goles. 
Zaborras (At. Huesca), 19 goles. 
Escuer (Lecinena), 15 goles. ’ 
Gómez (Jacetano), 15 goles 
Echegoyen (Gallur), 14 goles. 
Hervera (Tardienta), 13 goles.
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UN LUGAR 
PARA JUGAR

Vista del campo del Pinseque.

Uno de los principales problemas que afectan a la cantera Aragonesa es
sin duda alguna la falta de terrenos para la práctica de nuedro deporte Rey 
Ciertamente si comparamos el número de licencias federativas de nuestra 
región y la dividimos por los campos de fútbol que tenemos, nosdará 
como resultado que en la mayori'a de ellos tienen que jugarse 4 y hasta 5 
partidos en un solo día i pobres terrenos! ... .

Hace unos dias leimos en una entrevista hecha en Aragón ̂ Exprés al 
Gobernador Ciyil dé las Palmas que en aquella Región habían hecho 
algunos campos de fútbo l en barrancos rellenándolos de arena hasta 
dejarlos en condiciones para la práctica del deporte. La verdad es que no 
tenemos ni idea de lo que puede suponer el costo de está clase de obras 
que al parecer las costean los organismos competentes,sin embargo el 
original sistema causó nuestra admiración y^noshizo pensar si en Aragón 
y concretamente en Zaragoza no podría realizarse una operación 
parecida. Por supuesto que aqui no tenemos tantos cráteres, tantos 
barrancos, ni desde luego tanta arena como en las Islas Afortunadas, pero 
tenemos muchos sitios donde se pueden realizar instalaciones deportivas, 
lugares abandonados como graveras que hay muchas en Zaragoza y 
acondicionarlas para tal fin. ^

Una buena prueba de ello la tenemos en la fotografía que les 
mostramos, pertenece aj campo de Pinseque y está hecho precisamente en 
una antigua gravera. La directiva del Pinseque que preside el Or. Montero 
nos ha dado un ejemplo de que cualquier lugar es bueno para hacer un 
campo de fútbol siempre que haya desde luego afición e interés por 
promocionar el deporte. A l menos nuestra juventud no podrá decir el dia 
de mañana que no se intentaron todos los medios fen ofrecerles. Un lugar

para jugar. . ISIDORO

El C. F. Colotayud
se opellido:

Edoardo Marqoina
Conato de crisis en el C .F . 

Calatayud. Llega el Huesca con 
su árbitro de la mano. Medio d ía 
del Club. Algún socio s e asusta 
en  t a q u i l l a  y _dic_e dos 
impertinencias a algún directivo 
y se va del campo. Insultos 
injustos. Una directiva que ha 
tra b a ja d o  con nob leza, ha 
levantado la moral del equ ipo ,y  
e s t á n  co n s ig u ien d o  h acer 
fu n c io n a r  sin gaso lina el 
inservible coche económico que 
heredó de la anterior Junta. Una 
directiva que además de trabajar 
"por ia cara” , ha tenido subida 
de sueldo y ya trabaja hasta “ por 
el insulto". Una directiva que 
para sonrojo de algunos llamados 
deportistas indígenas es tan sólo
al 30 por ciento de Calatayud.

El Huesca pasó, ganó y pago 
e l v i a j e  d e  sus á rb itro s  
extremeños. “ Los extremeños se 
tocan” , —decía Muñoz Seca—, 
pero aquí nadie los,tocó, pues 
una cosa es el teatro sobre tablas 
y otra el teatro a un pito y dos 
banderas sobre un campo de 
fútbol.

T ra s  esta experiencia de 
t r a s h u m a n c i a  a r b it ra l  le 
pregunto a Eduardo Marquina, 
entrenador ",de siempre” del 
Calatayud -si le gusta el arbitraje 
con son de jota o con acentro 
extremeño.

—Los de Aragón.
No lieva la respuesta música 

de zarzuela, ni golpe en la 
espalda del amigo. Marquina es 
un caballero del fú tbo l. Una de 
las personas que Ip hacen a uno 
s e n t i r s e  cóm o d o  en este  
ambiente del deporte.

El público dice que no tiene 
fondo el eauipo.

—Trece jugadores entrenan un 
día a la semana en Zaragoza {no 
hay dinero para m áj), otro lo 
hace por su cuenta en Lérida y 
seis que viven aquí lo hacen tres 
veces. ,,

Aclaro que de estos seis, solo 
dos son titulares. Falta fondo en 
los jugadores y fondo en las 
arcas del c lu b  para poder 
entrenar más días. Hasta final de 
esta te m p o ra d a  los socios

t e n d r á n  q u e  a y u d a r  
económicamente si quieren que 
Marquina saque eí mejor partido 
de su plantilla.

—Sólo hemos conseguido que 
nos d e jen  el campo de la 
Camisera a las 5 de la tarde. A 
esa hora la mayoría trabaja, 
o tro s  llegan cansados de su 
jornada laboral.

El problema es general en la 
región. No sería mala idea, ahora 
que .se van a construir varios 
campos en Zaragoza, permitir 
e n tre n a r a los jugadores de 
c u a lq u ie r  c lu b . Designar el 
Zaragoza unos entrenadores que 
cuidasen físicamente dos dias a 
todos los jugadores, en diversos 
turnos; y un día^ acudiese el 
e n tre n a d o r  del equ ipo . Se 
a y u d a r ía  a la región, y el 
Z a ra g o za  p o d r ía  v ig ilar la 
cantera.

M a rq u in a  es hom bre de 
ataque.

- E l  dominio de nuestra área 
que se lo gane el contrario. Yo. 
no me cierro. A pesar de haber 
sido hasta hace dos jornadas el 
tercer equipo menos goleado, no 
convence la defensa, aunque sí^ 
San Claudio.

—V illa  está en el servicio 
militar y no tiene su forma. 
Bailarín se preocupa de crear y 
no destruye. La fogosidad hace 
que Ruiz se olvide del mareaje.

—¿No podría ser Carro un 
buen lateral de estilo moderno?

—Ya había pensado en él y en 
Juanito para esas funciones.

Con Ruiz, gran saltador de 
cabeza, marcado como lo hizo a 
C a m a ch o , Santiago sería el 
auténtico repartidor de juego 
desde atrás, completado con un 
Bailarín de implacable mareaje.

E l público no perdona a 
Quintas su lentitud. Pudo y 
p uede ser un gran jugador. 
Además si auiere algo del fútbol 
ha de entregarle más. .

—Es su -técnica la que le da 
lentitud.

Juanito prometió mueho. Un 
extremo que corre la línea y 
sabe estar junto a las pelotas 
perdidas.

—Está en el servicio m iiitar y 
esto impide su regular salida.

Cortés, para muchos, puede 
ser un fuera de serie. Cortés se 
encuentra en el momento clave 
para dar el sato de categoría, nos 
dolería que ocurriese lo mismo 
que con Gonzáiez.

—González fue declarado el 
m e jo r juvenil de Aragón. Y 
cuando alcanzó ese momento 
clave que ahora tiene Cortés no 
su p ie ro n  aprovecharlo y lo 
desmoralizaron.

Miguei Angel Gonzáléz con 
2 3  años t ie n e  que seguir 
aspirando a todo. El Calatayud 
ha fichado a dos'm ochados I 
jóvenes. Gracia, gran planta, | 
sabiendo estar en el campo, no 
sabe saltar de cabeza.

—Nota el cambio de categoria 
y juega un poco agarrotado. Se 
soltará.

Dicen los pesimistas que es | 
caro un segundo equipo. Pienso 
que bastaría la baja de un par de 
jugadores con “prima” que no 
r i n d a n  con a rre g lo  a su 
“ parienta” para mantenerlo, y 
adem ás tendrían jugadores a 
punto para un momento de 
necesidad.

—Así foguearíamos a Romea, 
Alonso y otros jóvenes de la 
com arca. Soy completamente 
partidario del segundo equipo.

Mientras Eduardo Marquina 
se pone su gabardina saboreo 
esta nueva experiencia. Lo he 
c o n o c i d o  h o y .  M irá n d o lo  
comprendo que el fútbol además 
de ser cosa de hombres lo es 
t a m b i é n  de  c a b a l l e r o s .  
Caballerosidad en el capitán que 
los manda, en la directiva que los 
m u ev e , ¿y no va a haber 
ca b a lle ro s  en 1̂  afición de 
Calatayud para no dejar huecos 
n i en la g rada ni en. la 
colaboración? El domingo viene 
el Binéfar, demostremos que nos 
interesa seguir con fútbol grande 
en la ciudad, pues después del 
café y la copa, el fútbol tira 
mucho mejor.

Sergio Z A P A T E R IA  G.

TERTULIA
LEA TODAS 
LAS TARDES

NUNCA LE - 
DECEPCIONARA

A R A G -p N /e x p ré s . P A G . 2 8

MAÑANA SABADO, LOS PRESIDENTES CAMBIARAN  
IMPRESIONES

Mañana sábado, los Clubs de Segunda Preferente, cambiarán impresiones con 
su renresentante en la Federación, Sr. Roca.

Es de esperar, que de todo salga algo positivo para esta categoría que es tan 
cara, en todos los aspectos como la Primera Regional.

LA NEGATIVA DE LATAS, A LA SELECCION JUVENIL

Es' curioso pero se repite la historia de la temporada pasada en el caso 
Octavio, del Alagon. Ahora fue Latas del Utrillas, que hizo su presentación y  no 
se le vio más.

¿Por qué ocurre esto cuando se llaman jugadores de la Segunda Prejerentc'
E s  u n  caso que nos gustará poder aclarar a nuestros lectores.

APANDA. GUARDAMETA DEL ALAGON, SE CASA ■

El líder dé la competición C.D. Alagón. muy pronto va a tener problemas en su 
pu!rta T e s  V V c o m o ^  comunican, Ar¿nda va a contraer matrimonio y  se retira

‘̂ ' ■ ^ L s  formas, suponemos que el Presidente Sr. Vinuesa. ya tendrá en 
cartera algún buen sustituto.

-EMPIEZA LA HORA DE LA VERDAD

Para los Clubs de Segunda Preferente, comienza el Domingo con la Segunda 
vuelta la verdad, donde los resultados, pesan más, mucho más que errla primera 
mitad. » • j  • „Todo lo que ahora se consiga, bien de signo positivo o negativo adquiere 
solidei, y  así vean la primera jornada, comentada a ''ojo vista”de neutrales.

El Granen en casa con el Torres, no debe tener problemas para vencer ya que 
Torres, no se halla en su mejor momento, a no ser que el año nuevo traiga para los 
de Berrellén, vida nueva positiva.

El Villamayor, puede vencer a un Maella, que aunque ha perdido un punto 
sigue con aires de gran deportividad. , , ,

Más difícil de lo que parece, es ese Utrillas-Cariñena, porque los de la ciudaa 
del vino, han mejorado mucho y  van a más. Claro que Utrillas en casa es 
demasiado equipo, para dejarse sorprender. ¿Qué dice Pascual Martínez?

J. Barbastro y  Belchite, cabe cualquier resultado, pero damos ventaja a los 
■propietarios, mucho más en juego. „

No se le da mal al Fuentes los viajes a María, pero allí el Independiente no 
puede dar facilidades tan seguidas.

Láckey-Alagón, es el partido atractivo de la jornada que se jugara en Zaragoza. 
Sale favorito el líder que ganará sin muchos problemas.

Muy nivelado el Calam ocha-Borja, con cualquier resultado a la vista. '
Buen partido en San Juan, que recibe al Valdefierro; puede, ganar San Juan. 

Los Clubs Santa Isabel y  Alcorisa, aunque con ciertos problemas deben ganar a sus 
visitantes S. Mateo y  Sánders respectivamente.
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IREGIONAL
GRAN TROFEO
Cerveza

PODIUM a la 
DEPORTIVIDAD

ièÉ!

Puntos
1 Brea ................................... 1.000
2 Optica Jena.......................i ¿000
3 Pedrola ...................   J.OOO
4 Morata .................  999
5 M allén ..................................998
6 B oquiñeni......................   999
7Boscos“ B ” .................... .. . 998
8 Eureka “ B” ............................ 998
9 Tauste “ B " .................   997
10 Quinto ..............    997
11 Gurrea ..................................997
12 A t. Alfinden , . . . . . . .  997
13 Universitario ...................996
1 4 A lfa ja r in ..........................  996
15 A t. C o d orn iz ...................996
16Cariñena ”B” ........................995
T7 SSstago......................   995
18 San A n to n io ....................  995
19 Sabifian ................................   995
20 Agustinos .............................995
21 L u n a .......................................995
22 Torresol ..............................>993
23 H .U .R .A .C .A .N .................... 993
24 Remoli hos ........................ 993
25 R o m peo las...........................993
26 R. L eo nés............................. 992
27 C u b e r .......... ......................... 992
28 B o to rrita ................................992
29 Andrés V ic e n te ................... 992
30 F.O .C .A .R ..................... .. . .991
31 Ateca .....................................991
32 La S a lle .................................. 990
33 Colón.......................................990
34 A lm u d en a ............................. 990

35 Z ó d ia c ....................................989
36 El G an ch o .............................989
37 Pina i ...................................989
38 Daroca .................  989
39 P inseque...............................988
40 S a lv ad o r...............................988
41 M o ntecarlo ..........................988
42 A in z ó n .........................  987
43 Casablanca ............................ 987
44 f  ariete . . ............................ 987
4 5 ’Penaflor ...............................986
46 M o n ta ñ a n a ............... 986
47 Terminillo . . . . . . . . . . .  986
48 E b r o ...................................... 985
49 La C a m p a n a ....................... 984
50 Estrellas Verdes .............  982.
51 Santo Domingo .................. 980
52 El B u rg o ...............................980
53 Herrera . . . .....................979
54 A t. B o z a d a ..........................978
55G in er ....................................977
56 Rayo Cascajo .....................975
57 T o rre ro ................................. 974
58 Aislam ................................'974
59 M o ré s ....................................973
60 M o v a lla s ...............................969
61 C u arte ....................................969
62 Ramillas  967
63 La M u e la ........ ...................... 962
64 M a ló n ......................  962
65 San G regorio ............. . . 961
66 A r ra b a l.......................".v.  .955
67 Oliate ....................................954

CLASIFICACIONES
TERCERA REGIONAL GRUPO 1 J. G. E. P. F.

Rayo Picarral ................ .. , 15 .1 2  1 2 65
El Baturro.......... ............... , , , , , , ,  15 10 3 2 43
Sta. Isabel "B ’ ................................  15 10 2 3 38
Canteras................................................... 15 9 3 3 40
Ajax Juslibol 14 9 2 3 37
Alava........................   15 7 3 5 27
At. San José i i . i i .  1 15 7 1 7 29
Checa................................  15 4 4 7 14
Mebrosa................................ , , > , , , . 1 4  7 1 6 27
Escabrillas ................................................ 15 4 1 10 25
Grupo 71 .......................  ,1 5  1 4 10 25
Arcos......................... .................... , , , 15 4 1 10 18
Ibérico....................................................... 15 1 3 11 13
Pastriz....................    15 3 3 9 16

Los clubs Mebrosa, Arcos y Pastriz, han sido sancionados 
con seis, tres y cuatro puntos, respectivamente.

P.

t e r c e r a  r e g io n a l  
GRUPO SEGUNDO

Sp. Portillo .........
Esp. Montañana . 
T o v i.....................

Z. Bel . . 
La Jota

Plata . . . 
La Paz . . .

A t. Arbués

J. G. H. P. F. C. P.

14 12 1 1 36 . 10 25
14 12 0 2 53 13 24
14 10 2 2 39 10 22
14 9 2 3 58 21 20
14 7 1 6 25 22 15
14 6 ■ 2 6 '21 27 14
13 4 3 6 22 29 11
14 ^  ' 1 8 36 49 11
13 5 1 7 35 44 11
14 4 1 9 20 41 9
14 3 2 9 20 39 8
14 3 4 , 7 26 26 4
14 0 0 ■ 14 11 71 0

Los clubs Plata y La Paz han sido sancionados con seis 
y dos puntos, respectivamente.

TERTULM
NUEVO REFUERZO PARA EL PEDROLA

Se dice, que la Directiva de.este Club, a la vista del 
bajo rendimiento que están dando sus jugadores en las 
últimas jornadas, están intentando firmar nuevos 
jugadores. Uñó de ellos el conocido Orlando, que 
venía jugando en el Luceni. ¿Se confirmará?

Y EL BREA TAMBIEN

Efectivamente, -el Brea, que perdió y además no 
convenció en Remolinos el pasado Domingo, ba. 
logrado firm ar a Arm ando procedente del 
Numancia.

Buen partido, ese que se avecina aitfe el 
Brea-Pedi:pla,si se confirman los fichajes.

FOROFAS DEL EL BURGO, SIGUEN A SU EQUIPO

Nos han vuelto a escribidlas Forofast para decirnos 
que El Burga, sufre malo arbitrajes. El último malo 
—nos dice— fue el pasado domingo en Quinto, donde 
el Colegiado expulsó al n. 9 del Quinto, con la tarjeta 
roja en alto, durante tres minutos.

Salió del terreno de juego, pero al rato volvía a 
entrar con el consentimiento del juez del choque.

Mari Monterde, que no hay duda es una gran 
“forofa”, del admirado Chib El Burgo, termina su 
carta, diciendo ¡Aúpa El Burgo!

UN GRAN ARBITRAJE

Siempre es grato dar noticias laudatorias, pero esta 
vez tiene que llenar de satisfacción al interesado. Nos 
ha escrito el Club Deportivo Pedrola, para decirnos, 
que el arbitraje del pasado domingo., «1 su partido con. 
el Sabiñán tuvieron un excelente arbitraje a cargo d el 
colegiado Sr. Larpa Gimeno.

Le envían la  fe lic itac ió n , y nos decían 
personalmente uno de sus Directivos: “Ese .Arbitro 
tiene, que subir rápidamente, ya que tiene ya una gran 
categoría y personalidad”.

Tiene mérito todo esto porque el Pedrola perdió y 
sin embargo felicita al Arbitro.

j.Harían todos Ip mismo:

Martmez, extrmio del Giner, firmó al fin por 
Casetas, pero irá a prueba a Madrid, tras unas jornadas 
bajo las órdenes del entrenador Ansodi.

Siguen com entándose, las posibilidades de 
aumentar al n. de veinte Clubs la nueva Segunda 
R^ional de Zaragoza-Capital que se formará en la 
próxima tonporada.

El R anolino s, tiene un equipo bastante bueno y 
además muy joven, que ha ganado a todos los grandes 
del Grupo. ¿Que pasaría si empezara ahora 
Competición? *

la

MARIO CAMPOS-GUERRA
INTERIOR DEL SANTO DOMINGO.

"DEBERIA SER OBLIGATORIO QUE TODOS CLUBS REGIONALES
TUVIERAN ENTRENADOR TITULADO"

w -

*

CAM PEONATO  
D i  A F IC IO N A D O S

Revilla-Sta Isabel: 10-5 (0-11) 
Aragón - Universitario: 9 - 0 

(12-3)
Sariñena - Tamarite: 4  - 1 

(4-1 ). Huesca-lndependiente: Se 
juega el 22-1- /4

S i g u e n  a d e la n te  en el 
Campeonato, los Clubs: Santa 
Isabel, Aragón, Sariñena y el 
vencedor del partido; Huesca - 
independiente.

TERCERA REGIONAL. Grupo 1

Checa - El Baturro ..........................0 - 4
Canteras - Ajax Juslibol................1 -1
Mebrosa - Sta. Isabel B ..............  0 -0
At. San José - Grupo 7 1 ............  6 - 0
Rayo Picarral - Escalerillas..........3 -1
Alava - Ibérica...............................0-1
Pastriz-.Arcos..........................  1 -2

TERCERA REGIONAL. Grupo 2
t

Z/Bel - Plata................................  ̂ ^
Sp. Portillo - Esp. Montañana :  ̂ o
La Salte - San Miguel . ' . ............ , p.
El Molino ■ T O V I ..................... . 3 2
At. Arbués - Asociación........... 2 2
La Paz - inter Aragón................ o n
Descansa! La Jota,. . ‘ °

—Presenciando un encuentro 
en el que participaba el C.F. 
Santo Domingo], destacada por 
sus irinumeara^es' cualidades, su" 
in te r io r  derecha y  Capitán, 
Mario CamposdCuerra. Una vez 
terminado dicho partido hemos 
d ia l o g a d o  con él y  m u y  
amablemente ha contestado a 
nuestras preguntas:

-¿C ree ,  que juega en el 
puesto ,  que más va a sus 
posibilidades?
" —A pesar de que empecé 

jugando, en la . defensa y  por 
c i e r t o  b a s t a n t e  bien, al 
cambiarme a interior de enlace 
rindo más, por lo que creo que 
ha sido un acierto.

- ¿ E s  é s ta  su m e j o r  
temporada futbolística?

-C on la anterior temporada 
desde luego que sí, y  creo que es 
debido al mencionado cambio de 
puesto.

— ¿Está satisfecho en sU 
actual Club?

- T o t a l m e n t e ,  ya  que  
- formamos una gran familia. .

-Sabemos qué ha finales de 
temporada pasada, entre otros 
Clubs, le pretendían dós de I t  
Preferente, ¿pa que no timaste ■ 
por ninguno de éstos?

-P or tener que llevar el "Bar 
M A R I O " ,  propiedad de m i 
padre. Quiero agradecer a ambos 
el haber contado conmigo.

— ¿Cuál ha sido la mayor 
alegría que le ha dado el 
Fútbol?
• —Muchas, pero especialmente 
el quedarnos campeones hace 
t r e s  t e m p o r a d a s ,  siendo 
i n í ba t idos  y  con 100 goles 
m e t i d o s .  También quedar  
c a m p e o n e s  en la misma 
temporada con el Hotel París en 
Hostelería y  con el San Miguel 
en Empresas.

- Y  la mayor decepción?
- E l  ser castigado por m i 

Club, durante una temporada, 
por no acudir a jugar el partido 
de ascenso a I t  Regional contra

el Zaidín, sabiendo de antemano 
m is  d i r e c t i v o s  q u e  era 
tota lmente imposible el que 
pudiera ir.

-¿Qué se podría hacer para 
a y u d a r -  a l  j u g a d o r ,  y  
prom ocionar más la cantera 
Regional?

— Como todos sabemos el 
crear más terrenos de juego y  el 
que fuera obligatorio que todos 
los Clubs Regionales tuvieran 
"Entrenadores Titulados’ ’.

- ¿ C ó m o  ve el  actual  
campeonato de liga?

-M u y  reñido, sobre todo en 
los puestos de cabeza. '

-¿Cómo quedará su equipo 
en la clasificación?

-E n tré  los tres primeros.
-¿Equipos favoritos para el 

título?
- A n d r é s  V i c e n t e ,  

Universitario y  Santo Domingo.
-¿ A  qué jugador adversario 

marcó mejor y  vio con mas 
posibilidades de llegar a ser 
algo?

- E n  e l p a r t i d o  que  
disputamos al Estrellas Verdes, 
al lesionarse nuestro central, me 
mandaron marcar a su delantero 
centro y  le hice un mareaje 
extraordinario. Este jugador creo 
llegará a ser figura.

- ¿ Q u e  les pedtía  a sus 
dtectivos y  aficionados?

- A  mis directivos, que sigan 
como hasta ahora, en cuanto a 
los  a f ic ionados que sigan 
animando al equipo tanto como 
antes o más, pues este año al 
clasificarse tan pocos, hay más 
lucha y  necesitamos su apoyo 
más que nunca..

- Y  para terminar, ¿quiere 
decir algo en la Prensa, que yo 
no le haya preguntado?

-Quiero decir bien alto y  
agradecer el gran apoyo que 
tenemos tanto de directivos 
como de aficionados y  a todos 
los entrenadores que he tenido 
por lo que me han enseñado.
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Cerveza

sm "TENGO
ESPERANZAS DE 
CLASIFICARNOS"

(CALASANZ)

C u l m i n ò  durante  la pasada 
renmorada una completa campaña en 
el Zaragoza de la primera juvenil, y a 
principios de la presente fué al 
Calasanz de Frefernte, donde ha 
venido siendo titular indiscutible del 
mismo, jugador que se adapta bien a 
varios puestos y ritmos de juego, 
abarca una amplia zona en el centro 
del campo, con clara visión del 
desmarque y la entrega al cqjnpañero 
mejor, situado. Por ello y ante su 
constante regularidad Sien merece 
desfilar por nuestras páginas para 
conocer sus impresiones:

—Nombre y apellidos:
—Antonio Sierra Casanova 
—Dónde empezaste a jugar:
—En el infant i l  del Europa, 

después fuT a la escuela que convocó

el Zaragoza, y me co^eron, estando 3 
años con los infantUes y otro en el , 
juvenil, y en la presente temporada 
en el Calasanz.

—Satisfecho de tu  rendimiento en 
el mismo:

—Sí, van 'saliendo las cosas hien y 
me he acoplado rapidamente al juego 
del equipo.

—Cómo crees que os clasificaréis al 
final'(-

—Considero que entre los 3 
primeros seguro, ahora dentro de esto 
siempre -hay esperanzas a pesar de la 
dificultas que ello entraña el ocupar 
una de los dos primeros puesto^.

—Dónde te desenvuelves mejor, 
jugando de medio o de interior:

—Es indiferente, el número,simpre 
I que mi misión consista en jugar desde 
el centro del .'campo organizando él 
ataque.

—Con qué pierna juegas:
—Un poco hien con las dos, pero 

mejor con la derecha.
—Qué crees que te falta para 

mejorar tus cualidades:
—Mucho, casi todo se puede decir, 

especialmente el remate de cabeza.
—Qué ji^adores destacarías en tu 

categoría B autista y Bados del 
Zaragoza y Miranda del Salvador.

-U n  año más juvenil seguirás en el 
Calasanz o volverás al Zaragoza:

—Espero seguir en el Calasanz.
— ¿Y a tí dónde te gusta jugar 

mejcM-:
—En el Calasanz, se que tengo más 

seguro el puesto y Bevo la temporada 
, con más confianza,

—Cuál es tu mayor ilusión en estos 
momentos:

—Por esta temporada poder á  es po
sible jugar con mi equipo el campeonálo 
de España y en la próxima p o d e »

■ detender los colores de la selección 
juvenil.

Así se expresó Sierra, un jiKador, 
que va progresando mucho desde que 
comenzó la temporada, por ello es de 
esperar que siga afianzando su juego 
y cualidades. Su entrada hace pocas 
jornadas en la Challenge Regate, son 
el fiel reflejo de su escalada.

LA UGA DE LOS DIEZ

C. D. OLIVER
EQUIPO CON PRO YECCIO N

El equipo juvenil del Olíver, 
es u no  de los que mejor 
proyección tienen de cara al, 
fu tu r o ,s ie m p r e  que sepan  
a p ro v e c h a r las v e n ta ja s  y 
p r o g r e s a r  en  e l  c a m in ó  
e m p re n d id o  en esa e ta p a  
infantil—juvenil.

P o r lo que resp ecta  al 
presente torneo de' liga, es un 
equipo desconcertante y de poca 
regularidad en sus actuaciones 
pero teniendo buenos indicios en 
algudas ' ocasiones, puede verse 
que tiene báse su plantilla. Tras 
el ascenso de categoria se 
m a n t i e n e  s i n  apuros en  
P re fe re n te , cu m p lie n d o  'de 
momento en sus aspiraciones; ios 
re su lta d o s  obtenidos, fueron 
estos;

3- 1 Oliver-Valdefierro 2-1
0-0 Boscos-Oliver 0 0
3 1 Oliver-Montecarlo 2 2
1 1 Stadium-Oliver 0-1
0-1 Oliver-Juventud 2-0
0 0 Dòminicòs-Oliver 3-1
4- 2 Oliver-Salvador — ,
1 2 Oliver-Zaragoza —
2 1.Calasanz Oliver —

Los FORJADORES de PROMESAS
BRUNO MORO (BOSCOS)

U iio  de ios entrenadores más 
jóvenes en la juvenil Preférente, es el 
del Boscos; Bruno Moro. A pesar de 
su juventud lleva muchos años ligado 
al club en eUcual comenzó como 
jugador, defendiendo los colores de la 
entidad, como juvenil y más tarde en 
el equipo regional durante varias 
tem poradas, para pasar como 
entrenador del primer equipo juvenil.

En la presente temporada Bruno 
Mor o,  se ha convertido en el 
entrenador re'i/elación de su categoría, 
consigu iendo formar un bloque 
sólido y de. buen fútbol, que se ha 
mantenido casi desde el inicio de la 
liga en la cabeza de la clasificación.

Moro con su. trabajo y entrega en 
la formación de jóvenes valores, está - 
llevando a cabo una gran misión no 
sólo en su club, sino dentro del 
fútbol aragonés.

Realizó los cursos de entrenador 
durante, la temporada 70-72 y 
cuenta-con el número 127 de afiliado 
al colegio de Entrenadores.

Unos buenos comienzos los 'de 
Bruno Moro como entrenador, que 
p,or su juventud le hacen albergar un 
amplio desarrollo de su misión en el 
camino emprendido.
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Julián, un buen organizador en el 
centro del campo que sirve para 
enlazar  *27 juego de los buenos 
defensas y  atacantes de su equipo.

LA C O B E R TU R A  M A N D A

Sus líneas defensiva y media 
mandan por Ib demostrado sobre 
los atacantes, y asi lo. indica la 
Challenge sobre lo reflejado en el 
terreno de juego. En su ataque 
unos em pezaron  bien y se 
eclipsaron mientras otros les 
costó varias jornadas' de jugar 
con arreglo a sus posibilidades, 
p e r o  d e  m o m e n t o  n o  
comentaremos a sus jugadores ya* 
que ello vendrá más adelante, 
nos limitaremos a ofrecer sus 
puntuaciones después de estas 
15 jornadas:

PAR TIDO S PUNTOS
Soria ............ 14 . . . . . . . . .  77
Lucientes . .  1 4 ...........  .70 .5
Mariano . . .  15 ...................69 5-
Martín . . . .  1 4 ....................69
Machín II . .  1 4 ....................67
Machín I . . 1 5 ....................é3
Ju lián___ . . 15 , ----- --------- 55 5
Bernad . .  . , 15. . , ........... 50
Mañero . . .  13 ............ .. • • .45,6
Casajus . . . .  14 ...................... 45,5
P a b lo .......... 10..........................39.
L a t r e .......... 12......................... 3 8 5
Lorente . . . .  4 ....................35
M areen .......... 3 .............. .. 13
Marco ............ 1 ....................  5
O ñ a te .............3 ......................  8 5
López . . . . .  2 ......................  4,5
L e r m .............2 ......................  3
Moreno . . . .  1 .......................  p
20 Nebreda . 1................. ]

-L a  Vizdaína venía precedida con fama de una gran selección, pero no 
es tan fiero el león como lo pintan.

-E l señor Moros es el que estaba detrás del pito  Una buena mañana 
para tomar el sol y  recrearse...

- ¿ Y  ahora qué ¿hubo encerrona^ ya lo creó, a pesar de que no estaban 
los de San Fermín. ' , ' ’

-L os vascas saltaban de cabeza con los dos‘ brazos en alto: ¡querían 
aprender a bailar la jota!

-Pero fué un partido de balompié o de balonmano, porque algunos se 
las saben tpdas. i..- '--

—El árbitro era de Sestao, digo de sentao.

-L o s  vascos permutaban mucha sus posiciones,, pero el méta se. 
mantenía en su puesto.

-B ien por los chavales aragoneses, nos están demostrando de que por 
ahí son igual que los de aquí.

-N os'han enseñado algo nuevo. Sí, a no devolver el balón fuera cuando 
hay un lesionado. . j ,

-Grandes elogios-del mister Caray sobre él comportamiento 
dentro y  juera del terreno, a ver si en el siguierite partido sigue...
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CLAUDIO
MARTINEZ

(INTERIOR DEL OLIVER 
INFANTIL)

S

g

■ »  piuMi,

’■'íimmiM

Claudio Martmez, entrenador 
deí Oliver infantil; es persona 
podríamos llamar, desconocida 

■ dentro del fú tbol. Este año hace 
sus p rim e ro s  p in itos como 
entrenador. ¿Destacará eae>este 
menester?., eso está todavía- por 
ver; desde luego quiere hacerlo 
bien, y ya está tratando de 
conseguir el titulo  de Instructor 
de ju v e n ile s  en el Colegio 
Aragonés de Entrenadores.

—Claudio, ¿por qué te has deci
dido a entrénar?

—Sim plem ente porque 
m e ^ ja a -T ú  que no has sido 
jugador, quietes ser entrenador, 
¿no será esto un obstáculo?
Aun teniendo en cuenta que en 
in fa n t ile s  h ay  m ucho  que 
enseñar, ya que elalumno parlé 
de cero.

—Llevamos ya buena parte dé 
tem porada y todavía no he 
t e n i d o  p r o b l e m a s .  Creo  
s,i n c e ra m e n t  e que puede  
e n s e ñ a r s e  sin h ab er sido 
jugador.C am biando de tema,,,-i, 
¿qué supone Luis Gaya en el 
Oliver?

— C u a n d o  se h ab la  de 
infantiles, todo, es la máxima 
autoridad y el.verdadero artífice  
del resurgir de esta categoría en 
el Oliver. ¿Atienden en tu dúb a los 
‘fifantles? ^

—Sí. desde lueao aue st 
©  -¿Como ves el fútbol infantil actual?

©—Muy dejado en cuanto a 
organización y atención. Por lo 
Q  que respecta a calidad en los 
ju g a d o re s  y eq u ip o , se va 
progrésando mucho gracias a la 

©  labor de unos cuantos, a pesar 
desque mucnos no lo reconocen, 
así tenemos muy buenos equipos 

^ ©  com o son el Jesús Maestro, 
í | Í 5 '  Zaragoza, Boscos - Becars Y el 
;  ^  mismo Goya.

©  —¿Quieres aportar alguna idea 
‘'  A  d.ne pueda beneficiar a lfú tb ó l in- 
T X  fantn?
- V  ^ S i  supiese que iban a 

llevarse a la práctica te podría 
■i ' fS <)er alguna; pero .como no lo veo 
~ V  factible, prefiero no hablar en 

A  valde.
^  Así se explicó un entrenador 
Vv de nueva ola, un hombre que 
A  junto al conocido Luis Gaya, 
X  están haciendo resurgir el fútbol 
VV in fa n t i l  en el barrio Oliver. 

Mucha suerte.

ESTRELLA S DE LA  
JO R N A D A

Cuando inicié mi etapa de 
colaborador deportivo en un 
sem an ario  ya desparecido,^  
comencé una sección con el 
titu lo  arriba mencionado en el 
que destacaba a toda persona 
que realizaba un hecho digno de 
ser resaltado. ^

C om o q u ie ra  que a mi, 
p e rs o n a lm e n te , (p o rq u e  el 
destacar siempre es agradable] 
me gustaba bastante, y espero 

que a Vds. ta m b ié n , vo y  a 
continuar con ello en ésta mi 
segunda etapa ’’periodística” .

En este espacio itendran cabida 
todos, jugadores, entrenadores, 
directivos, árbitros y aficionados, 
s i e m p r e  y cu an d o  estén  
re la c io n a d o s  con el fútbol 

■ in fantil..
D e s d e  a q u í  p i d o  su 

colaboración, para que no quede 
ninguna . persona ni hecho qu% 
siendo merecedor de destacarse, 
q u e d e  en el  o lv id o  por 
negligencia. Así es que cuando 
alguien conozca la noticia, por 
favor, nos la comunj'que, parq. 
nosotros desde aquí, darle el 
el alcance que meréce.

RUIZ
Hoy sometemos a nuestras preguntas al interior 

izquierda del Báseos 6, muchacho muy amable, 
bastante tímido y que sin embargo se desenvuelve con 
mucha soltura,tanto en el campo como fuera de él. 
Veamos lo que nos dijo;

-¿Ficha personaí?
-A n ton io  Ruiz Cortés, IG años recién cumplidos.
—¿Dónde comenzaste a jugar,
-Pertenezco al Boscos desde los alevines.
—¿Qué entrenadores has tenido hasta la fecha.

—Primeramente D. Gáby, y, posteriormente, Angel 
Aznar, los hermanos Berdejo y Sr, Murcia en la 
actualidad.

-¿Cuál ha sido para t í  el mejor partido que has 
jugado.

-S in  lugar a dudas el que realicé contra el Zaragoza 
B.

-¿Cómo te consideras jugador técnico o de fuerza?
-P a ra  mí, la técnica es algo que considero 

primordial y lo que todos debiéramos aprender en 
nuestros primeros pasos futbolísticos. Después hay que 
complementarla con la fuerza,

-  Tú ya pudiste haber debutado con el Preferente- 
¿Por qué crees que no lo has hecho?

-E fectivam ente ya he sido • citado en varias 
ocasiones con el Preferente, pero creo que hay 
bastantes jugadores en su plantilla y por eso no jugaré’ 
por lo menos en esta temporada, aunque pienso que 
no desentonaría.

-¿ Y  de tus aspiraciones qué puedes decirnos.?
-M is  aspiraciones por el momento se concretan a 

seguir enei Boscos después tiempo hay para considerar 
cualquier paso que se pueda dar,

-Com o interior que arrancas desde atra's, ¿con 
quién te compenetras más.

-M i juego es para el equipo, o por lo menos lo 
intento; pero particularmente y por el hecho dé venir 
jugando desde alevines, considero que con Peña y . 
Aranjuelo estoy perfectamente compenetrado.

-¿ Y  para final,tienes algo más que decirnos?
-N o  solamente añadir que todo lo que soy, que es 

muy poco, se lo debo al Club Boscosy a los consejos 
que me han dado sus entrenadores.

Después de reflejar este sincero déseo, no nos resta 
sino desearle que su carrera deportiva tenga el signo 
ascendente que este muchacho merece.

“La técnica 
debiera ser 

la base 
de nuestros 

primeros pasos“

Para confirmar su magnífica puesta a punto y forma, el árbitro del 
encuentro nebuloso del sábado, nos obsequió con una bella demostración 
de entusiasmo y preparación física, procuró y hasta logró estar en todos 
los sitios corno si fuera un espléndido margthoniano.

El Endesa,ante la floja temporada.que está relaizando,busca jugadores. 
Parece que por el momento los tiros se dirigen hacia la captación de Sanz 
y algún otro refuerzo con que apuntalar su delantera.

Parece como si nuestro reloj sé hubiera parado en tiempos pretéritos o 
por lo menos así parecen indicar las sonoras goleadas que el domingo se 
dieron en cinco de los partidos disputados.

Por cierto que en el capítulo de incidencias hemos de hacer constar la 
suspensión del partido entre A. Vicente y Danubio, debido a la gran 
cantidad de agua acumulada en una de las porterías y la presentación 
fuera de la hora señalada del Montecarlo por no haberse enterado de la 
hora dada por lá Federación.

Clemente Lamban ex-míster del Fraga, prepara al Montecarlo y ya ha 
ganado sus valiosos puntos con su nuevo equipo.

-E n  el Boscos, parece haber llegado una "primera crisis” , después de 
que una buscada persona como responsable de un "saltarse a la torera", 
los.acuerdos de la Junta Directiva del Club, sobre la no alineación de los 
titulares juveniles, para el Campeonato de Escolares.

— ¿Quién autorizó u 'obligó a esos jugadores: Clemente (portero). 
Palomar (Defensa) y Víctor (extremo) a jugar, sin dar importancia a lo 
que tanta tiene?

Los Entrenadores Mero y Salvo, al parecer, quieren reunir a la Junta 
Directiva, para exponer el problema, que siempre plantea esa persona, 
qpe parece que no manda... pero que manda. '

CHALLENGE "REGATE DE 
PRIMERA DIVISION JUVENIL

Ventura (Zaragoza B), 89 

(St. Venecia), 88

!.. 
puntos.

2. - Quique 
puntos.

3. - Vicente (St. Venecia), B6,5 
puntos.

4. - Matute (Kolbe), 86 puntos.
5. - Rosagaray (St. Venecia), 85,5 

puntos.
6. - Fraile (Kolbe), 82 puntos.
7. - Jover (Berdala), 81 puntos.
8 . - Michel (A. Vicente), 80,5.
9. - Aznar (St. Venecia), 80,5 

puntos.
10. - Cano (Arenas), 79 puntos.
11. - Palacián (St. Venecia), 78,5 

puntos.
12. - Alberto (Ebro), 78 puntos.
13 - Blasco (Ahinko), 78 puntos,:
14. - Paquito (St. Venecia), 77,5 

puntos.
15. - Latorre (Ahinko), 77 puntos.
16,.-Heras (Kolbe), 77 puntos,
17.- Marco (A. Vítente), 75,5

puntos.
Í8.- Caverò (A. Vicente), 75,5 

puntos.
19.- Usón (Arenas), 75 puntos.

Nuevamente se ha encaramado al 
primer puesto de nuestra challenge, el 
que durante tanto tiempo fuera líder, 
esta vez sin embargo su posición se ve 
serianiente amenazada por un 
cuarteto de bastante regularidad. Su 
salto se ha producido a favor de esa 
go|[eada con que el Zaragoza se 
deshizo de su rival. Es de hacer notar 
también que el aplazamiento del 
partido de A. Vicente ha hecho 
r e t r o c e d e r  a alguno de sus 
componentes en nuestra clasificación 
pero su cotización por eso no baja; en 
igual situación se encuentran los 
componentes  de Kolbe y San 
Antonio con un partido menos y que 
ya veremos euándo se dirime.
Asimismo hacemos notar el alza en 
un valor que no aparecía en nuestra 
lista es el de Blasco aun a pesar de

?ue su equipo no va lo boyante que 
ue a la mitad de esta primera vuelta

y otro tanto cabe 
representante del

decir de algún 
Arenas que ha

desaparecido por mor de la caída en 
picado de su equipo. ;Cómo salir del11541U U  u c  S U  j  v jv r

ache? Difícil respuesta.

LA SELECCION MATEMATICA. 
AL PROMEDIO

Marco
75,5 A. Vicente 

Paquito
7,2 St. Venecia 

Jover
7.4 Berdala

Heras
7.5 Kolbe

Vicente 
7,8 St. Venecia

Del Olmo 
7,25 Kolbe

V entura 
7,9 Zaragoza B

Matute 
8,1 Kolbe

7,9 St. Venecia

isagaray 
' St. Ver7,7

Fraile 
7,8 Kolbe
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Ì M  C E R V E Z A

PR IM ER A  R E G IO N A L  
PREFERENTE

1 Calatayud - Binéfar (Val), 
3^45,Calatayud.

2 T a u s t e  - H u e s c a  
.(Castel laño),3,45, Tauste.

X Fraga - Oliver, Vicente Báez, 
3,30, Fraga.

1 Eureka - Teruel, Calvo, 4, 
Tarazona.

X E scatró n  - Sabiñánigo, 
Villar, 3,30, Escatrón.

X Ejea - Aragón, Juliani, 3,30, 
Ejea. .

1 C a s p e  - M equinenzc^  
Puyuelo, 3,30, Caspe. ,

1 Camusa - Sariñena, Martinez 
Mayoral, 3 ,45, Alcoraz.

1 , Numancia - La Almunia, 
Blasco, 3,30,>\lm azán.

1 A t. Monzón - Almazán,Sanz 
Turmo, 3,30, Monzón.

1 A t. Huesca - Zuera, Larraz^  
11,45, S. Jorge.

1 N o rm a  - U tebo , Sanz 
Fernández, 3 ,30, S. Leonardo de 
Yagüe.

1 Jacetano - Gallur, García 
Carpintero I I ,  3 ,30, Jaca.

1 Boscos - Luceni, Fillat, 12, 
Salesianos.

X Arenas - lllueca. Ramos 
Ruiz, 11,30, Entrerríos.

1 Almudévar - Perdiguera, 
Villanueva, 3,30, Almudévar.

1 A lc a ñ iz  - Robres, Gil 
Maleas, 3,30, Alcañiz.

1 Tamarite - Calatorao, Luna, 
3,30, Tamarite.

[OBABIOS
PR IM E R A  C A TE G O R IA

2 Láckey ; Alagón, López 
Agustín, 11, Láckey.

X C a I a m o cha - '  Bo r ja , 
Frechoso,'3,30, Calamocha. /,

1 S. Juan - Valdefierro, Saez, 
3,30, S. Juan.

1 Sta. Isabel - S. Mateo, 
Navarro 1,3,30, Sla.lsabel.

1 A lco risa  - Sánders, de 
Teruel, 3,30, Alcorisa,

SEG UND A R E G IO N A L  
PREFEREN TE

SEG UND A C A TE G O R IA  
R E G IO N A L

PR IM E R A  C A TE G O R IA  
R E G IO N A L

X Zaidm '  Casetas, La Hera, 
3,30, Za id ín.- ,
, X Leciñena - Tardienta.Mann  

Gómez, 3,30, Leciñena.

1 Grañén - Torres, de Huesca,
3.30, Grañén.

1 Villam ayor - Maella, Castro
1.3.30, Villam ayor.

1 U trillas • Cariñena, De 
Teruel, 3,30 Utrillas.

1 Juv. Barbastro - Belchite,de 
Huesca, 11 , Barbastro.

1 Inde^ndiente - Fuentes 
Torm esHIl, 3,30, M .Huerva.

Ateca, 

- Novallas, 

Eureka B,

Mallen

X Brea - Pedrola, 3 ,15, Brea.
1 Boguiñeni -  Remolinos, 

3,30 Boguiñeni.
1 Ai.nzón - Malón, 

Ainzón.
1 Pinsegue 

Pinsegue. ,
1  ̂ Mores 

Mores.
1 Luna - 

Luna.
1 M orata  

Morata.
X Tauste B 

Tauste.
1 C uarté  

Cuarte.
1 El Burgo - Peñaflor, 3,30, 

EI'Burgo.
X  La Muela -  Quinto, 3,30, 

La Muela.
1 Botorrita - Herrera, 3,3Qi 

Botorrita.
1 Farlete - Pina, 3 ,30, Farlete.

Sabiñan, 11,30, 

' Garrea, 3,30/

Terrado I, da explicaciones
Tarazona, 14 dé enero de 1974

Sr. Don Daniel Barajas 
Coordinador de "REGATE" 
Zaragoza

Muy Sr. mío:

Permítame que me dirija a Vd. con el ruego de que 
esta carta sea publicada en "Regate”, Suplemento 
Deportivo de "ARAGON¡exprés ”.

En el número 72 del Suplernento que Vd. dirije. 
fecha 11 de enero bajo el titulo "En el Eureka: 
t e r r a d o  i , j u g a d o r  p r o b l e m a ? , se me dedica 
un comentario al que, dada su Índole perniciosa para 
mi persona y  la falta de verdad que todo su contenido 
supone, debo contestar.

En primer lugar he de manifestarle la extrañeza de 
su comentario en cuanto se refiere a las noticias que le 
han llegado de Tarazona en donde dice que soy causa 
de c ie r to s  p rob lemas ,  cuando la realidad ha 
dem os t rado  que  tanto la Directiva como mis 
compañeros  de equipo y  afición se han visto 
sorprendidos por estas falsas manifestaciones.

Vd. dice que no asistí aquella semana a los 
entrenamientos. No es cierto. El día 1 de este mes, con 
ocasión d e , la festividad del A ño Nuevo, jugué el 
partido amistoso contra e¡ Juvenil del Real Zaragoza y  
a l hallarme ligeramente indispuesto y  no poder . 
entrenarme el viernes de dicha semana, lo hice el 
sábado, ante la presencia de un miembro de la 
Directiva. El no alinearme en el partido del domingo, 
jugado contra el Sabiñánigo., fue, como es natural, por

decisión del entrenador, quien como respónsable sabe 
muy bien lo que hace y  lo que debe hacer en cada 

■ partido. . ■ '
Si el sábado de la citada semana algún "observador” 

comprobó que hacía mis “pinitos” en una fiesta que 
no era familiar, efectivamente, s í que asistí a dicha 
fiesta, que nú. fue otra que una simple cena con unos 
amigos y  con un directivo, dentro de la más absoluta 
normalidad. Igual que cené con ellos lo pude hacer en 
m i casa:

Por lo tanto, no existe eij mi caso ninguna 
irregularidad, por lo que tampoco debe arreglarse nada 
simada hay desarreglado. Esto qué le conste a Vd. y  al 
errado y  mal informado cronista del lamentable 
comentario al que me refiero. ,

A p a r t e  de  estas aclaraciones que he creído 
conveniente hacer publicas, que por otrp parte no 
serían necesarias para quienes me coriocen, debo 
decirle que el Eureka, m i equipo no ha tenido no 
tiene, ni espero que tenga jamas, problema alguno^ 
conm igo . M i a fición al fú tbol creo que está 
su f i c i en t e m en te  probada, tanto en temporadas 
anteriores como en la presente. Y  junto a esta afición 
se halla m i cariño al Eureka, equipo de mi ciudad, al 
que a pesar de ofertas económicas recibidas de otras 
latitudes, no quise dejar en principio de temporada.

Y  todo esto lo saben la Directiva, mis compañeros y  
afición turiasonense, a quienes respeto, obedezco y  
estimo, y  a quienes nunca quiero defraudar, como 
prueba del alto aprecio que, sin merecerlo quizá, me 
demuestran.

Le saluda atte.

Fdo. : Federico TERRADO  
TERRADO I

Más sobre ei Robres jacetano
Jaca,15 de enero de 1974

Esta carta va dirigida a la afición aragonesa.^ 
m uy especialmente a D . Ramón Abardia 
Ausens, autor de la carta “ SOBRE EL ROBRES- 
J A C E T A N O ’ insertada en este suplemento 
deportivo la pasada semana.

El Sr. Abardía, se sorprenderá al ver mi 
firma y no la del Sr. Barrio Actualmente soy 
corresponsal de varias entidades informativa: 
regionales y asistí al encuentro por el gue se ha 
suscitado una desagradable polémica, con esto 
quiero dejar zanjados de una vez por todas los 
posibles errores cometidos por uno u otro: Sr. 
Barrio o Sr. Abardía.
' La obligación de un corresponsal es la de ser 
veraz, por eso considero que al no estar guiado 
por ninguna pasión, vi lo ocurrido de una forma 
totalmente imparcial.

Q uiero  contestar punto por punto: en 
primer lugar el Sr.'Abardia, acusa al Sr. Barrio 
de m ala fe  y ex ces ivo  apasionamiento, 
particularm ente pienso que el que se ha 
excedido en calificativos ha sido el Sr. Abardía.

No sé qué reflejaría el Juez de la contienda 
en el acta del citado encuentro,ahora bien,sin  
lugar a dudas un cierto sector de público al 
frente de varios directivos de la Sociedad 
Deportiva Robres, se comportaron de malas

maneras ofreciendo un espectáculo totalmente 
censurable.

Sr. Abardía, o es V d . un mal intencionado o 
ún paladín muy despistado, pues leída la carta 
del Sr. Barrio, en ningún momento este Sr, 
refleja el siguiente párrafo por Vd. aludido y 
escrito: “ pero ni hubo agresiones por parte def 
público ni se arrojaron piedras, ni se invadió el 
terreno de juego” esto dice muy poco en favor 
de V d . pues acusa al Sr. Barrio por una cosa que 
él, no ha escrito, con esto no va a conseguir 
nada.

Para colmo de males guiado por una total 
pasión quiere defender a su Club con hechos 
acaecidos según V d . en la temporada 71 72 
entre el Jacetano y el titular de Tardienta, 
puedo asegurarle que si la actual directiva del 
Club Fútbol Jacetano no Club Juvenil Jacetano 
como se denominaba por aquella temporada 
quisiera tomar represalias contra Vd. por falsos 
testimonios iba a pasarlo muy mal, de todas 
formas en ningún momento esto justificaría lo 
ocurrido en el partido Robres-Jacetano.

Para finalizar diré que el Club por Vd, 
defendido figura en última posición en el 
Podium a la Deportividad así mismo están en 
v ís p e ra  de so lu c ió n  a algún que otro 
expediente, perdóneme si me equivoco

Javier FERRER

- A lfajarín , 3,30, 

Daroca, 11,B

1 Sástago 
Sástago.

1 Leciñena 
Leciñena.

1 A . Vicente - Opt. Jena, 12, 
N. S. Guadalupe.

1 Almudena - Sto. Domingo, 
4, Salesianos. ,

1 Montañana - R. Leones,
11.15, Montañana.

1 Universitario - Boscos B,
10.15, C. Universitaria.

X Est. Verdes - Colón, 3,45, 
Q . Julieta.

" 1 Agustinos - Terminillo,
11.15, Agustinos.

1 Salvador - S. Gregorio, 9, Q. 
Julieta.

1 M o n te c a r lo  - Cascajo, 
11,45, Pinares.

1 FÓcar - Torrero, 12, La 
Cartuja.

1 S. Antonio - Arrabal, 12, S. 
Antonio.

1 Salle - Rompeolas V 11, S. 
Lamberto.

1 A t, Codorniz - La Campana, 
11, Carmen.

1 Giner - Ebro, 4 ,3 0 , Pinares. 
1 Ranillas - Cuber, 3,45, 

Maristás.
1 Oliete > El Gancho, 9 , S. 

Lamberto
1 Casablanca - Torresol, 8,30, 

C. Universitaria.
T A t. Bozada - Huracán, 1-1, 

Seminario Menor.
1 Z d d ia c  - 

Maristas.

X Bardala . - A . Vicente, 10, 
N. S. Guadalupe.

X Zaragoza B - Ainko, 9 , 
Torrero.

1 S. Antonio - A t. Bozada, 
10,30, S. Antonio.

X U te b o  - Arenas, 3,30, 
Utebo.

1 St. Venecia - Ebro, 11,30, 
St. Venecia.

Calasanz B, 9,30,1 La Salle 
Escolapios.

1 Kolbe 
Salesianos.

1 M o n te carlo  - 
1,30, Pinares.

Boscos B, 8,45, 

Danubio,

SEG U N D A  C A TE G O R IA  
JU V E N IL

A is la m , 1

TE R C E R A  C A TE G O R IA  
R E G IO N A L

1 El Baturro  ̂ Arcos, 8,30, 
Pinares.

1 Ajax JusIl -  Checa, 12- S. 
Gregorio.

í Canteras - Sta. Isabel B ,9 ,4 5  
Sta. Isabel

1 A t. b. José -  Mebrosa, 
11,45, Villa Beltran.

1 R. Picarral - Grupo 71, 12, 
Picarral,

1 Deportivo - Gest. Delicias, "
10.15, S. Gregorio.

1 A t. La Paz - R. Delicias, 3, 
Pinares.

1 Casablanca - Tostaval, 12, 
Casablanca.

1 Altamar - Torrero, 10,15, 
Casablanca.

1 B a l s a s  E .  V i e j o  • 
Cesaraugusta, 11, Cristo Rey.

1 R. y Cajal -  Minas, 9,30, 
Agustinos.

1 Monteviejo - Canda neh ó, 
8,30, Picarral.

1 Ciclón - Juventud B, 11, 
Lasalle Sto. Angel.

1 ,F ó c a r -H , Navarro 3,15, 
La Cartuja.

1 Zaragoza C 
12, Torrero.

1 Marianistas 
12, Marianistas.'

1 Oliver B - Zuera, 10, La 
Camisera.

X  El Gancho - Química, 1 ,S . 
Juan.

1 Helios - Dominicos B, 1,15, 
Helios.

1 C indadela - Sta- Isabel,
11.15, SUJsabel.

1 Alf. Rojas - S. Antonio, 9, 
S . Antonio.

, 1 Aneto - Alcubierre, 3,30. C. 
Universitaria.
COPA DE N A V ID A D

- Sto. D . Silos, 

Venecia,- St.

1 Escalerillas - Ibérico, 4, 
Ntra. Sra. Guadalupe.

P a s tr iz ,  9 ,X A l a v a  
Seminario Menor.

1 Plata - La Jota, 11, La Isla. 
1 Espñ. Montañana -  Z /Bel, 

10,45, S. Roque.
, 1 Sp. Portillo - S. Miguel,
10.15, Picarral.

1 El Molino - La Salle, 12, 
Escolapios.

1 A t. Arbués - Tovi, 12, 
Miralbueno.

'1 Asociación - Inter Aragón,
10.15, Miralbueno.

1 Boscos - Casablanca, 10,15, 
Salesianos.

1 Salvador - Montecarlo, 11, 
Q . Julieta.

X  Oliver -  Juventud,, 11,30, 
La Camisera.

X  Zaragoza - Calasanz, 10^30, 
Torrero.

D IÁ  22 ENERO  1974

CAM PEONATO  DE
a f ic io n a d o s

1 Huesca 
Alcoraz.
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